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LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME

Découverte
d'une

importante
cache d'armes 

et de munitions
à Bordj Badji

Mokhtar 
P.  24

ENTREPRISES
La 27e édition

de 
la Foire de 

la production
algérienne 
du 20 au 26

décembre 
à Alger

P. 5

FOIRE DE LA PRODUCTION
ALGÉRIENNE : 

Participation de 
16 unités et entreprises
de production de l'ANP  

L'Amel Ghriss, club évoluant en division 
inter-régions de football (Groupe Centre-

Ouest) a réalisé un retentissant   exploit en
battant la JS Kabylie (Ligue 1) sur le score de

(2-0, mi-temps   (0-0) en match comptant  pour
les 32es de finale de la Coupe d'Algérie

(2018-2019) disputé hier à Ghris.  
P. 24

RÈGLEMENT BUDGÉTAIRE 2016 : 
Raouia : «Les mesures prises : 

une démarche prudente, réaliste 
et adaptée aux capacités du pays» 

F          T B A L L

PARLEMENT

ALGÉRIE-FRANCE: 
Clôture d'un jumelage
institutionnel visant
à asseoir un cadastre

multifonctionnel

ALGÉRIE-UA
Lutte antiterroriste :

ouverture, hier, à Alger, 
de la 12e réunion des

points focaux du Caert

P. 5

RÉGIME CRÉTOIS
Les bonnes
raisons de
l'adopter

Il réduit les risques de
maladie cardiovasculaire
et du cancer, prévient le

diabète, favorise le
transit... 

P. 7-24 P. 6 P. 7

SALONS DES PRODUITS
ALGÉRIENS À L'ÉTRANGER: 

Plus d’une cinquantaine
de contrats d’exportation

signés

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD
Fin de la visite officielle

du Premier ministre 
sud-coréen en Algérie

MDN
P. 3

Alger et Séoul conviennent d'intensifier la coopération
dans le cadre de leur partenariat stratégique 

COUPE D'ALGÉRIE (32ES DE FINALE) : 
Exploit de Ghriss devant 

la  JS Kabylie (2-0) 

COMMERCE

M.Djellab : «Feuille de route 
pour définir les grandes lignes de la
stratégie nationale d'exportation» 

Le ministre du Commerce, Saïd Djellab a affirmé, hier à Alger, que l'année 2019 «sera l'année de la promotion des exportations hors hydrocarbures
notamment à travers l'élaboration d'une feuille de route pour la définition des grands axes de la stratégie nationale d'exportation. P. 4

P. 5



Sous l’égide des ministères de
la Communication et de la Cul-
ture, l’Entreprise nationale d’édi-
tion et de publicité (ANEP) et
l’Entreprise nationale des arts
graphiques (ENAG), organisent

dimanche 23 décembre à partir
de 17h, au Centre international
des conférences Abdelatif-Rehal
(CIC), la cérémonie de remise
du Grand prix Assia Djebar du
roman 2018.  
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4 LE 27 DÉCEMBRE À TLEMCEN
4e rencontre régionale
CNAS-Médecins
prescripteurs

Sous le patronage du minis-
tère du Travail, de l’Emploi et
de la Sécurité Sociale, la Caisse
nationale des assurances sociales
des travailleurs salariés (CNAS),
organise jeudi 27 décembre à
l’hôtel Renaissance de Tlemcen,
la 4ème rencontre régionale
CNAS-Médecins prescripteurs
placées sous le thème «Agissons
en parfaite synergie pour un
partenariat durable».  

LI AMNIKOUM
Emission consacrée
demain aux mesures 
de sécurité prévue à
l’occasion des vacances

L’émission «Li Amikoum» de l’espace radio de la
Sûreté nationale, sera consacrée demain jeudi 20 dé-
cembre à partir de 16h, aux mesures sécuritaires prise
par la Direction générale de la Sûreté nationale en pré-
vision des vacances d’hiver.

LE 22 DÉCEMBRE 
AU TR DE TIZI-OUZOU
Concert de
Manal Gherbi

L ’ a r t i s t e 
Manal Gherbi,
animera un
concert, samedi
22 décembre à
partir de 17h, au
Théâtre régional
Kateb Yacine de
Tizi-Ouzou.

LE 23 DÉCEMBRE AU CIC
Remise du Grand prix Assia Djebar 

du roman 2018 

TIPASA
Célébration du 26e

anniversaire de
l’adoption de l’Algérie
de la Convention des
droits de l’enfant

La ministre de la Solidarité nationale,
de la Famille et de la Condition de la
femme, Mme Ghania Eddalia, présidera
cet après-midi à partir de 15h, dans la
wilaya de Tipasa, les festivités marquant
le 26e anniversaire de l’adoption de l’Al-
gérie de la Convention des droits de l’en-
fant.

LE 22 DÉCEMBRE À SKIKDA
Conférence régionale
des élus ANR des
wilayas de l’Est 

Dans le cadre des activités politiques et organi-
sationnelles du parti, et dans le but de préparer la
participation aux prochaines élections de renou-
vellement partiel des membres du Conseil de la
Nation, le secrétaire général de l’Alliance nationale
républicaine (ANR), le Dr Belkacem Sahli, présidera
samedi 22 décembre à partir de 9h30 à l’hôtel Es-
salam de Skikda, les travaux de la conférence ré-
gionale des élus des wilayas de l’Est. Un accord de
soutien de vote mutuel sera signé entre les élus de
l’ANR et du FLN en marge de la conférence. 

CFPA DE BIR KHADEM
Rencontre autour 
des manifestations
populaires du 11
décembre 1960

Sous le patronage du 
ministère de la Culture et
dans le cadre du 191e numéro
de l’émission hebdomadaire
«Rendez-vous avec l’histoire»,
le musée national du moud-
jahid, organise ce matin à
partir de 10h, au Centre de
formation et d’enseignement
professionnels, frères Boumaâza, de Bir Khadem,
une rencontre sur «La journée nationale des ma-
nifestations populaires 11 décembre 1960-2018».  

LES 22 ET 23 DÉCEMBRE 
AU PALAIS DES EXPOSITIONS
Salon algérien 
des langues

Le Palais des expositions, abritera les 22 et 23
décembre, le Salon algérien des langues et des
séjours linguistiques. Plusieurs expositions, confé-
rences et ateliers sont programmés lors de ce sa-
lon.

DU 20 AU 26 DÉCEMBRE
Brandt Algérie à la 27e

foire de la production
nationale 

Brandt Algérie, filiale du
groupe Cevital et acteur majeur
dans le domaine de l’électromé-
nager, prendra part du 20 au 26
décembre à la 27ème édition de
la foire de la production nationale
au Palais des Expositions d'Alger
(Safex Pins Maritimes). Cette 
participation vise en premier lieu
à renforcer la présence de la
marque Brandt à l’échelle 
nationale et élargir sa visibilité.
Fleuron de l’industrie électroménager, et pionner de
l’exportation de l’électroménager en Algérie, Brandt mets
toujours son savoir-faire et son expertise dans le domaine
de l’électronique et de l’électroménager au service des
consommateurs algériens et de l’économie nationale en
fabricant et distribuant sur le marché une très large
gamme de produits. Sur une surface de 200 m2, Brandt
Algérie exposera, lors de cette manifestation économique,
une large gamme de téléviseurs, réfrigérateurs, congé-
lateurs, machines à laver, produits de cuisson encastrables,
cuisinière et petit électroménager. Cette rencontre grand-
public permettra à la marque de se rapprocher de ses
consommateurs locaux par le biais du conseil et de
l’orientation, assurés par des spécialistes qui répondront
aux questions des visiteurs sur les différents produits.
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PROTECTION CIVILE
Formation sur 
«Les techniques de
communication» au profit
des chargés de l’information
des directions des wilayas
de l’Ouest 

Dans le cadre du développe-
ment et la modernisation du 
secteur de la protection civile,
particulièrement dans le 
domaine des ressources 
humaines, la Direction générale
de la Protection civile, organise
ce matin à partir de 9h, au niveau
de la Direction de la protection
civile de Saïda, la 3e session de
formation sur les techniques de
communication au profit des chargés de l’information
des directions des wilayas de l’Ouest, ainsi que des
journées de sensibilisation sur les risques majeurs.

CET APRÈS-MIDI À L’INESG
Table ronde sur l’apport 
et les enjeux d’un système
de planification en Algérie 

Dans le cadre de ses tables rondes thématiques, l’institut
national d’études de stratégie globale (INESG), organise cet
après-midi à partir de 13h45, une conférence-débat sur le
thème « Pour un système de planification en Algérie : apports
et enjeux », animée par M. Mohamed Bacha, Docteur en
économie et expert en planification et intelligence écono-
mique.
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LUTTE CONTRE LE
TERRORISME

Découverte
d'une importante
cache d'armes 
et de munitions 
à Bordj Badji
Mokhtar 

Une importante cache d'armes
et de munitions contenant notam-
ment des missiles sol-air, des obus
de mortiers et des fusées pour
obus de mortiers, a été découverte
par un détachement de l'Armée
nationale populaire (ANP), lundi,
lors d'une opération de recherche
et de fouille près des frontières à
Bordj Badji Mokhtar, indique
mardi un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale
(MDN). «Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et grâce à l'exploita-
tion de renseignements, un déta-
chement de l'Armée nationale
populaire a découvert, le 17
décembre 2018, lors d'une opéra-
tion de recherche et de fouille
menée près des frontières à Bordj
Badji Mokhtar (6ème Région mili-
taire), une cache d'armes et de
munitions contenant une mitrail-
leuse de type FMPK, dix (10) mis-
siles sol-air calibre 55 mm, six (6)
obus de mortiers calibre 82 mm,
six (6) fusées pour obus de mor-
tiers, ainsi qu'une quantité de
munitions s'élevant à 115 balles»,
précise le communiqué. Par ail-
leurs, dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la crimi-
nalité organisée, un détachement
de l'ANP «a intercepté, le 17
décembre 2018 à In Guezzam (6e
RM), trente-deux (32) orpailleurs
et saisi un véhicule tout-terrain,
trois (3) motocyclettes et six (6)
détecteurs de métaux, tandis
qu'un autre détachement a arrêté,
à In Amenas (4e RM), trois (3)
contrebandiers et saisi sept (7)
quintaux de déchets de cuivre»,
note la même source. Dans le
cadre de la lutte contre les réseaux
d'émigration clandestine, un déta-
chement combiné de l'ANP «a
appréhendé, en coordination avec
les services de la Sûreté nationale,
à Oran (2e RM), deux (2) criminels
impliqués dans l'organisation de
traversées clandestines, tandis
que des éléments de la
Gendarmerie nationale ont appré-
hendé, à Tlemcen (2e RM), un nar-
cotrafiquant en sa possession 520
comprimés psychotropes», ajoute
le communiqué.

RÈGLEMENT BUDGÉTAIRE 2016 : 

Raouia : «Les mesures prises, 
une démarche prudente, réaliste 
et adaptée aux capacités du pays» 
Le ministre des Finances, Abderrahmane Raouia a indiqué, hier à Alger que les mesures en matière
d'exécution de la Loi de finances (LF) 2016 s'inscrivaient dans le cadre d'une démarche «prudente,
réaliste» et adaptée aux capacités nationales financières et économiques «favorisant l'efficacité

de la dépense publique».

Lors d'une plénière du
Conseil de la nation consacrée à
la présentation et au débat de la
Loi portant Règlement budgé-
taire de  2016, présidée par
Abdelkader Bensalah, président
du Conseil, M. Raouia a précisé
que «le budget de l'Etat de
l'exercice 2016 dans le cadre de
l'exécution de la LF avait porté
sur l'exécution de la deuxième
tranche du programme quin-
quennal 2015-2019».  «Cette
mesure vise la rationalisation
de la dépense publique et l'amé-
lioration des recettes», a ajouté
le ministre expliquant que «la
LF 2016 avait arrêté un montant
de 4747 milliards DA pour les
recettes et 7984 milliards DA
pour les dépense du budget,
réparties en 4807 milliards DA
pour les dépenses de fonction-
nement et 3177 milliards DA
pour les dépenses d'équipe-
ment public, induisant un défi-
cit estimatif de 3237 milliard DA.

Concernant l'exécution, le
montant global des recettes réa-
lisées en 2016 a atteint 5026 mil-
liards DA, dont 3344 milliards
DA concernant les recettes ordi-
naires et 3344 milliards DA la
fiscalité pétrolière.

Les dépenses exécutées du
budget s'élèvent à 6358 mil-
liards DA, dont 4327 milliards
DA au titre du budget de fonc-
tionnement et 2031 milliards DA
au titre du budget d'équipe-
ment. Outre les dépenses
imprévues estimées à 185 mil-
liards DA, le déficit réel s'est
élevé à 1.517 milliards DA, soit
9% du Produit  intérieur brut
(PIB). Compte tenu de la poli-
tique prudente adoptée par
l'Etat, ce déficit a été réduit par
la liquidité disponible au Trésor
et au Fonds de régulation des
recettes (FRR), qui avait enre-
gistré un solde de 839 milliards
DA la fin 2016, a ajouté le minis-
tre.

S'agissant des transferts
sociaux, la LF 2016 avait affecté

un montant de 1348 milliards
DA, une hausse de près de 8%
par rapport à l'exercice de 2015.

Le montant des autorisations
de programmes approuvés a
atteint  1.894 milliards DA, dont
1.655 destinés aux programmes
d'investissement soit 87% et 239
milliards DA pour les opéra-
tions de capital. Par ailleurs, la
croissance économique s'est
élevée, en 2016, à 3,30% contre
4,60% prévue dans la LF 2016.
Les exportations des hydrocar-
bures ont enregistré des reve-
nus de 28 milliards de dollars en
2016 contre une prévision de 26
milliards, soit une différence de
02 milliards de dollars due à la
faible estimation du volume des
exportations d'hydrocarbures
dans la LF 2016.La recul des
recettes pétrolières a impacté
négativement les ressources
financières ce qui a généré le
gel de certains projets.

Aussi, le prix moyen du
pétrole brut algérien a atteint,
selon le ministre, 44,76 USD
contre 52,81 USD (2015), rappe-
lant que la LF 2016 avait fixé un
prix référentiel pour le baril  de
45 USD contre 60 USD au titre
de la LFC 2015. Les activités hors
hydrocarbures ont enregistré
un ralentissement s'expliquant
par un taux de 1,8% dans le sec-
teur agricole contre 4,7% pré-
vues dans la LF 2016, 2,90% pour
les services commerciaux (esti-
mation de 5,7%) et 5% dans le
secteur du bâtiment et des tra-
vaux publics (BTP) contre une
estimation de 5,90%.

En 2016, le PIB hors hydro-
carbures a atteint 14.381 mil-
liards DA contre 15.902 milliards
DA (2015), réalisant ainsi un
taux de croissance de 2.30%
(4,7% prévue dans la LF 2016).

Cet écart est du à la politique
de rationalisation de l'importa-
tion mise en place par les auto-
rités publiques qui a touché
essentiellement une série de
marchandises d'équipement et

une série de marchandises de
consommation. En 2016, le
solde de la balance commer-
ciale a enregistré un déficit de 17
milliards USD.

Inflation estimée 
à 6,4 % en 2016

Le taux d'inflation était de
6,4 en 2016 contre alors que le
taux prévu dans la Loi de
finances était de  4 %.L'encours
de la dette publique a atteint, fin
décembre 2016, 3534 milliards
USD, dont 3407 milliards de DA
de dette intérieure et 127 mil-
liards de DA de dette extérieure.

Le recouvrement de la fisca-
lité pétrolière était estimé à
1.807 milliards de dinars en 2016
affectés à hauteur de 1.683 mil-
liards de dinars au budget de
l'Etat, 99 milliards de dinars au
Fonds de régulation des recettes
(FRR), 3 milliards de dinars à
l’Agence nationale de valorisa-
tion des ressources en hydro-
carbures (ALNAFT) et 23 mil-
liards de dinars au Fonds pour
la maîtrise de l’énergie et pour
les énergies renouvelables et de
la cogénération (Fnmeerc).

La liquidité du FRR a atteint

839 milliards de dinars fin 2016
contre 3.110 milliards de dinars
en 2015, et ce après la déduction
d'un montant de 2.370 milliards
de dinars consacrés au calcul
des résultats du Trésor. Au
terme de sa présentation, M.
Raouia a indiqué que les opéra-
tions financières ont permis
d'atteindre un taux de scolarisa-
tion de 99 % pour les enfants de
moins de 6 ans et un taux de
95% pour ceux âgés entre 6 et 15
ans. Elle a également permis de
doter les communes d'établisse-
ments de formation à hauteur
de 62% et d'accorder un ensei-
gnement post enseignement
supérieur à hauteur 4%.

Un (01) employé paramédi-
cal est assuré pour 323 habi-
tants, une salle de soins pour
698 habitants et un médecin
pour 967 citoyens. Elle ont éga-
lement permis d'atteindre un
taux d'occupation de 4.58 per-
sonnes par logement, d'appro-
visionner 98% des citoyens en
eau potable, près de 100 % en
électricité rurale et de raccorder
60 % au réseau gazier et 90 % au
réseau d'assainissement, selon
M. Raouia. 

La commission des affaires
économiques et financières du
Conseil de la Nation a appelé
dans son rapport préliminaire,
présenté mardi sur le projet de
loi de Règlement budgétaire
2016, à davantage de contrôle sur
les dépenses publiques, notam-
ment à travers l'amélioration de
la gestion des projets publics.
Dans son rapport préliminaire
présenté par le rapporteur
Abdelhak Kazitani, lors d'une
plénière consacrée à l'examen
du projet de loi, la commission
des affaires économiques et
financières a souligné la néces-
sité «de mettre un terme à toutes
les formes de gaspillage en
matière de dépense publique».

La commission a exhorté, en
outre, les directeurs des entre-
prises publiques dans tous les
secteurs, d'élaborer des rapports
administratifs périodiques per-

mettant de vérifier leur respect
des règles financières en ce qui
concerne la gestion du budget,
d'une part, et d'évaluer l'utilisa-
tion faite des fonds publics et la
gestion des projets, d'une autre
part. Dans le même contexte, la
commission a préconisé l'adop-
tion des normes internationales
en matière de désignation des
directeurs des entreprises struc-
turant l'économie avec «l'impé-
ratif de changer les méthodes de
travail et de gestion des entre-
prises et des administrations
publiques, en adéquation avec
les fortes perturbations au
niveau international et les diffé-
rents défis socio-économiques
et sécuritaires». Outre l'impor-
tance de concrétiser la coordina-
tion pratique entre toutes les
instances étatiques en charge
des recettes de l'Etat, le rapport
de la commission a recommandé

de «mettre en place des plans
adéquats pour réformer le sys-
tème financier et fiscal confor-
mément aux  nouvelles orienta-
tions de l'économie nationale».
Concernant l'élaboration du
budget, la commission a préco-
nisé la pondération dans l'ins-
cription des autorisations de
programmes pour s'assurer de
l'obtention de tous les docu-
ments justificatifs prouvant
l'exécution des opérations en
fonction des montants autorisés
et dans les délais impartis.

L'accent a été mis, également
sur la nécessaire poursuite de
l'assainissement de la nomen-
clature d'investissements
publics de tout projet infruc-
tueux, l'optimisation des
mesures de recouvrement fiscal
et la maîtrise du coût fiscal.

APS

Le Conseil de la nation recommande davantage 
de contrôle sur les dépenses publiques

Adoption à l'unanimité 
du projet de loi portant
Règlement budgétaire 2016 

Le projet loi portant règlement budgétaire 2016   a été adopté,
mardi, à l'unanimité par les membres du conseil de la Nation.
Lors d'une séance présidée par M. Abdelkader Bensalah, ce texte
de loi a   été voté par 105 membres, dont 43 par procuration,   Au
terme de ce vote, le ministre des Finances, Abderrahmane Raouia,
a   déclaré que "le gouvernement, en sus de ses efforts sur le ter-
rain, accorde   tout l'intérêt à la prise en charge progressive des
observations et   recommandations de la commissions des Affaires
juridiques et des finances   du conseil de la Nation et de la Cour des
comptes pour pallier les lacunes   enregistrées dans les différents
aspects soulevés".  Il a cité, dans ce sens, "l'amélioration effective
en matière de gestion   des dépenses publiques et une meilleure
prise en charge des   dysfonctionnements".  Le président de la com-
mission des Affaires économiques et financières,   Ahmed Ouraghi
a qualifié de "positif" l'adoption dudit projet de loi par   les mem-
bres de la chambre haute du parlement, en ce sens où il renferme
des   dispositions pour la maîtrise de la conjoncture financière, à
travers la   rationalisation des dépenses.  "L'adoption d'indicateurs
réalistes dans l'élaboration du budget et de   l'approche par résul-
tats dans son évaluation est à même de hisser   l'efficience de la
politique financière, notamment dans une conjoncture   marquée
par une baisse des ressources en raison du recul des recettes
pétrolières", a-t-il poursuivi. 
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SALONS DES PRODUITS 
ALGÉRIENS À L'ÉTRANGER: 
Plus d’une
cinquantaine 
de contrats
d’exportation signés

Plus d’une cinquantaine de contrats d’exportation ont
été signés lors des salons des produits algériens organisés
cette année à l’étranger, a indiqué mardi à Alger le ministre
du Commerce, Said Djellab. 

S’exprimant lors d’une conférence de presse qu’il a
animée en marge d’une rencontre nationale sur la pro-
motion des exportations hors hydrocarbures, M. Djellab a
indiqué qu'outre cette cinquantaine de contrats signés
entre les exposants algériens et des opérateurs économiques
des pays hôtes de ces expositions, des négociations sont
en cours pour la signature d'autres accords. 

Ces expositions ont été organisées en 2018 aux Etats-
Unis, Belgique, Gabon, Sénégal, Qatar et Egypte. Selon lui,
l’organisation des salons des produits algériens a été
décidée par un comité interministériel chapeauté par le
ministère du Commerce. 

Les pays hôtes de ces expositions sont choisie notamment
sur la base de l’étude des besoins des marchés de ces pays
avec une préférence évidente pour les pays africains. «On
va continuer notre tournée en Afrique. Entre 2019 et 2020,
nous comptons organiser 25 salons des produits algériens
dans des pays africains. Tous les pays du monde veulent
placer leurs produits sur le marché africain. Il est temps
que nous le fassions». Quant aux déplacements effectués à
l’étranger en 2018, le ministre a indiqué qu'ils avaient
permis de constater que le produit algérien est «très ap-
précié» sur les plans de la qualité et du prix, a-t-il soutenu. 

L’organisation de ces salons des produits algériens se
veut comme un «test» pour les opérateurs économiques
algériens participants et pour leurs produits destinés à
l’exportation. Cela a également décelé une adhésion des
opérateurs économiques algériens qui ont montré une
plus forte confiance à l’égard des institutions de leur pays. 

«Nous avons le même but, à court terme, consistant à
diversifier les exportations dès janvier 2019, une année
dédiée au développement des exportations algériennes».
M. Djellab a estimé que les conditions étaient réunies pour
parvenir au cours des prochaines années à une diversifi-
cation de l’économie algérienne et réduire ainsi sa dépen-
dance aux hydrocarbures et aux importations. A une ques-
tion sur l’adaptation du système bancaire aux ambitions
du gouvernement de promouvoir les exportations hors
hydrocarbures, M. Djellab a indiqué que la rencontre na-
tionale, organisée mardi, visait justement à créer un espace
d’échange entre banquiers et opérateurs économiques
afin de trouver des solutions aux différentes contraintes
liées au financement des exportations. Concernant le rôle
des représentations diplomatiques algériennes dans la
promotion des exportations, M. Djellab a précisé que la
présence du ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel, à cette rencontre nationale prouve la mobilisation
de l’appareil diplomatique algérien pour la promotion des
exportations hors hydrocarbures. Il a précisé que la réussite
de la stratégie nationale de la promotion des exportations
est l’affaire de tout le monde et pas uniquement celle du
ministère du Commerce. 

Selon lui, la coordination étroite déjà existante entre le
ministère du Commerce et celui des Affaires étrangères
sera renforcée à compter de janvier 2019: «Nos ambassades
seront le soutien de nos opérateurs économiques à l’étran-
ger». 

A une question sur le refoulement de certains produits
agricoles algériens exportés faute de conformité aux normes,
le ministre a précisé qu’un manuel a été élaboré pour
identifier l’ensemble des laboratoires publics et privés de
qualité et des organismes de certification existants en
Algérie. Cela s’inscrit dans le cadre d’un nouveau dispositif
d’accréditation visant la mobilisation de ces laboratoires
et organismes de conformité au service des opérateurs
économiques. Pour lui, l’exportation des produits agricoles
ne devrait pas se baser sur les excédents seulement, mais
plutôt œuvrer à garantir une fourniture régulière au profit
du client à l’international. Dans ce contexte, le ministre a
fait savoir que des efforts étaient consentis pour inciter les
agriculteurs désirant faire de l’exportation à s’organiser
en coopératives afin de renforcer leur compétitivité et
pouvoir se positionner sur le marché international. En
s’organisant en coopératives, les agriculteurs algériens
peuvent mieux négocier les contrats d’exportation et
fournir les volumes demandés et en temps imparti, comme
le requiert leur clients, a-t-il expliqué. A une autre question
d’un journaliste sur le montant des exportations hors hy-
drocarbures, réalisées en 2018, le ministre a indiqué qu’il
devrait se chiffrer entre 2 et 3 milliards dollars. Pour lui,
l'objectif est d’assoir une politique d’exportation permettant,
à moyen terme, d’exporter jusqu’à 10 milliards dollars.
S’agissant du gel de l’importation de certains produits, le
ministre a expliqué qu’il s’agit d’une mesure prise dans
l’urgence à la suite de la chute des cours de pétrole, mais
qui a eu «plusieurs effets positifs». Cette mesure de restriction
a encouragé certains importateurs à investir en Algérie
pour la fabrication locale de produits habituellement im-
portés. «Nous allons maintenant au Droit additionnel pro-
visoire visant à permettre les importations toute en pré-
servant la production nationale», a-t-il avancé.

APS

COMMERCE 
M.Djellab : «Feuille de route pour
définir les grandes lignes de la
stratégie nationale d'exportation»

Dans son allocution à l'ou-
verture d'une rencontre na-
tionale intitulée «Réussir les
exportations pour diversifier
les ressources», le ministre a
indiqué que «les impressions
relevées lors des manifesta-
tions commerciales, organi-
sées par le secteur du Com-
merce dans plusieurs pays
pour mettre en valeur la qua-
lité des produits algériens agri-
coles, agroalimentaires et ceux
des industries manufacturière,
électronique et de l'électro-
ménager, renforcent notre
conviction que 2019 sera l'an-
née de la promotion des ex-
portations hors hydrocar-
bures». 

«Cette question sera au
centre du débat économique
qui permettra une véritable
concrétisation de la concer-
tation et de la coopération sec-
torielles avec les différents
partenaires», a précisé M. Djel-
lab. Dans ce contexte, le mi-
nistre a dit que les missions
économiques des différentes
ambassades algériennes à
l'étranger seront d'un appui
non négligeable pour la pro-
motion des exportations et
l'accès aux marchés extérieurs,
tel que tracé dans la stratégie
sur la diversification fruc-
tueuse des partenaires éco-
nomiques aux niveaux inter-
national et africain, outre la
création d'une zone de libre-
échange, approuvée en mars
dernier lors du sommet des
chefs d'Etats de l'Union Afri-
caine (UA) à Kigali (Rwanda). 

A ce propos, le premier res-
ponsable du secteur a appelé
à l'impératif d'exploiter la
croissance économique mar-
quant le continent africain,
pour la promotion des expor-
tations algériennes hors hy-
drocarbures. 

Il a également rappelé,
dans ce sillage, l'élaboration
d'un programme riche, au titre
de l'année 2019-2020, visant à
ériger l'Algérie en porte de
l'Afrique pour le partenariat
et le développement écono-
mique et commercial avec les
différents ensembles régio-
naux et internationaux. Ce
programme, a-t-il expliqué,
assurera la participation à 53
expositions internationales
dont 25 africaines notamment
avec l'ouverture des postes
frontaliers avec la Mauritanie,
le Niger et le Mali et ce, dans
le but de promouvoir les zones
frontalières. 

«Nous nous attelons, du-
rant cette rencontre, à tracer
une feuille de route permet-
tant la définition des grands
axes de la stratégie nationale
d'exportation», a encore sou-
ligné M. Djellab. Il a mis en
avant la volonté politique et
le soutien permanent du pré-
sident de la République à cette
démarche, en sus de l'intérêt
accordé par le gouvernement
à la promotion des exporta-
tions hors hydrocarbures. 

M. Djellab a évoqué les
étapes franchies, ces deux der-
nières décennies par l'Algérie,
dans divers domaines et ses
efforts visant à faire de la dy-
namique économique une vé-
ritable locomotive, à même

de contribuer au mouvement
de développement sur les
plans national, régional et in-
ternational. 

L'orientation vers les mar-
chés extérieurs est une ten-
dance normale, voire logique
qui explique le bon position-
nement de l'Algérie sur les
marchés extérieurs, de par sa
qualité de pôle économique
efficient et vital au niveau ré-
gional, a-t-il fait remarquer. 

Identifier les obstacles et dé-
finir les contours d'une stra-

tégie de promotion des ex-
portations

Qualifiant la rencontre
d'étape importante dans le pa-
rachèvement des concerta-
tions ayant regroupé les ac-
teurs économiques pour met-
tre en avant les défis et iden-
tifier les obstacles qui «repré-
sentent toujours une entrave
pour le processus de promo-
tion de l'exportation et de réa-
lisation de la première
ébauche d'une véritable stra-
tégie de promotion des expor-
tations hors hydrocarbures,
le ministre a rappelé qu'il a
été procédé «à l'élaboration
de cette stratégie avec des en-
treprises internationales sur
la base d'une vision claire re-
posant sur des secteurs stra-
tégiques prioritaires». 

Evoquant les différentes
foires internationales aux-
quelles ont participé des en-
treprises publiques et privées,

M. Djellab a indiqué que cette
participation a permis de dé-
monter que les produits algé-
riens sont de qualité et d'un
haut niveau de compétitivité.
Il a cité, à cet effet, la restruc-
turation du comité d'organi-
sation des foires et la valori-
sation de la participation de
l'Algérie aux foires interna-
tionales, à partir de juillet 2018,
ce qui a permis d'augmenter
le nombre d'entreprises par-
ticipantes de 374 entreprises
en 2017 à 839 entreprises en
2018, soit un taux de croissance
de plus de 124%. L'intérêt ac-
cordé par l'Algérie à la région
arabe représente 34 %, suivi
de l'Afrique avec 29 % et enfin
l'Europe avec 28%. Ces parte-
nariats ont été couronnés par
la signature de plusieurs ac-
cords, dont des accords d'ex-
portation de produits algé-
riens, à savoir: 9 accords avec
les Etats Unis, 4 avec la Bel-
gique, plus de 25 avec la Mau-
ritanie, un avec Doha, 12 avec
le Gabon et 5 avec le Caire, a
détaillé le ministre. 

Les négociations entre les
opérateurs économiques al-
gériens et étrangers sont tou-
jours en cours, a-t-il poursuivi.
Par ailleurs, le ministre a évo-
qué différentes préoccupa-
tions et difficultés, soulevées
par les entreprises d'export,
précisant que des efforts sont
en cours pour leur trouver des
solutions. Dans le même
contexte, le ministre a dit que

«la réussite des opérations
d'exportation n'est pas uni-
quement définie par le prix
réduit du produit à la sortie
d'usine ou par les unités de
production agricole, mais se
définit de façon proportion-
nelle par le prix du transport
et de l'acheminement du pro-
duit aux marchés extérieurs
ainsi que par les coûts du mar-
keting pour attirer les clients,
en tenant compte de la relation
prix-qualité, impliquant
l'étude de l'aspect logistique
notamment le transport et les
moyens de communication». 

«Les principaux outils d'ac-
compagnement de l'opération
d'exportation devront être as-
surés pour résoudre toutes les
questions posées à l'intérieur,
au niveau et à l'extérieur des
frontières concernant les dif-
férentes étapes de la chaine
de valeur, en vue d'encourager
la compétitivité ou en matière
d'efficience de certaines fi-
lières des productions agri-
cole, industrielle et des ser-
vices. 

Le même responsable a es-
timé nécessaire pour l'entre-
prise économique d'être au
diapason du développement
du marché international, afin
de permettre aux instances
nationales chargées de l'appui
du commerce extérieur et de
la promotion des exportations
d'assumer leur rôle de vitrine
au sein des marchés interna-
tionaux. 

Le ministre du Commerce, Saïd Djellab a affirmé, mardi à Alger, que l'année 2019 «sera
l'année de la promotion des exportations hors hydrocarbures notamment à travers
l'élaboration d'une feuille de route pour la définition des grands axes de la stratégie
nationale d'exportation.

FOIRE DE LA PRODUCTION ALGÉRIENNE: 
Participation de 16 unités et
entreprises de production de l'ANP

Pas moins de (16) unités et entreprises de production de l'Armée Nationale Populaire (ANP)
prendront part à la 27ème édition de la Foire de la production algérienne prévue du 20 au 26
décembre en cours à Alger, a indiqué mardi le ministère de la Défense nationale dans un com-
muniqué. 

«Dans le cadre de la dynamique de relance économique nationale initiée par le Président de
la République, Chef Suprême des Forces Armées, Ministre de la Défense nationale, visant à en-
courager la production nationale, et en exécution des instructions du Général de Corps d'Armée,
Vice-Ministre de la Défense nationale, Chef d'Etat-Major de l'Armée Nationale Populaire portant
sur le développement d'une forte base industrielle militaire, pas moins de (16) unités et
entreprises de production de l'Armée Nationale Populaire prendront part à la 27ème édition de
la Foire de la production algérienne prévue du 20 au 26 décembre 2018 au niveau du Palais des
expositions», note le communiqué. 

A cette occasion, «les visiteurs sont conviés à se rapprocher de l'espace dédié à l'APN et situé
au Pavillon central afin de visiter les différents stands des unités de production relevant des
Commandements des forces aériennes et navales et des Directions des fabrications militaires
et du Matériel», ajoute la même source. Ce qui permettra de «découvrir une multitude de
produits reflétant le haut niveau des fabrications militaires dans leurs différentes filières, et
contribuant à la consolidation d'un tissu économique national de qualité, et ce, à travers des
établissements et des unités de production spécialisés dans divers domaines, à l'instar du
secteur des textiles, industries mécaniques légères et lourdes, industries électroniques ainsi
que la rénovation des matériels aériens et navals», précise le communiqué. Pour rappel, la
27ème édition de la Foire de la production nationale, placée sous le slogan «Réussir les
exportations pour une croissance économique durable», verra la participation de plus de 430
entreprises représentant tous les secteurs d'activités de l'économie nationale, et dont les stands
seront répartis sur une superficie globale de 26.076 m2. 
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TOURISME 
M. Benmessaoud :
«Nécessité
d'officialiser 
le Festival du
chameau dans 
sa 24e édition»

Le ministre du Tourisme et de l'Arti-
sanat, Abdelkader Benmessaoud a affirmé,
lundi à Bordj Badji Mokhtar -wilaya délé-
guée relevant de la wilaya d'Adrar- la né-
cessité d'officialiser le festival du chameau
et de lui conférer une dimension nationale,
vu son importance sur les plans culturel,
économique, religieux et touristique. 

Le ministre qui a présidé, lundi soir, le
coup d'envoi de la 23e édition du Festival
du chameau à Timiaouine, située à 200
km de Bordj Badji Mokhtar, a mis l'accent
sur l'importance «d'officialiser cette ma-
nifestation locale au regard de ses dimen-
sions culturelle, humaine, civilisationnelle,
religieuse, touristique et économique»,
estimant que «le chameau est une richesse
animale importante pour le développe-
ment économique des régions du Grand
Sud et la promotion du tourisme local». 

D'autre part, M. Benmessaoud a ex-
primé la disponibilité de son secteur à
rechercher les cadres appropriés pour of-
ficialiser le festival du chameau et lui
conférer un caractère international, in-
sistant sur l'importance de préserver «le
patrimoine national matériel et immaté-
riel». 

«Le chameau constitue un élément clé
dans la promotion du tourisme domes-
tique, l'attraction des touristes étrangers
et le renforcement du développement éco-
nomique durable dans les régions fron-
talières», a-t-il poursuivi, ajoutant que la
célébration de cet évènement «a grande-
ment contribué à attirer la population des
wilayas avoisinantes comme Tamanrasset,
Illizi et Adrar vers Timiaouine et à mettre
en avant l'utilité du chameau et la possi-
bilité de l'exploiter pour réaliser un dé-
veloppement économique porteur dans
les régions du Sud et des Hauts Plateaux». 

Rappelant, dans ce cadre, les efforts
consentis par les autorités publiques «sous
la direction judicieuse du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, qui ne
cesse de fournir des efforts en vue de re-
lancer le développement des zones fron-
talières», le ministre a mis l'accent sur
«la nécessité de préserver la sécurité et la
stabilité, dont jouit l'Algérie actuellement,
grâce à la politique de la concorde civile
et la réconciliation nationale, initiée par
le président de la République». 

Dans son allocution, le wali d'Adrar
Hamou Bekkouche a appelé «à officialiser
ce festival et à lui conférer une dimension
nationale lors de ses prochaines éditions»,
exprimant, par la même occasion, sa re-
connaissance au président de la Répu-
blique pour son Haut patronage de ce fes-
tival, organisé une fois par an, dénotant
ainsi de l'intérêt soutenu accordé à toutes
les manifestations touristique, écono-
mique, religieuse et culturelle». 

Présidant le lancement d'une rencontre
intellectuelle sur la mosquée et son rôle
dans le renforcement de la citoyenneté et
de la pratique modérée de la religion à
Bordj Badji Mokhtar, organisée en marge
de la fête du chameau qui s'étale sur trois
jours, le ministre du Tourisme et de l'Ar-
tisanat a appelé «à ériger les mosquées
en espaces de consécration de la citoyen-
neté, de la modération, de la solidarité et
de l'amour, ainsi que d'ancrage des
constantes de l'identité nationale au sein
de la société». Cette manifestation a été
marquée par des activités culturelle, ar-
tistique et sportive, dont l'organisation
d'une course de méhari, reflétant la cul-
ture, la civilisation et l'authenticité des
habitants des régions du Sud. 

APS

AGRICULTURE/RENCONTRE 
Vers une cartographie du potentiel 
agricole à l’export

Ces mesures portent no-
tamment sur l’élaboration
par ce ministère de la carto-
graphie des produits agri-
coles et du potentiel stable à
l’export, du calendrier des
productions agricoles par ré-
gion, ainsi que la promotion
des produits bio et du ter-
roir», a fait savoir le secrétaire
général du ministère de
l’Agriculture, Chérif Omari,
lors d’un panel dédié à l’ex-
portation des produits agri-
coles et agro-alimentaires,
organisé dans le cadre de la
rencontre nationale sur la
promotion des exportations. 

Il s’agit également d’en-
courager les projets d’inves-
tissement agricole et agroa-
limentaire dédiés à l’export,
notamment les plateformes
logistiques, et d'inciter les
exportateurs des produits
agricoles et agroalimentaires
à mieux s'organiser. 

Il a aussi évoqué la refonte
du Fonds spécial pour la pro-
motion des exportations
(FSPE) pour l’intégration de
nouvelles rubriques éligibles
au financement, dont la prise
en charge des frais de trans-
port terrestre des produits
exportés notamment vers les
pays limitrophes et les autres
pays africains. A ce propos,
le taux de subvention sera
déterminé sur la base de
l’étude technique des coûts
de transport, selon les re-
commandations du panel re-
latif à l’exportation des pro-
duits agricoles. Il a également
été recommandé la révision
à la hausse du taux de sub-
vention accordée pour le

remboursement du transport
international des produits
agroalimentaires pour passer
de 25% à 50%, et pour les pro-
duits agricoles pour un rem-
boursement à hauteur de
50%. 

Sur le plan institutionnel,
le ministère du Commerce a
engagé des conventions en
novembre dernier avec les
opérateurs de transport (Lo-
gistrans, Air Algérie cargo...)
à l’effet d’assouplir les pro-
cédures de remboursement
des frais de transport à l’in-
ternational, a fait savoir M.
Omari. En outre, il a cité l’éla-
boration d’un manuel destiné
aux exportateurs des produits
agricoles, retraçant le dérou-
lement de l’opération d’ex-
portation de l’amont à l’aval,
ainsi que les documents ad-
ministratifs exigés en la ma-
tière par tous les organismes
concernés par le contrôle des
opérations du commerce ex-
térieur . Il a aussi fait part de

l’élaboration d’un dispositif
régissant l’octroi du statut
d'Exportateur agréé aux ex-
portateurs des produits agri-
coles et agroalimentaires. Ce
dispositif réglementaire est
proposé sur la base des dis-
positions déjà prises en
charge par la Direction gé-
nérale des douanes dans le
cadre du régime de l’opéra-
teur économique agréé: «une
plateforme du guichet unique
est en projet avec la Direction
générale des douanes», a-t-
il avancé. S’agissant du ren-
forcement des capacités na-
tionales en matière de labo-
ratoires de certification d’ac-
créditation et d’analyse des
produits agricoles, il a indi-
qué qu’une feuille de route
a été mise en £uvre par le mi-
nistère du Commerce à l’effet
de renforcer les capacités de
certification des laboratoires
du CAQE et du LNE avec l’in-
tégration d’autres labora-
toires privés et publics à faire

accréditer avec l’organisme
national d’accréditation (Al-
gérac). Concernant le ren-
forcement de l’accompagne-
ment de la participation des
opérateurs économiques aux
foires et salons spécialisés à
l’étranger, le représentant du
ministère de l’Agriculture a
indiqué qu’un Comité inter-
sectoriel chargé de l’élabo-
ration, de la mise en £uvre et
de l’évaluation du pro-
gramme officiel des mani-
festations économiques a été
installé par le ministre du
Commerce en octobre der-
nier. 

Ce Comité a adopté un
programme pour la période
2019-2020 pour la participa-
tion de l’Algérie aux mani-
festations économiques à
l’étranger en donnant la prio-
rité aux salons spécialisés, ce
qui permettra une meilleur
visibilité aux participants et
aux organisateurs, a expliqué
M. Omari. 

L'insuffisance dans le transport et la
chaîne logistique figure parmi les prin-
cipales contraintes évoquées mardi à
Alger lors d’une rencontre nationale
sur la promotion des exportations hors
hydrocarbures. 

En matière de transport, les partici-
pants ont déploré, en présence du mi-
nistre du Commerce, Said Djellab, la
cherté de l’acheminement des mar-
chandises exportées et la faiblesse du
transport ferroviaire pour réduire les
coûts, notamment lorsqu’il s’agit d’ex-
porter des produits vers des pays afri-
cains et arabes. Selon eux, les transports
aérien et maritime doivent eux aussi se
mettre au diapason des besoins des ex-
portateurs nationaux de différentes
tailles, précisant que l’exportation est
surtout une affaire de coût et de timing.
S’agissant de la logistique, les opérateurs
économiques ont relevé le manque im-
portant de voies ferrées reliant les zones
industrielles et les exploitations agricoles
aux ports et aéroports. 

La rareté des bureaux de liaison et
de distributeurs connectés aux marchés
étrangers et l’absence d’équipements
modernes, permettant les chargements
et les déchargements des marchandises
au niveau des ports et des aéroports,
ont également étaient soulignées.

Concernant le financement des opéra-
tions d’exportations et le transfert des
devises, les opérateurs ont suggéré la
généralisation du troc lorsqu’il s’agit
d’exporter vers des pays africains. 

Ils ont aussi relevé la lenteur de ra-
patriement des devises suite aux opé-
rations d'exportations ainsi que l’ab-
sence de la possibilité de paiement des
services au niveau international en rai-
son des limites des Incotem (droits et
devoirs des acheteurs et des vendeurs
participant à des échanges internatio-
naux et nationaux). 

Les participants ont également sou-
levé le manque de laboratoires chargés
de l'accompagnement de la normalisa-
tion des produits exportés, qu'ils ont
qualifié de «talon d'achille» des expor-
tations algériennes. 

Dans ce sens, ils ont appelé à la mise
en place d'un processus «clair» pour la
certification de leur production destinée
tant au marché national qu'internatio-
nal. Lors de son intervention à l'ouver-
ture des travaux, le ministre du Com-
merce a avancé que la stratégie nationale
des exportations hors hydrocarbures
en cours de finalisation, permettra de
lever l’ensemble des obstacles entravant
l’exportation. Une feuille de route sera
établie à cette occasion visant à tenir

compte des doléances des opérateurs
et des professionnels nationaux de l’ex-
portation. Placée sous le thème «La
réussite des exportations pour la diver-
sification des revenus», cette rencontre
vise l’établissement d’une Feuille de
route à même de parfaire la stratégie
nationale de l’exportation, selon des
responsables du ministère du Com-
merce. 

A travers cette rencontre, il s'agira
aussi de dresser le bilan des nombreuses
expositions des produits algériens or-
ganisées à l'étranger au cours de cette
année, et ce, dans le but d’en identifier
les points positifs et négatifs. Ce bilan
servira à l’enrichissement de la stratégie
nationale de l’exportation, selon les
mêmes responsables. Le programme
de la rencontre, qui a vu la participation
de plusieurs ministres, prévoit cinq pa-
nels ayant trait respectivement à «la dy-
namique de promotion des exportations:
expériences et témoignages», «L’accom-
pagnement des entreprises algériennes
à l’étranger», «Logistique: les moyens
disponibles et les défis d’exportation»,
«L’exportation des produits agricoles
et alimentaires: les mesures prises pour
la promotion de ce secteur» et «l’ex-
portation des services et les défis des
entreprises débutantes». 

Plusieurs mesures ont été prises pour la promotion de la filière agricole et
agroalimentaire dont l’élaboration d’une cartographie du potentiel agricole stable à l’ex-
port, a indiqué mardi à Alger un haut responsable du ministère de l’Agriculture.

EXPORTATIONS 
Le transport et la logistique, principales contraintes 
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LE HAUT COMMISSAIRE À LA
PAIX ET À LA SÉCURITÉ DE
L’UNION AFRICAINE (UA),
SMAÏL CHERGUI : 
«De nombreux défis
sécuritaires restent à
relever pour l'Afrique»

Le Haut commissaire à la paix et à la sécurité de
l’Union africaine (UA), Smaïl Chergui, a affirmé mardi à
Alger qu'en dépit des victoires enregistrées en matière
de lutte anti-terroriste dans certaines régions d'Afrique,
les défis sécuritaires à relever restent «nombreux» no-
tamment avec la détérioration sécuritaire en Libye. 

«Bien que l'effort commun pour venir à bout des me-
naces du terrorisme et de l'extrémisme violent en Afrique,
les organisations terroristes et extrémistes continuent
de faire l'ombre à la résilience et à l'adaptation aux
mesures prises par nos Etats membres», a regretté M.
Chergui. Les responsable de l'UA s'exprimait dans une
allocution à l'ouverture de la 12eme réunion des Points
focaux du centre africain d'études et de recherche sur le
terrorisme (Caert), autour du thème la «Promotion de
l’équilibre entre la lutte contre le terrorisme et les droits
de l’Homme en Afrique». 

Le diplomate algérien a souligné, à cette occasion,
l'importance des échanges et délibérations engagés à la
faveur de cette réunion entre experts issus de tous les
Etats membres de l'UA, mettant en garde contre la menace
terroriste et l'instabilité sécuritaire qui persistent dans
la région du Sahel, notamment avec le retour de terroristes
dans certains pays comme le Burkina Faso, malgré la
présence des forces des Nations unies dans le nord du
Mali. 

«En dépit des succès remportés par la force multi-
fonctionnelle en Somalie, les défis restent encore énorme
aujourd'hui au Sahel et en Corne de l'Afrique à l'est de la
RDCongo mais aussi dans le Lac Tchad où cette menace
trouve encore une plus grande complexité avec le retour
des groupes terroristes et criminels qui +renforcent leurs
moyens financier et technique+», a averti M. Chergui. 

En effet, selon M. Chergui, plusieurs pays africains
concernés par ce fléau, ne jouissent pas d'un soutien mi-
litaire logistique ou financier, malgré l'accord de Bruxelles
signé d'il y a deux années portant sur l'octroi d'une aide
de 414 millions d'euros en faveur des pays du Sahel, alors
que seul 17 millions de dollars ont été débloqués. 

«Il ne faut pas oublier que les capacités financières
des Etats membres sont souvent limitées et ne parviennent
pas à répondre aux attentes des citoyens dans les délais
attendus. Cette situation est susceptible d'entrainer une
désillusion voire du désespoir et de la frustration créant
ainsi un environnement favorable à la propagation du
message terroriste», a fait observer M. Chergui. Evoquant
la situation en Libye, il a indiqué que l'instabilité politique
dans ce pays voisin demeure la plus grande préoccupation
de l'Algérie, pour la préservation de la sécurité et la
stabilité régionale, aspirant à un rôle conjoint entre l'UA
et les Nations unies afin de réunir les parties libyennes
autour d'une table ronde, et préparer les élections en
Libye. 

Respect des droits de l'Homme dans les actions de lutte
anti-terroriste 

Mettant en valeur le thème abordé lors de cette 12eme
réunion des Points focaux, autour du respect des droits
de l'Homme, M. Chergui a estimé qu'il est particulièrement
«judicieux», car il reconnait à juste titre «le caractère
fondamental des droits de l'Homme dans la lutte contre
le terrorisme et le fait que les réformes doivent nécessai-
rement se conformer à l'Etat de droit». 

«L'impératif du respect des droits de l'Homme doit
prévaloir lors de toute réponse à ces défis. En effet le
respect des droits fondamentaux des personnes et des
communautés demeurent le facteur déterminant de la
justice et de la bonne gouvernance dans le système in-
ternational actuel et cela s'applique à toute action et ini-
tiative entreprise pour prévenir et combattre le terrorisme
et l'extrémisme violent», a-t-il souligné. 

Il a, à cette occasion, annoncé la mise en place par
l'UA et les Nations unies d'un groupe d'experts conjoints
qui permet de travailler sur toutes les questions mais
surtout de viser la mise en place des plus hauts standards
en matière de respect des droits de l'Homme dans toutes
les opérations de l'armée. «Il nous appartient d'abord de
nous adresser aux griefs qui sapent la confiance entre le
gouvernement et les citoyens qui deviennent souvent des
causes profondes ou des facteurs de causalité exploités
par les terroristes pour justifier leur action à recourir à
l'extrémisme violent et au terrorisme», a plaidé M. Chergui.
Les travaux de la 12ème réunion des Points focaux du
Centre africain d’Etudes et de recherche sur le terrorisme
(Caert), qui ont débuté mardi à Alger se poursuivront à
huis clos en présence des représentants des Communautés
économiques régionales et des Mécanismes régionaux
de lutte contre le terrorisme sur le Continent africain.

APS

ALGÉRIE-UA 

Lutte anti-terroriste : ouverture 
à Alger de la 12e réunion 
des points focaux du Caert

Les travaux ont été ou-
verts par le directeur du
Caert, Larry Gbevlo-Lartey
Esq, en présence du Haut
commissaire à la paix et à
la sécurité de l’UA, Smaïl
Chergui, de l’ambassadeur
d’Espagne en Algérie, M.
Fernando Moran Calvo-So-
telœt du Représentant de
l’Algérie auprès du minis-
tère des Affaires étrangères
étrangères, Haoues Riache.
La réunion annuelle qui
s’étalera sur deux jours, por-
tera sur l’analyse du rapport
d’activités annuel du
CAERT, lors de laquelle les
participants seront appelés
à réfléchir sur la «promotion
de l’équilibre entre la lutte
contre le terrorisme et les
droits de l’Homme en
Afrique», thème de cette édi-
tion. 

La réunion a rassemblé
les points focaux du centre

de recherche Caert repré-
sentants les pays membres
de l’Union africaine (UA)
ainsi que ceux des Commu-
nautés économiques régio-
nales et des Mécanismes ré-
gionaux de lutte contre le
terrorisme sur le Continent
africain. 

La 11eme réunion an-

nuelle de 2011, qui s’était
déroulée à Alger, avait
constitué une opportunité
pour les pays africains et
aux partenaires étrangers
de partager leurs analyses
sur la menace terroriste qui
pèse sur le continent et a
permis de renforcer davan-
tage la prévention de la ra-

dicalisation, soulignant la
nécessité de mettre en place,
à cette fin, des plans d’ac-
tion. L’UA avait créé le Caert,
dont le siège se trouve à Al-
ger, pour coordonner les ef-
forts individuels et collectifs
interafricains pour faire face
à la menace terroriste, à
l'initiative de l'Algérie. 

L'Algérie et l'Espagne ont réitéré
hier à Alger leur soutien continu et
l'engagement pour promouvoir et ap-
puyer toutes les initiatives et actions
africaines dans le cadre de la lutte
anti-terroriste, lors de l'ouverture des
travaux de la 12eme réunion annuelle
des Points focaux du Centre africain
d’Etudes et de recherche sur le terro-
risme (Caert). 

«L'Algérie ne ménagera aucun effort
pour promouvoir, soutenir et appuyer
toutes les initiatives et actions afri-
caines s'inscrivant dans le cadre de la
lutte anti-terroriste», a affirmé le Re-
présentant du ministère des Affaires
étrangères, M. Haoues Riache. 

Tout en déployant d'énormes efforts
pour assurer la sécurité de sa popu-
lation et celle de son territoire et ses
frontières l'Algérie, a poursuivi M.
Riache, «continuera à renforcer la
coopération bilatérale, régionale et
sous régionale». 

Soulignant l'importance de cette
rencontre, M. Riache a estimé que
celle-ci se présente comme «une pla-
teforme africaine d'échanges et d'ana-
lyses d'informations et de bonnes pra-
tiques dans la lutte commune contre
le terroriste et l'extrémisme violent». 

Il a, à la même occasion, appelé les
pays à développer davantage de coo-
pération sur différents niveaux, à amé-
liorer la coordination de leur actions
et efforts nationaux et agir ensemble
dans un esprit de complémentarité
et de solidarité, pour faire face effica-
cement à la menace terroriste, rap-
pelant que «le terrorisme ne connait
pas de frontières». 

«Vos travaux contribuent à l'effort
collectif des pays membres de l'UA
dans la préservation et le renforcement
de la paix, la sécurité en la stabilité
en Afrique pour promouvoir le déve-
loppement socio-économique et
l'amélioration des conditions de vie
et de ses populations», a indiqué M.
Riache, s'adressant aux participants
à la réunion des Points focaux du
Caert. Le responsable algérien, a éga-
lement rappelé que cette rencontre
intervient dans un contexte interna-
tional caractérisé par la persistance
et l'aggravation de la menace terroriste,
précisant que les défaites subies, par

les réseaux terroristes, en Irak et en
Syrie ont entrainé un «redéploiement
de la présence terroriste dont l'Afrique
commence à ressentir et en subir les
effets principalement à travers le re-
tour progressif des terroristes». 

«La réunion s'inscrit dans dyna-
mique continentale et internationale
en faveur de la mise en place d'espaces
mais surtout d'instruments bilatéraux
régionaux et internationaux en ma-
tière de coopération judiciaire de sé-
curité de partage d'informations et
d'expériences et de bonnes pratiques»,
a-t-il poursuivi. 

Selon M. Riache le thème de cette
édition: «Promotion de l’équilibre en-
tre la lutte contre le terrorisme et les
droits de l’Homme en Afrique», dénote
de l'importance du respect de l'Etat
dans les opérations de lutte contre le
terrorisme, la radicalisation et l'ex-
tremisme violent. 

«La lutte antiterroriste relève de la
seule responsabilité de l'Etat déposi-
taire de la souveraineté nationale et
doit être conduite par les institutions
publiques chargées du maintien de
l'ordre public et la protection de la
sécurité nationale. 

Elle doit se faire en conformité avec
les lois nationales et obligations in-
ternationales et dans le respect des
droits de l'Homme, mais aussi avec le
soutien actif et indispensable des ci-
toyens dans un cadre institué et or-
ganisé par la loi», a soutenu M. Riache. 

Une contribution substantielle
de l'Espagne

Pour l'Espagne, qui apporte un sou-
tien financier pour l'organisation des
réunions des Points focaux du Caert,
d'une valeur de 200 000 dollars en
2017 et 150 000 dollars en 2018, «la
coopération avec l'UA est fondamen-
tale» dans le domaine de la lutte anti-
terroriste et apporte une attention
particulière au continent africain pour
le maintien de la paix et la sécurité . 

Reconnaissant le leadership de l'Al-
gérie dans la lutte anti-terroriste au
niveau africain et global, l'Espagne,
par la voix du représentant de son
ambassadeur à Alger, a réitéré son
soutien au Caert, et ce depuis sa créa-
tion à travers le financement des réu-

nions annuelles, sur «la prévention
et lutte contre le terrorisme». 

Soulignant que ce genre de réunion
constitue «une clé pour promouvoir
la prévention dans le continent», le
représentant espagnol a rappelé que
le gouvernement de son pays soutient
l'UA avec un apport budgétaire de 25
millions d'euros depuis 2009, remis
à la Commission de l'UA, concentré,
jusqu'à 2017, notamment sur la paix
et la sécurité avec près de 60% de cette
enveloppe, ainsi que sur le dévelop-
pement économique et social du conti-
nent. 

Par ailleurs, en 2018, a-t-il indiqué,
l'appui espagnol se concentrera sur
une Afrique portée sur le thème de la
croissance économique et le dévelop-
pement durable et pour une Afrique
pacifique et sûre notamment au Sahel
accordant une attention particulière
aux femmes aux jeunes et aux enfants. 

Le diplomate espagnol a également
réaffirmé la volonté de l'ambassade
d'Espagne à Alger de «continuer à tra-
vailler en étroite collaboration avec
le Caert pour des initiatives conjointes
à intérêts communs». 

«La collaboration et la coopération
bilatérale et multinationale avec des
pays africains avec l'UA et le Caert
sont déterminantes pour lutter contre
les crimes, le trafic des migrants et la
protection des frontières ainsi que la
radicalisation extrémiste», a-t-il
conclu. 

Les travaux de la 12ème réunion
des Points focaux du Centre africain
d’Etudes et de recherche sur le terro-
risme (Caert), qui ont débuté mardi à
Alger se poursuivront à huis clos en
présence des représentants des Com-
munautés économiques régionales et
des Mécanismes régionaux de lutte
contre le terrorisme sur le Continent
africain. 

La 11eme réunion annuelle de 2017,
avait constitué une opportunité pour
les pays africains et aux partenaires
étrangers de partager leurs analyses
sur la menace terroriste qui pèse sur
le continent et a permis de renforcer
davantage la prévention de la radica-
lisation, soulignant la nécessité de
mettre en place, à cette fin, des plans
d’action. 

Les travaux de la 12ème réunion des Points focaux du Centre africain d’Etudes
et de recherche sur le terrorisme (Caert), ont débuté hier à Alger en présence
des représentants des Etats membres de l’Union africaine (UA).

RÉUNION DU CAERT: 
L'Algérie et l'Espagne engagées à soutenir 
la lutte antiterroriste en Afrique
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ALGÉRIE-FRANCE: 
Clôture d'un jumelage
institutionnel visant à
asseoir un cadastre
multifonctionnel 

Le projet de jumelage institutionnel algéro-français entre
l'Agence nationale du cadastre algérien (ANC) et la Direction
générale des finances publiques françaises (DGFIP) ayant pour
but la mise en place d'un cadastre multifonctionnel en Algérie
a été clôturé hier à Alger. Ce jumelage institutionnel entre
l'ANC et DGFIP, entrant dans le cadre du Programme d'appui
à la mise en £uvre de l'Accord d'Association (P3A) entre l'Algérie
et l'Union européenne (UE), appuyait la politique de réforme
engagée par le Gouvernement dans le domaine de la moder-
nisation des finances publiques qui vise à renforcer les capacités
institutionnelles, techniques et administratives de l'ANC.
Financé à hauteur de 1,1 million d'euros par l'Union européenne,
ce jumelage de 24 mois, visait également à améliorer les
finances publiques à travers la fiscalité locale à travers la mise
en place d'un cadastre multifonctionnel. Présent à la cérémonie
de clôture, le ministre des Finances, Abderehamne Raouya, a
estimé, dans ce sens, que le programme de modernisation de
l'administration fiscale, véhicule une vision stratégique, et
dont l'un des objectifs est d'accroitre et d'optimiser la fiscalité
ordinaire y compris locale, permettant ainsi aux autorités
locales d'atteindre un niveau d'autonomie en matière financière. 

Il a, à cet effet, préconisé que l'administration du cadastre
doit être dotée d'instruments modernes, à même de lui permettre
de se hisser aux rangs des administrations les plus performantes
pour atteindre les objectifs qui lui sont assignés. Dans ce cadre,
a-t-il ajouté, tous les efforts doivent tendre vers la mise en
place d'un système d'information à composante spatiale per-
mettant la connaissance exhaustive de l'utilisation du territoire,
toute en assurant la sécurisation de la propriété publique et
privée, préservant ainsi les droits patrimoniaux. En consacrant
ces objectifs d'efficience, souligne M. Raouya, il est impératif
que l'administration du cadastre se dote d'une organisation
en rapport avec les nouvelles exigences, compatible aussi bien
avec ses missions de pilotage de projets nouveaux que de
conduite des opérations courantes, tout en veillant à se confor-
mer aux procédures inspirées des meilleurs pratiques inter-
nationales. Ainsi, et dans l'objectif de traduire cet élan qui se
greffe à l'édifice du programme, déjà riche, de modernisation
du ministère des Finances, la législation a connu une dynamique
soutenue que par le projet proposé par le Conseil national de
l'information géographique qui vise la mise en place d'un
cadre institutionnel pour la production, traitement et la
diffusion de l'information géo-spatiale, dont la couche cadastrale
en fait partie, a estimé le ministre. 

«Nous sommes conscients de l'intérêt stratégique d'une
telle reforme qui a été élaborée après deux années de travail
caractérisé par des échanges intenses et un réel transfert de
connaissance, dans le cadre notamment de ce jumelage avec
l'objectif recherché de la mise en place d'un cadastre multi-
fonctionnel», a ajouté M. Raouya. Pour sa part, le directeur gé-
néral de l'ANC, Mustapha Salim Radi, a précisé à l'APS que ce
jumelage visait à la mise en place d'un système d'information
modernisé du cadastre algérien. 

Les utilisateurs de la donnée cadastrale sont multiples,
selon le responsable, et relèvent notamment des secteurs de
agriculture, de l'habitat, de l'aménagement du territoire, des
collectivités locales, des affaires religieuses et des waqf, et ce,
en plus des opérateurs privés. C'est pourquoi, a-t-il souligné,
«il était nécessaire d'instaurer un cadastre multifonctionnel
avec une emphase fiscale, un système d'information permettant
la gestion intégrée et synchronisée des données domaniales,
foncières, cadastrales et le partage de l'information avec les
utilisateurs». Il a également expliqué que le jumelage a
également porté sur l'élaboration de propositions de révision
de textes existants et la formation du personnel de l'Anc pour
renforcer ses capacités de traitement des données numériques.
L'ambassadeur, chef de la délégation de l'UE en Algérie, John
O'Rourke, a estimé que ce jumelage démontre «une forte am-
bition de conforter, renforcer et élargir la coopération» entre
l'Algérie et l'UE. Il a ajouté que l'appui à l'administration algé-
rienne dans ses efforts de modernisation des Finances publiques
et au c£ur de la coopération entre l'UE et l'Algérie, et la connais-
sance exhaustive de l'utilisation du territoire nationale représente
un des axes de modernisation entamé par l'Algérie, permettant
d'aborder plusieurs enjeux, dont la disponibilité du foncier
industriel, un des freins à l'investissement, ainsi que la valori-
sation du domaine de l'Etat pour le développement des hauts-
plateaux et la construction des logements. A cet effet, il a estimé
que la qualité des résultats de ce jumelage, permettrait à
l'Algérie de moderniser son administration du cadastre, ainsi
que l'amélioration de ses finances publiques à travers un
système de cadastre multifonctionnel. En marge de cette cé-
rémonie de clôture, il a été procédé à la signature d'un protocole
d'accord relatif à la mise en place d'un appui à la Direction gé-
nérale du domaine national algérienne (DGDN) dans sa réforme
foncière et domaniale et la la Direction générale des finances
publiques françaises (DGFIP). Le document a été paraphé par
le Directeur général de la DGDN, Djamal Kheznadji, et la chef
de mission de coopération intrenationale de la DGFIP, Mme
Sylvie Sturel. Financé par l'Agence française de développement
(AFD), à hauteur de 100.000 euros, ce projet d'appui cible
quatre (04) axes d'assistance ayant pour but d'établir l'inventaire
des propretés du domaine, d'accroitre la professionnalisation
des missions et services dévaluation, d'optimiser le recouvrement
des produits domaniaux, ainsi que d'apporter un appui à la
mise en place d'un observatoire des prix des biens immobi-
liers.

APS

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD 

Alger et Séoul conviennent
d'intensifier la coopération dans le
cadre de leur partenariat stratégique

Pas moins de cinq mé-
morandums d'entente ont
été signés lors de cette visite
en présence du Premier mi-
nistre Ahmed Ouyahia et de
son homologue sud-coréen. 

Ils concernent la coopé-
ration dans le domaine de
la protection de l'environ-
nement et du développe-
ment durable ainsi que de
la modernisation du secteur
des douanes. 

Des mémorandums d'en-
tente ont été également si-
gnés entre l'Agence nationale
de développement de l'in-
vestissement (ANDI) et
l'Agence coréenne du ren-
forcement du commerce et
de l'investissement, entre
l'Organisme algérien d'ac-
créditation (Algerac) et les
laboratoires coréens de
conformité et entre le Centre
de développement des éner-
gies renouvelables (CDER)
et l'Institut coréen des tech-
nologies électroniques. 

La visite du Premier mi-
nistre sud-coréen a été mar-
quée aussi par la tenue lundi
de la 5ème édition du Forum
d'affaires algéro-sud-coréen,
qui a constitué une occasion
pour Alger et Séoul de réi-
térer leur volonté de renfor-
cer leur coopération écono-
mique et de la hisser au ni-
veau de leur partenariat stra-
tégique. 

En marge du forum d'af-
faires, un pacte d'association
a été signé entre l'entreprise
algérienne privée Global
Group et le groupe sud-co-
réen Hyundai Motor Com-
pany pour la réalisation
d'une usine de construction
de camions et de bus à Batna. 

Ce pacte d'association,
qui porte sur un investisse-
ment de plus de 100 millions
de dollars, prévoit de créer
au moins 5.000 emplois di-
rects et indirects et d'attein-
dre un taux intégration na-
tional d'environ 40% au dé-
marrage du projet pour at-
teindre une fourchette os-
cillant entre 50 et 60% au
cours des deux à trois années

suivantes. Selon les prévi-
sions, les deux associés am-
bitionnent de produire «au
plus vite» près de 40.000 uni-
tés de camions et bus par
an. Le géant sud-coréen
Hyundai est déjà implanté
sur le marché algérien, no-
tamment dans le domaine
du montage de véhicules lé-
gers. 

L'Algérie une «porte»
vers l'Afrique pour la

Corée du Sud
Dans son allocution pro-

noncée lors de ce forum d'af-
faires, M. Ouyahia s'est réjoui
de l'orientation prise par le
partenariat entre les deux
pays ces dernières années,
qui s'est étendu, d'abord, à
l'électronique et, ensuite, à
l'industrie automobile, sou-
haitant que cette nouvelle
orientation se poursuive et
se renforce au bénéfice des
deux parties dans tous les
secteurs. 

Mettant en avant l'empla-
cement stratégique de l'Al-
gérie, M. Ouyahia a affirmé
qu'elle est mesure de consti-
tuer pour les entreprises co-
réennes une «porte» vers
l'Afrique, l'Union euro-
péenne et le monde arabe,
tout en faisant part des mul-
tiples avantages accordés aux
investisseurs étrangers. 

Le Premier ministre a
mis en exergue, à cet égard,
le cadre juridique relatif aux

investissements en Algérie
qui offre des avantages im-
portants comme l'exonéra-
tion fiscale sur une longue
durée et l'exonération de
taxes douanières lorsqu'il
s’agit de projets d'investis-
sements dans le cadre du
partenariat. 

Pour sa part, le Premier
ministre sud-coréen, Lee
Nak-Yon, a observé que l'Al-
gérie était un des deux Etats
d'Afrique avec lequel la Ré-
publique de Corée avait signé
un accord de partenariat
stratégique, tout en admet-
tant que les deux pays n'ont
pas échangé suffisamment
pour être à la hauteur de
leur partenariat stratégique. 

Il a ajouté qu'il reste un
grand nombre de secteurs
où les deux pays peuvent et
doivent coopérer, proposant,
à cet égard, le renforcement
de la coopération bilatérale
dans l'industrie manufactu-
rière qui, a-t-il rappelé, avait
permis à son pays de sortir
du sous-développement. 

M. Lee Nak-Yon a an-
noncé la tenue en 2019 de la
réunion du Comité mixte al-
géro-sud-coréen dont la der-
nière rencontre remonte à
2007. «Cette rencontre sera
une occasion importante
pour passer à l'examen de
la coopération en cours et
relever ensemble de nou-
veaux défis», a-t-il noté, ap-
pelant à une intensification

des relations entre les deux
pays. La Corée du Sud est
l'un des principaux parte-
naires commerciaux de l'Al-
gérie avec près de 2,3 mil-
liards de dollars d'échanges
en 2017, dont près de 700
millions de dollars d'expor-
tations algériennes et 1,6 mil-
liard de dollars d'importa-
tions. Durant le premier se-
mestre 2018, les importations
algériennes de la Corée s'éle-
vaient à 609 millions de dol-
lars, alors que ses exporta-
tions vers ce pays étaient de
474 millions de dollars. Le
Premier ministre sud-co-
réen, Lee Nak-Yon, a entamé
dimanche une visite officielle
de trois jours en Algérie
s'inscrivant dans le cadre du
renforcement des relations
d'amitié et de coopération
entre l'Algérie et la Répu-
blique de Corée, liée par une
Déclaration de partenariat
stratégique signée en 2006
par le président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika,
et son homologue sud-co-
réen. 

La visite de M. Nak-Yeon
a été consacrée à l'examen
des relations bilatérales et
des voies et moyens de raf-
fermir davantage le parte-
nariat bilatéral. La visite a
donné lieu aussi à un
échange de vues sur les
questions régionales et in-
ternationales d'intérêt com-
mun. 

Le Premier ministre de la Répu-
blique de Corée, Lee Nak-yon, s'est of-
fert une visite touristique au Musée
national des Beaux-Arts et au Jardin
d'Essai du Hamma à Alger, durant la-
quelle il a pu apprécier la richesse et
la valeur de ce que recèlent ces deux
sites exceptionnels du patrimoine cul-
turel et botanique, à la dimension uni-
verselle. 

Accompagné du ministre de l'In-
dustrie et des Mines, Youcef Yousfi,
ainsi que des membres de la délégation
l'accompagnant durant sa visite en Al-
gérie, Lee Nak-yon a entamé sa virée
récréative par le Musée national des
Beaux-arts, sis au quartier Mohamed
Belouizdad. 

Tout au long de sa découverte des
précieux objets que renferme ce musée,
le haut responsable sud-coréen a reçu,
par la directrice de l'établissement, Da-
lila Orfali, des éclairages instructifs
sur des collections et des œuvres par-
ticulières. 

Il a pu ainsi se faire une idée sur,
entre autres, des pans de l'histoire d'Al-
ger au travers d'une exposition d’es-
tampes avant de prendre connaissance
des nombreuses salles dédiées aux dif-
férentes collections d’art, de diverses
époques et origines. 

Le Premier ministre a, en outre, été
conduit vers la bibliothèque d’art spé-
cialisé dudit musée, pour y prendre
connaissance des œuvres exposées de
Baya, une des figures féminines les
plus en vue de la peinture algérienne. 

Considéré comme l'un des plus
grands musées d'art d'Afrique (4.200
m2) et ouvert au public depuis 1930, le
musée des Beaux-Arts renferme pas
moins de 8.000 pièces exposées au pu-
blic, dont 1.500 au cabinet des estampes
et 800 autres de sculptures. 

Depuis le balcon du musée des
Beaux-Arts, le Premier ministre sud-
coréen, ainsi que la délégation de son
pays, ont été conviés à apprécier la vue
pittoresque donnant sur le Jardin d’Es-

sai du Hamma, seconde escale de cette
sortie algéroise. 

Des informations sur les différentes
caractéristiques de ce site y ont égale-
ment été fournies aux hôtes de l’Algérie. 

Ces derniers ont pu ainsi découvrir
les jardins français et anglais compo-
sant ses ailes principales ainsi que les
multiples allées agrémentées d’espèces
florales d’une variété exceptionnelle,
dont des washingtonias (palmiers), des
cocos, des dragonniers, etc. 

Créé en 1832 et s'étalant sur 32 hec-
tares, le Jardin d'Essai du Hamma est
réputé pour sa luxuriante végétation
et sa riche faune, dont des espèces
rares et sauvages en provenance
d’Afrique et d’ailleurs, faisant de ce
site d'acclimatation un des plus im-
portants au monde. 

Pour rappel, le Premier ministre
de la République de Corée, Lee Nak-
Yon, a entamé dimanche une visite of-
ficielle de trois jours en Algérie. 

L'Algérie et la Corée du Sud ont convenu d'intensifier leurs relations de coopé-
ration et de donner plus de consistance à leur partenariat stratégique, à la
faveur de la visite officielle du Premier ministre sud-coréen, Lee Nak-Yon.

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD 
Le Premier ministre de Corée du Sud 
s'offre une visite touristique à Alger
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LE WALI D'ALGER, ABDELKADER ZOUKH :

«Des modifications peuvent être
apportées au plan stratégique
d'aménagement et d'urbanisme d'Alger»

S'exprimant en marge
d'une journée d'étude orga-
nisée en partenariat avec   les
Ateliers français Jean Nouvel
autour du plan stratégique
de   modernisation de la
capitale, M. Zoukh a indiqué
que le dialogue engagé par
ses services avec les experts
français sur l'avenir archi-
tectural et   patrimonial de la
capitale «pourrait aboutir à
l'introduction de   modifica-
tions ou des ajouts au Plan
stratégique d'aménagement
et   d'urbanisme de la wilaya
d'Alger». 

Emettant des réserves
quant à l'eventuelle inscrip-
tion d'un budget   supplé-
mentaire dans ce sens, le
wali a affirmé que «la Casbah
étant partie   intégrante de la
capitale, le débat avec les
concernés s'est orienté vers
une réflexion sur la Baie
d'Alger», en référence à la
ligne reliant la   Basse
Casbah à la mosquée d'Alger
(Sablettes et aménagement
de Oued El   Harrach).   

A ce titre, M. Zoukh a fait
savoir que la capitale verra le
lancement   prochain de plu-

sieurs projets «dans la limite
du foncier disponible»,   fai-
sant état, à cet effet, d'un
projet au niveau des voûtes
d'Alger et d'un   investisse-
ment «gigantesque» au
niveau du Caroubier (com-
mune de Hussein   Dey), à
savoir un complexe
moderne comprenant un
hôtel, des habitations, un
centre d'affaires, et un cen-
tre de divertissement ainsi
qu'un espace public   à ciel
ouvert.   

Concernant la station
d'essence située à côté de la
mosquée d'Alger à
Mohamadia, M. Zoukh a
précisé qu'elle sera transfé-
rée à Sidi Rzine et   l'assiette
foncière libérée sera exploi-
tée pour la réalisation d'un
projet   «répondant au nou-
veau contexte urbain».
Plusieurs interventions ont
eu lieu à cette occasion por-
tant sur   l'aménagement et
la modernisation de la ville
d'Alger.  Dans ce cadre, le
directeur d'urbanisme et de
construction de la wilaya
d'Alger, Yazid Gaouaoui a
évoqué l'importance pour la

capitale d'avoir «un   ouver-
ture sur la mer» et la néces-
sité d'éliminer les «obsta-
cles» se   dressant devant cet
objectif.   Evoquant le plan
stratégique d'aménagement
et d'urbanisme, l'expert
Boubzari a relevé que la
Casbah «subit une margina-
lisation   socio-écono-
mique», mettant en avant la
nécessité de reconquérir les
vides   urbains (150) dus aux
effondrements des immeu-
bles .  Pour sa part, un

conseiller du bureau
d'études «Mega-city» a
appelé à   «faire face» aux
dangers qui menacent la
capitale à savoir, les glisse-
ments   de terrain, les
séismes, les inondations et
les changements clima-
tiques.  Mettant en avant sa
vision futuriste sur le pay-
sage d'Alger, l'architecte
spécialisé en aménagement
des jardins, Kamel Elouefi a
rappelé «la place   impor-
tante du jardin dans la ville». 

Le wali d'Alger, Abdelkader Zoukh a fait savoir   lundi que «des modifications peuvent
être apportées au Plan stratégique   d'aménagement et d'urbanisme de la wilaya
d'Alger», et ce à la lumière des   consultations lancées dernièrement par la wilaya avec
ses pairs de la   Région d'Ile-de-France.    

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ: 

4 milliards DA pour
le réaménagement
de la zone   indus-
trielle «Mechta
Fatima»  

Une enveloppe financière de 4   milliards de
dinars a été réservée pour le réaménage-
ment de la zone  industrielle «Mechta
Fatima», située dans la commune d’El
Hamadia à 10 km  au sud de Bordj Bou
Arréridj, a-t-on appris lundi des services de
la  wilaya. 
Les travaux de réaménagement qui
devraient être lancés «début janvier  2019»
porteront sur la réalisation des réseaux de
raccordement  d’assainissement et d’eau, au
gaz naturel et à l’ électricité, en plus du  revê-
tement des routes, a souligné la même
source. Les directions de l’Industrie, de
l’Urbanisme et l’inspecteur général de  la
wilaya ont été instruits de suivre ce dossier
pour rattraper le «retard»  enregistré dans
l’aménagement de cette zone industrielle,
créée en 2009,  selon la même source. 
Par ailleurs, des mises en demeure ont été
adressées à prés de 213  investisseurs parmi
les bénéficiaires de fonciers industriels dans
cette  zone industrielle, a fait savoir la même
source, précisant qu’un délai d'un  (1) mois
leur a été accordé pour lancer leurs projets
sur le terrain. Des contrats seront remis aux
investisseurs dont le taux d’avancement du
projet a atteint les 25%, a ajouté la même
source, précisant que les  petites entreprises
bénéficiaires des dispositifs de soutien à
l’emploi de  jeunes verront leurs contrats
octroyés, «une fois la réalisation de leurs
projets a hauteur de 10%». 
La zone industrielle «Mechta Fatima»
s’étend sur 382 ha dont 286 ha  constructi-
bles, a-t-on rappelé, précisant que 3 usines
seulement sont  entrée en phase de produc-
tion dans cette zone. 

BISKRA: 
Appel à moraliser 
la culture du web
journalisme

Les participants à une rencontre national
sur le  journalisme mobile, organisée lundi à
l’université Mohamed Khider de Biskra  ont
appelé à «l’importance de moraliser cette
nouvelle forme de journalisme  pour appor-
ter plus de crédibilité à la profession». 
Le président du comité scientifique de cette
rencontre, Dr. Mourad Miloud  a plaidé pour
«apporter plus de crédibilité à l’écriture
journalistique  spécifique au web et à asseoir
le principe d’objectivité dans la pratique  du
journalisme mobile ce qui permettra de
gagner la confiance du public». 
Avec la généralisation des Smartphones et
des réseaux sociaux «il est  primordial
aujourd’hui de maîtriser toutes les tech-
niques rédactionnelles  propres à ce nou-
veau genre de journalisme, a-t-il affirmé. Dr.
Zakaria Bensghir de l’université de Biskra a
pour sa part, souligné  l’importance de véri-
fier ses sources d’informations et de se
méfier de la  désinformation mettant en
avant l’impératif pour les médias et les  jour-
nalistes de faire preuve de précision dans le
traitement de  l’information à travers les
réseaux sociaux et autres applications
mobiles. Il a dans ce contexte évoqué la
nécessité de sensibiliser le public des  dan-
gers et des sanctions pénales relatifs à une
mauvaise utilisation du  journalisme mobile,
et notamment lorsqu’il s’agit de porter
atteinte à la  vie privée d’autrui. 
De son côté, Dr Djaber Nacer a mis en avant
l’impératif d’élargir la  culture du web jour-
nalisme à travers des sessions de formation
s’employant  à hausser l’efficacité du journa-
lisme digital loin de toute propagande et
désinformation». Il est à noter que cette ren-
contre nationale a été organisée à la salle de
conférence du pôle universitaire de Chetma
en présence d’académiciens venus  de tout le

SKIKDA : 
Installation de 7 armoires électriques à la station
de pompage de l’eau potable de Beni Zid

Sept (7) armoires électriques sur les
huit (8) que compte la station de pom-
page de l’eau potable de la commune de
Beni Zid  (ouest de Skikda) viennent
d’être renouvelées en vue d’améliorer
l’AEP dans  toute la région ouest de la
wilaya, a-t-on appris lundi auprès de
l’unité  locale de l’Algérienne des eaux
(ADE). Le directeur de cette unité, Saâd
Khenouf, a indiqué à l’APS que cette
opération s’inscrit dans le cadre des
préparatifs menés par l’ADE-Skikda en
vue d’améliorer le service public d'ali-
mentation en eau potable pour l’été
2019 et notamment dans la commune
côtière de Collo qui enregistre d’une
année à l’autre, «un nombre croissant
d’estivants». 

Les armoires électriques de la sta-
tion de pompage de Béni Zid avaient été

endommagées par un incendie au
cours de l’été 2017 a-t-il rappelé avant
de  souligner que suite à cela 04
armoires ont été installées de manière
provisoire pour assurer l’AEP aux habi-
tants des communes de Collo, Kerkra,
Beni Zid et Cheraia. 

Ce responsable a par ailleurs fait
savoir qu’une série de mesures vient
d’être prise dans l’optique  d’améliorer
le service au profit de la région  Ouest
de la wilaya à travers entre autres l’éra-
dication des raccordements  illicites,
l’installation de compteurs et la répara-
tion des fuites  enregistrées sur le
réseau de distribution. M. Khenouf a
également révélé des réservoirs d’une
capacité de 1000m3  chacun, seront
«prochainement» réceptionnées dans
la région de «El Tebana»  dans la com-

mune de Collo, en plus de la réception
d’une nouvelle conduite  de pompage à
partir du barrage de Béni Zid soutenant
que ces nouvelles  dotations permet-
tront l’extension de la plage horaire de
distribution de  l’AEP dans plusieurs
quartiers de la commune de Collo. 

Concernant les communes d’El
Zitouna et Ouled Attia qui souffrent
actuellement d’un fort déficit en res-
source en eau pour être  essentielle-
ment approvisionnées à partir de cer-
taines sources, ce  responsable a indi-
qué que plusieurs projets viennent
d’être adoptés en vue  de l’achat de
pompes supplémentaires, l’extension
du réseau de  distribution, l’améliora-
tion du rendement des sources en
attendant la  réalisation d’un nouveau
barrage dans la région de Oued Zhor.

Un programme de repeu-
plement et de reboisement
d’une surface forestière de 260
hectares brûlée a été élaboré
par la   Conservation des forêts
de la wilaya de Blida, a-t-on ap-
pris lundi du   chargé du service
organisation et de la police des
forêts relevant de ce   secteur,
Azzedine Chettoum.  Le pro-
gramme prévoit le repeuple-
ment des surfaces brûlées à
maintes   reprises par les feux
de forêts n’ayant pu, de ce fait,
se renouveler   naturellement,
a indiqué à l’APS M. Chettoum.
Dans le cadre de ce programme
lancé dernièrement pour se
poursuivre   jusqu'au mois de
mars prochain, il a été mis en

terre  près de 3000 plants   d’ar-
bustes de différentes essences
(pin d’Alep, chêne liège et cè-
dre) dans   différentes régions
ayant accusé, ces dernières an-
nées, a-t-il dit, des   pertes im-
portantes de surfaces végétales
proie aux feux de forêts, à   l’ins-
tar de la région touristique de
Chréa et des zones monta-
gneuses de   Souhane et Dje-
babra (Est de Blida).   Une cam-
pagne similaire pour la mise
en terre de 530 plants d’arbres
est,   en outre, programmée
pour samedi prochain au profit
de la région de Hammam   Me-
louane, a-t-il ajouté.  Selon M.
Chetoum, les incendies de fo-
rêts ont enregistré un «net re-

cul» à   Blida durant la saison
estivale écoulée, dont la cam-
pagne de lutte contre   les in-
cendies de forêts a été lancée
début juin dernier, compara-
tivement à   la même période
de l’année dernière.   «Avec un
seul incendie sans pertes no-
tables, la région de Chréa a été
particulièrement épargnée du-
rant cet été 2018», après   «les
énormes pertes subies ces der-
nières années», a-t-il souligné.
Pour cet été 2018, Azzedine
Chettoum a fait état de l’enre-
gistrement, à   travers la wilaya,
de 80 incendies, ayant détruit
une superficie globale de   141
ha, contre 185 feux de forêts
enregistrés en 2017, avec une

perte   globale de 391 ha de
couvert végétal.  A l’origine de
cette baisse, le chargé du ser-
vice organisation et de la   police
des forêts a cité les mesures
préventives entreprises par la
Conservation locale des forêts,
pour préserver l’importante
ressource   sylvestre de la wi-
laya, a-t-il observé, signalant
notamment les patrouilles   ré-
gulières de contrôle organisées,
principalement entre la mi-
journée et   16H00, réputée
pour être la période de décla-
ration du plus grand nombre
d’incendies, selon une étude
réalisée par cette direction. 

APS

BLIDA : 
Opération de repeuplement de 260 hectares
de surfaces forestières incendiées 
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ORAN (AÏN EL TURCK) : 

19 candidats à l’émigration clandestine 
interceptés au nord de Cap Falcon 

Dix-neuf (19) candidats à l’émigration   clandestine ont été interceptés, mardi dans
la matinée, au nord de Cap   Falcon (Aïn El Turck) , par des unités du groupement ter-
ritorial des   garde-côtes d’Oran , a-t-on appris, mardi, auprès de la cellule de   com-

munication de ce corps de sécurité. 

LOI SUR LA PROTECTION DE L’ENFANCE: 

Les textes d’application sont au niveau
du Secrétariat général du gouvernement 

Les textes d'application issus de la loi
de 2015  relative à la protection de l'en-
fance se trouvent actuellement au
niveau du  Secrétariat général du
Gouvernement, a déclaré lundi à Tipasa,
la déléguée  nationale de la promotion et
de la protection de l'enfance (ONPPE),
Meriem  Cherfi. 

Signalant la préparation, en cours
par son Organe, pour la première fois  en
Algérie, d'«une banque nationale de
données sur la situation de  l’enfance, à
l’échelle nationale», Mme Cherfi a
estimé, dans une  déclaration à l’APS,
que «notre pays a franchi de grands pas,
en matière de  protection et promotion
des droits des enfants» à travers, a-t-elle
dit,  «l'arsenal juridique permettant la
consécration de cet objectif».  La respon-
sable, accompagnée par le wali de Tipasa
Mohamed Bouchama, lors  d’une visite
dans la wilaya, a souligné que les textes
d'application issus  de la loi de 2015 se
trouvent actuellement au niveau du
Secrétariat général  du Gouvernement
pour examen «avant leur promulgation
prochaine». Elle a, par ailleurs, fait part
de préparatifs en cours en vue de  l’in-
troduction, auprès du Président de la
République, du premier rapport  annuel
de son organe relatif à la situation des
droits de l’enfance, depuis  sa création
en 2015 et sa désignation à sa tète en
2016. «Nous visons la promotion de

l’ONPPE en référent national en matière
des  droits des enfants», à travers la mise
au point d’une plate forme de  données
ou banque d’informations sur la situa-
tion de l’enfance en Algérie  (comme sti-
pulé par la Loi sur l’enfance), a-t-elle
ajouté.  

Selon les prévisions de Mme Cherfi,
les premiers indices sur la situation  de
l’enfance en Algérie seront annoncés en
2019, sachant que les  informations en
question «seront actualisées de façon
périodique», a-t-elle  encore dit, et que
ce projet «requiert une plate forte numé-
rique pour son  lancement». 

«Cette banque d’information est un
outil nécessaire pour avoir une vision
claire sur la situation de l’enfance en
Algérie, avant de faire un  diagnostic de
l’état des lieux et de mettre au point une
feuille de route,  en vue d'une stratégie
pour le secteur», a-t-elle estimé.  Durant
ses haltes successives à l'hôpital mère-
enfant, à l’université de  Tipasa et à la
bibliothèque principale de lecture
publique de la ville, la  responsable n’a
pas manqué de rappeler l’impératif de
signaler toute  atteinte à l’enfance, à son
Organe, à travers le numéro vert «1111»,
ou son  site électronique.  Elle a fait part,
à ce titre, de plus de 712 signalements sur
des cas  d’atteinte aux droits de l’enfant,
enregistrés par ses services jusqu’à  hier
dimanche, sur le numéro 1111, mis en

service depuis avril dernier. Ces appels
ont été directement transférés aux ser-
vices de milieu ouvert  relevant du
ministère de la Solidarité nationale, ou
au juge des mineurs,  chargé de la pro-
tection de l’enfance, a-t-elle informé.
Encourageant les citoyens à recourir à ce
numéro, elle a affirmé son  caractère
«gratuit, confidentiel et exempt de toute
poursuite judiciaire,  même en cas de
faux appels». Parallèlement, l’Organe
nationale de promotion et de protection
de  l'enfance (ONPPE) reçoit une
moyenne de 5000 appels/jour, de per-
sonnes qui  désirent s’informer sur son
rôle et ses missions.  Le facteur humain
est l’autre volet important de cet organe,
qui a été  doté d’une commission perma-
nente englobant des représentants de 15
secteurs  concernés, ayant tous bénéficié
d’une formation adéquate, au même
titre que  les employés en milieu ouvert,
et le réseau des journalistes. 

En prenant part à un séminaire
national sur «la protection des droits de
l'enfant entre texte réglementaire et sa
mise en pratique», au centre  universi-
taire de Tipasa, Mme Cherfi a annoncé le
lancement de son organe,  dans la signa-
ture de conventions de coopération avec
des centres de  recherches relatives à
l’enfance, outre l’organisation de col-
loques  scientifiques pour enrichir le
sujet. 

TISSEMSILT : BILAN MENSUEL 
DE LA SÛRETÉ DE WILAYA 
15 accidents de la route
en un mois

Les services de la sécurité publique relevant de la
Sureté de wilaya de Tissemsilt ont enregistré durant le
mois de Novembre 2018, quinze (15) accidents corpo-
rels de la circulation qui ont causé des blessures plus
ou moins graves à 14 personnes et un décès, la plupart
des victimes sont des enfants au nombre de 11.  Comme
à chaque bilan, la principale cause de ces sinistres
reste le facteur humain avec un taux très élevé de 99 %
et le reste 1 % est du à la défectuosité et de l'état des
véhicules. Malgré la présence de plusieurs dispositifs
installés par les services de police au niveau des carre-
fours principaux, des points névralgiques et des routes
secondaires le nombre d'accidents reste toujours élevé
notamment au niveau des agglomérations.  Par ail-
leurs, des actions de sensibilisation sur la sécurité rou-
tière, menées par les services de la sûreté de wilaya de
Tissemsilt, ont touché les usagers de la route, a-t-on
indiqué dans un communiqué, des campagnes de sen-
sibilisation afin d'informer les utilisateurs des acci-
dents de la circulation routière, ainsi que au niveaux
des points noirs et les établissements d'enseignement
.Des émissions radiophoniques ( Allo Chorta), tous les
jeudi de et des conseil quotidien sur la sécurité rou-
tière a partir de 7h50mn et des émissions ( Adasset
Ettarik), tous les jours. 

La sensibilisation des usagers de la route à l'impor-
tance du respect des signaux de circulation reste un
facteur important dans la prévention des accidents de
la circulation et la protection de la sécurité des usagers
de la route. Ce travail, inscrit dans le cadre de la pré-
vention des accidents de la circulation, à travers l'in-
formation des citoyens sur les mesures de sécurité et le
comportement à adopter pour préserver leur vie sur
les routes et réduire le nombre de catastrophes, se
déroule au niveau des axes routiers, des placettes
publiques et des différentes manifestations organisées
par la police, à l'occasion des différents évènements,
précise le communiqué La cellule de communication
de la sûreté de wilaya, rappelle les citoyens que des
numéros verts, le 15.48 et le 17 «police secours»,  ainsi
que 104  sont mis à leur disposition pour toute infor-
mation ou renseignement utiles.

ABED  MEGHIT

Les habitants des cités
320 et 26-Logements
interpellent les autorités
locales

Malgré les efforts déployés par les autorités locales,
ces derniers n'arrivent pas toujours à maitriser,
comme il le faut, le squat des trottoirs occupés par cer-
tains commerçants légaux ont pris le relais des infor-
mels en étalant leurs marchandises sur les trottoirs,
causant ainsi beaucoup de désagréments aux passants
qui, de surcroît, sont dans l'obligation de circuler sur la
chaussée avec tous les risques qui découlent de cette
anarchie qui commence à irriter la population.  Il suffit
de se rendre en face de l'école primaire « Touaibi
Belkacem »  et  à la cite 320 logements en face des 26
logements LSP, pour prendre conscience de la gravité
de la situation, et de l'insouciance des uns et des autres.
Des produits en premier lieu, fruits et légumes, sont
exposés sur les étals squattant le trottoir. Les citoyens
ne savent plus à quel saint se vouer, malgré que les ser-
vices de la PUPE de Tissemsilt aient été avisés, mais la
situation n'a pas été prise en charge. Par ailleurs, les
citoyens sont confrontés quotidiennement à un cal-
vaire. Ces artères piétonnières connaissent une grande
activité, vu qu'elle est située dans lieu stratégique. Il est
donc temps que les services concernés mettent fin à
cette anarchie où chacun se substitue à la loi.

ABED  MEGHIT

Ces 19 personnes dont trois
femmes qui ont tenté leur aven-
ture, à bord   d’une embarcation
pneumatique ont été interceptées
à 4 heures 30 du matin,   à 7 miles
au nord-est de Cap Falcon par une
patrouille les garde-côtes, a   in-
diqué la même source. 

Une femme, âgée de 54 ans, se
trouvait parmi ces trois candidates
à   l’émigration clandestine, a-t-
on précisé.  Ces 19 personnes ont
été remises, après les formalités
d’usage, à la   Gendarmerie natio-
nale pour les présenter devant la
justice, a-t-on ajouté.   

TAMANRASSET

Cinq morts et trois blessés dans un accident 
Cinq personnes ont péri carbonisées et trois

autres blessées dans un accident de circulation sur-
venu lundi soir au nord  du chef lieu de la wilaya de
Tamanrasset, indique-t-on auprès de la  protection
civile.  

L'accident suivi par un incendie a impliqué deux
véhicules légers, qui  sont entrés en collision, a
18h55mn sur la RN 1 à 80 km d'In M'guel dans la  com-
mune de Tamanrasset (2000 km au sud d'Alger), pré-
cise la même source.  

Plusieurs mesures préventives ont été
prises  dans la wilaya de Tébessa pour préve-
nir la propagation de la fièvre  aphteuse,
suite à la confirmation de foyers de cette
pathologie dans des  communes de la
wilaya, a indiqué lundi,  l'inspectrice vétéri-
naire auprès  de la direction locale des ser-
vices agricoles (DSA), Hanane Labiod.  Trois
marchés de vente du bétail et plusieurs
points de vente ont été  fermés «immédiate-
ment et en urgence» après le recensement

de 40 foyers de  fièvre aphteuse dans 11 com-
munes situées dans la région sud-ouest de
la  wilaya, précisément les communes des
dairas de Chéréa, Bir El-Ater et  El-Ogla, a
précisé à l’APS la même responsable. 

Elle a ajouté qu’en coordination avec
plusieurs instances, notamment les
Assemblées populaires communales (APC)
des régions concernées, les services  agri-
coles organisent réunions de travail «régu-
lières» et des sorties  d'inspection sur les

lieux signalés.  Des échantillons sont pris
par les vétérinaires et sont analysés au fur et
à mesure dans l’objectif  d’identifier d’éven-
tuels foyers de pathologies,  de circonscrire
la zone, où a été déclarée la fièvre aphteuse
et de  préserver le cheptel de cette wilaya a
encore détaillé, Mme Labiod. Un Contrôle
du mouvement des cheptels est applicable,
dés la confirmation  des cas de la fièvre aph-
teuse, a fait savoir la même source, souli-
gnant que  les éleveurs étaient avertis de la

nécessité de se munir d’un certificat de  vac-
cination pour le déplacement du cheptel. 

Le cheptel de la wilaya de Tébessa est
estimé à 1,1 million d'ovins et de  caprins et
près de 20.000 bovins. Au cours de cette
année, pas moins de 95.000 doses de vaccin
contre  diverses maladies du cheptel ont été
mobilisées par les services agricoles,  rap-
pelle-t-on.  

APS

TÉBESSA: 
Des mesures pour prévenir la propagation de la fièvre aphteuse  
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Plus d'un tiers des immigrants en Europe 
sont surqualifiés pour l'emploi qu'ils occupent

Publié à l’occasion de la
Journée internationale des
migrants, le document
d’orientation produit par
l’équipe du Rapport mondial
de suivi sur l’éducation de
l’Unesco et intitulé «Quel gâ-
chis : assurer la reconnais-
sance des qualifications et des
acquis antérieurs des réfugiés
et des migrants», montre que
plus d’un tiers des immi-
grants ayant un haut niveau
d’instruction sont surqualifiés
pour l’emploi qu’ils occupent,
contre un quart parmi le reste
de la population.

«Les systèmes de recon-
naissance des qualifications
et des acquis antérieurs ne
sont pas à la hauteur des be-
soins : un immigrant sur huit
en Europe cite l’impossibilité
de faire reconnaître ses qua-
lifications comme la princi-
pale difficulté rencontrée,
bien avant la méconnaissance
de la langue, les discrimina-
tions, ou les restrictions en
matière de visas», a expliqué
le rapport qui relève que des
docteurs ou enseignants sont
chauffeur de taxi. Selon le
conseiller principal pour
l’éducation au Haut-Commis-
sariat des Nations unies pour
les réfugiés (UNHCR), certains
migrants et réfugiés trouvent

que les procédures pour faire
reconnaître leurs qualifica-
tions sont si complexes qu’il
leur est impossible de trouver
le moindre emploi. Des esti-
mations font état, dans les
pays de l’OCDE, que seules 30
% des titulaires d’un diplôme
d’enseignement supérieur dé-
livré en dehors de l’Europe
ou de l’Amérique du Nord oc-
cupent un emploi hautement
qualifié. Moins de 15 % d’entre
eux estiment que leur emploi
est «en adéquation» avec leur
niveau d’instruction. Aux
Etats-Unis, indique le docu-
ment, près d’un immigrant
sur quatre titulaire d’un di-

plôme post-secondaire se re-
trouve avec un emploi peu
qualifié ou sans emploi. «Cela
représente chaque année un
manque de 39 milliards de
dollars en termes de rému-
nérations et une perte de 10,2
milliards de dollars de recettes
fiscales», a-t-on souligné. «Les
réfugiés ont encore moins de
chances d’avoir avec eux des
documents attestant leurs
qualifications», a déclaré Ma-
nos Antoninis, directeur du
Rapport mondial de suivi sur
l’éducation, expliquant que
«lorsque vous fuyez un conflit,
emporter vos diplômes n’est
pas la première chose qui vous

vient à l’esprit». Pour lui, les
systèmes de reconnaissance
doivent donc être «plus sim-
ples» et il faut réduire le nom-
bre de démarches adminis-
tratives demandées aux réfu-
giés. Les enfants et les étu-
diants ne sont pas épargnés
et sont eux aussi confrontés
à des difficultés pour être pla-
cés à un niveau scolaire adé-
quat sans documents officiels.

A cet effet, l'Unesco an-
nonce une nouvelle conven-
tion mondiale sur la recon-
naissance des qualifications
de l’enseignement supérieur
qui devrait être adoptée l’an-
née prochaine.  

Plus d'un tiers des immigrants en Europe sont surqualifiés pour l'emploi qu'ils occupent,
pour lesquels la reconnaissance de leurs qualifications est un grand défi, indiquait hier

un rapport de l'Unesco.

USA
Un braconnier
américain condamné 
à visionner le grand
classique de Walt
Disney «Bambi»

Un juge de l'Etat américain du Missouri a
condamné un braconnier multirécidiviste à
visionner régulièrement «Bambi», grand clas-
sique de Walt Disney relatant la vie d'un faon
dont la mère est tuée par un chasseur. David
Berry devra obligatoirement regarder le long-
métrage d'animation au moins une fois par
mois durant sa peine d'un an de prison, in-
fligée à l'issue d'une enquête officiellement
qualifiée comme «l'une des plus importantes
menées dans l'Etat en matière de braconnage».
Berry et d'autres membres de sa famille sont
suspectés d'avoir tué des centaines de cervidés
sur une période de trois ans, ont indiqué dans
un communiqué du 13 décembre les services
de protection de la nature du Missouri.
«Les cervidés étaient des trophées mâles tués
de façon illégale, principalement la nuit, pour
leur tête, le reste de la dépouille étant aban-
donné sur place», a expliqué le procureur du
comté de Lawrence, Don Trotter.
Le braconnier condamné «est dans l'obligation
de regarder Bambi de Walt Disney, le premier
visionnage devant intervenir avant le 23 dé-
cembre 2018, puis être suivi d'au moins un
autre visionnage lors de chacun des mois
consécutifs de l'incarcération du prévenu», a
imposé dans sa décision le magistrat Robert
George.  

INDE: 
8 morts dans
l'incendie d'un hôpital 

Le bilan de l'incendie survenu lundi dans un
hôpital public indien de Bombay s'est alourdi
mardi à huit morts, ont indiqué les autorités
locales. L'incendie s'est déclaré vers 16H00
(11H30 GMT) au quatrième étage de l'hôpital
public ESIC Kamgar situé à Andheri, dans la
banlieue nord de la capitale économique du
géant d'Asie du Sud. Le précédent bilan faisait
état de six morts.
«Un bébé de trois mois a péri dans le feu», a
déclaré Tanaji Kamble, porte-parole de l'au-
torité locale de gestion des catastrophes. Plus
de 140 personnes, dont des patients et des
membres du personnel médical, sont actuel-
lement traités pour leurs blessures, a-t-il pré-
cisé. La cause de l'incendie n'a pas encore été
déterminée. Un responsable des pompiers a
indiqué que le bâtiment, datant des années
1970, n'avait pas procédé à une inspection de
sécurité incendie.
«Il est du ressort de l'occupant de solliciter
une inspection», a dit M.D Ogle, un responsable
incendie au sein de la Maharashtra Industrial
Development Corporation.
En décembre 2017, au moins quatorze per-
sonnes avaient péri dans un gigantesque in-
cendie qui avait dévasté un restaurant de
Bombay. Début décembre, un incendie a ra-
vagé un magasin de confiseries de cette même
ville, provoquant l'effondrement d'un im-
meuble et la mort de douze personnes qui y
dormaient.

FRANCE

Baisse de la fécondité 
La fécondité diminue légèrement en

France depuis 2015, une baisse générale
qui concerne tous les âges et niveaux de
vie, indique l'Institut national de la sta-
tistique et des études économiques (IN-
SEE) dans une nouvelle étude.

«La baisse de la fécondité touche aussi
bien les femmes qui n’avaient pas encore
d’enfant que celles qui en avaient déjà.
Elle ne concerne toutefois pas les im-
migrées, dont la fécondité reste stable.
Leur contribution à la fécondité globale
se maintient à 0,1 enfant par femme»,
explique l'étude qui précise que l’indi-
cateur conjoncturel de fécondité, qui
oscillait autour de 2,00 enfants par femme
entre 2006 et 2014., s’établit à 1,95 en
2015 et à 1,92 en 2016.

Pour l'INSEE, la baisse touche toutes
les régions, à l’exception de la Guyane
et de Mayotte où la fécondité augmente
et de La Réunion où elle est stable, sou-
lignant qu'en 2015 et en 2016, la fécondité
diminue pour la plupart des âges et no-
tamment aux âges les plus féconds. «Pour
tous les âges avant 35 ans, la fécondité
baisse chaque année depuis 2015. Avant
30 ans, la baisse déjà constatée par le
passé s’accélère en 2015. La fécondité
des femmes de 30 à 34 ans diminue éga-
lement en 2015 et 2016, mais moins for-

tement que pour les plus jeunes», ex-
plique l'institut qui précise qu'entre 35
et 39 ans, la fécondité commence à baisser
en 2016.

L'étude montre également que le recul
récent de la fécondité concerne aussi
bien les femmes qui avaient déjà un en-
fant que les femmes sans enfant, indi-
quant que pour les femmes qui avaient
déjà un enfant, la probabilité d’en avoir
un deuxième en 2015 ou en 2016 est plus
faible qu’en 2013. Pour les naissances,
42 % des bébés sont des premiers enfants,
36 % des deuxièmes, 15 % des troisièmes
et 7 % des enfants de rangs plus élevés.
L'étude de l'INSEE explique aussi que la

fécondité varie selon le niveau de vie.
«Les femmes appartenant aux 25 % des
ménages les plus modestes ont une fé-
condité, à âge donné, plus élevée que
les femmes un peu moins modestes
qu’elles», précise-t-elle. La fécondité des
femmes les plus aisées est plus tardive :
elle est maximale à 31 ans, contre 28 ou
29 ans pour les femmes des autres caté-
gories de niveau de vie. Pour les femmes
immigrées, la fécondité est stable, selon
l'étude, soulignant qu'elle est en moyenne
plus élevée que celles des non immigrées.
Sa contribution à la fécondité totale en
France reste limitée, de l’ordre de 0,1
enfant par femme.

CHINE: 

Levée de la quarantaine contre la peste porcine africaine
Les autorités chinoises ont

levé la quarantaine dans trois
zones supplémentaires touchées
par la peste porcine africaine,
les mesures de prévention et de
contrôle ayant permis de maî-
triser les foyers. Des tests labo-
ratoire et des évaluations sur
place menés par les autorités
locales montrent que l'épidémie
a été éliminée dans les districts
de Taoyuan et de Yuanling dans

la province centrale du Hunan,
et dans la ville de Taiyuan de la
province du Shanxi (nord), a
annoncé mardi le ministère de
l'Agriculture et des Affaires ru-
rales sur son site Internet. Aucun
nouveau cas n'a été signalé dans
ces trois zones infectées au cours
des six dernières semaines, où
des mesures immédiates ont
été prises pour bloquer, abattre
et désinfecter les porcs après

l'apparition de l'épidémie. Le
ministère a demandé aux gou-
vernements locaux de renforcer
la surveillance des porcs et de
prendre des mesures proactives
afin de prévenir la réapparition
de la maladie. Au moins 631.000
porcs ont été abattus dans tout
le pays depuis le début de l'épi-
démie fin septembre, alors que
des mesures ont été prises, no-
tamment une surveillance ren-

forcée du transport des porcs
vivants, et le renforcement des
contrôles d'entrée et de la qua-
rantaine. Grâce à ces efforts, la
situation a commencé à s'amé-
liorer et les restrictions ont été
levées dans environ 38 zones
affectées. On estime que la peste
porcine africaine n'affecte que
les porcs. Aucun être humain
ou aucune autre espèce animale
n'a été affecté.
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Ce compromis politique,
qui devra encore recevoir
l'assentiment officiel   des
ministres de l'UE et du
Parlement européen réuni
en session plénière,   inter-
vient deux jours après la fin
de la COP24 en Pologne, où
la communauté   internatio-
nale a échoué dans sa tenta-
tive de s'accorder sur de
nouvelles   ambitions en
matière de lutte contre le
changement climatique. 

Le compromis trouvé est
à mi-chemin entre les posi-
tions des Etats membres,
plus conservateurs, et celle
du Parlement. Et il est plus
strict que ce qui   était pro-
posé par la Commission
européenne. 

Le commissaire euro-
péen à l'Action pour le
Climat, Miguel Arias Canete
s'est immédiatement féli-
cité de ces «objectifs ambi-

tieux».  «Le succès d'au-
jourd'hui est d'autant plus
important au vu des conclu-
sions   de la COP24 de
Katowice de ce week-end»,
a-t-il commenté, cité dans
un   communiqué. 

«Cela montre claire-
ment, une fois de plus,

notre engagement indéfec-
tible à   l'égard de l'Accord
de Paris», a-t-il ajouté.  Les
négociateurs se sont accor-
dés sur une réduction de
37,5% des émissions   de CO2
d'ici à 2030 par rapport à
2021. L'exécutif européen
avait proposé   -30%, le

Parlement demandait -40%.
De leur côté, les 28 avaient
accouché au forceps d'une
position commune en
octobre : -35%. Un groupe
de pays dont l'Allemagne et
des pays de l'Est ne   voulait
pas aller au-delà d'une
baisse de 30%. 

ENVIRONNEMENT

L'UE s'accorde pour réduire 
les émissions de CO2 des voitures 
de plus d'un tiers d'ici à 2030 

Les négociateurs des Etats membres de l'UE   et du Parlement, se sont  mis d'accord
pour réduire les émissions de CO2   des voitures neuves de 37,5% d'ici à 2030, a

annoncé lundi soir la   Commission européenne. 

ARGENTINE : 

Des indiens Mapuche attaquent
en justice des géants pétroliers 

Des indiens Mapuche ont déposé
plainte   auprès de la justice argentine
contre cinq compagnies pétrolières
pour   pollution dans le sud-ouest de
l'Argentine, où se trouve le gisement
stratégique de Vaca Muerta, a annoncé
lundi Greenpeace. 

L'ONG a dénoncé dans un commu-
niqué un «scandale» environnemental
causé par   «des résidus et des déchets
toxiques que les pétroliers sont supposés
traiter». «Près du village de Aelo où
vivent les Mapuche, les compagnies   pé-
trolières préfèrent déverser ces résidus
toxiques à l'air libre, dans de   gigan-
tesques piscines creusées sans aucune
protection entre les déchets et   le sol.
Le tout, à moins de 5 km des habita-
tions», a alerté Greenpeace, qui   s'est

rendu sur place pour mener sa propre
enquête.  «Aux environs des déverse-
ments, Greenpeace a recueilli et analysé
des   échantillons de sol et d'eau. Ces
prélèvements sont chargés en résidus
pétroliers toxiques qui font craindre
des conséquences pour les nappes
phréatiques et pour les Mapuche», sou-
ligne l'ONG. 

Le site de traitement des déchets pé-
troliers est géré par l'entreprise   Treater
Neuquen S.A., selon Greenpeace et la
plainte des Mapuche.  De nombreuses
compagnies pétrolières opèrent à Vaca
Muerta, considéré par   le département
américain de l'Energie comme la 2e ré-
serve mondiale de gaz   de schiste, et
situé au 4e rang mondial pour le pétrole
de schiste. 

MÉDIAS
80 journalistes tués
dans le monde en 2018 

Quatre vingt (80) journalistes ont été tués cette
année à travers le monde pour avoir exercé leur
mission d'information, selon le bilan annuel des
exactions commises contre les journalistes dans
le monde, publié mardi par Reporters sans frontières
(RSF).

''En 2018, 80 journalistes ont été tués, 348 sont
actuellement en détention et 60 sont otages. Des
chiffres en hausse qui traduisent une violence iné-
dite contre les journalistes», indique l’ONG inter-
nationale. «Alors que 2017 avait été une année
moins meurtrière que les précédentes pour les
journalistes, 2018 inverse cette tendance, avec 80
journalistes (incluant les professionnels et les non-
professionnels ainsi que les collaborateurs de mé-
dias) tués dans le monde. Parmi eux, 63 journalistes
professionnels ont été tués en 2018 contre 55 l’an
dernier, soit une hausse de 15 %», fait observer la
même source.

Le nombre de journalistes non professionnels
a lui aussi augmenté, 13 morts contre 7 l’an dernier,
selon la même source.

Selon RSF, plus de la moitié des journalistes
tués en 2018, ont été «sciemment visés et assassinés».
Avec 15 morts, l’Afghanistan est cette année le pays
le plus meurtrier pour le journalisme, suivi par la
Syrie (11) et le Mexique (9), pays en paix le plus
dangereux pour les journalistes.

Selon l’ONG internationale, le nombre d’otages
a lui aussi augmenté de 11% avec 60 journalistes
captifs à ce jour contre 54 l’an dernier. Cinquante-
neuf d’entre eux sont retenus au Moyen-Orient
(Syrie, Irak et Yémen), indique RSF.  

INCENDIE D'UN 
HÔPITAL EN INDE: 
6 morts et plus 
de 100 blessés  

Au moins six personnes ont trouvé la mort et
plus de cent ont été blessées lundi dans un incendie
qui s'est déclaré dans   un hôpital public de Bombay
(ouest), ont annoncé les autorités chargées de   la
gestion des catastrophes. 

L'incendie s'est déclaré vers 16H00 (11H30 GMT)
au quatrième étage de   l'hôpital public ESIC Kamgar
situé à Andheri, dans la banlieue nord de   Bombay.
Six personnes ont trouvé la mort dans le sinistre,
selon un communiqué   rendu public par les auto-
rités chargées de la gestion des catastrophes.  

Quelque 150 patients, médecins et infirmières
ont été secourus.  «Ils ont été secourus sur différents
étages par des pompiers qui ont   utilisé des
échelles», a déclaré à l'agence PTI un responsable
de ce   département. Les rescapés ont été répartis
dans d'autres hôpitaux pour y   être soignés. 

La cause de l'incendie n'a pas encore été déter-
minée.  Les incendies accidentels sont fréquents
en Inde, notamment à Bombay,   capitale écono-
mique du pays, en raison d'une règlementation
laxiste et de   critères en matière de sécurité insuf-
fisants. 

En décembre 2017, au moins quatorze personnes
avaient péri dans un   gigantesque incendie qui
avait dévasté un restaurant de la ville.  Début dé-
cembre, un incendie a ravagé un magasin de confi-
series de Bombay,   provoquant l'effondrement
d'un immeuble et la mort de douze personnes qui
y   dormaient.

Quatre marins
sénégalais ayant
quitté Dakar ven-
dredi à bord d’un
bateau «propre»
qui ne rejette
aucun déchet se
sont lancés le défi
de traverser
l'Atlantique à la
rame pour alerter
sur la pollution, en
notant des observa-
tions outre des pré-
lèvements le long
du parcours, a rap-
porté samedi,
l'Agence Afrique
Presse AP.

« L ' o b j e c t i f
numéro un est
d’alerter sur la pré-
sence de plus en
plus importante de
plastique dans
l’océan», a expli-

qué l’équipier
Andrew Ruinoff,
cité par l'AP.

Et d'ajouter :
«Notre espoir c’est
de faire compren-
dre l’impact négatif
du plastique au
plus grand nom-
bre. C’est le but
principal. Et on est
pressé d’y aller».

C’est sur un tri-
maran en carbone
de 12 mètres, pro-
pulsé uniquement
à la rame, que cette
tentative de traver-
sée sera tentée,
selon le médias.
Les quatre marins
qui effectueront
des prélèvements
d’eau pour mesu-
rer les taux de pol-
lution espèrent

toucher la
République du
Surinam d’ici un
mois», un petit
pays de la côte
nord-est de
l'Amérique du Sud.
Cette traversée est
financée par un
géant mondial de
l’exploitation por-
tuaire «DP World»,
troisième exploi-
tant portuaire au
monde. Un secteur
extrêmement pol-
luant. Le directeur
général du groupe
à Dakar,
Aboubacar Sadikh
Beye a déclaré que
les «bateaux ne
sont pas contrôlés
et sont actuelle-
ment «très pol-
luants». 

SÉNÉGAL: 
Une traversée transatlantique
pour «alerter» sur la pollution

CANADA
Le plus gros diamant
d'Amérique du Nord
découvert 

Une société minière canadienne a annoncé
avoir découvert le plus gros diamant d'Amérique
du Nord, dans les Territoires du Nord-Ouest
au Canada un diamant jaune de 552 carats. Ce
diamant extrait dans une mine de Diavik,  d'une
dimension de 33,7 x 54,6 mm, est presque trois
fois plus lourd que celui détenant l'ancien record
(187 carats), a affirmé la Dominion Diamond
Mines, qui détient 40% des parts de la mine.«Un
diamant de cette taille est tout à fait inattendu
pour cette partie du monde et marque un véri-
table tournant pour l'extraction de diamants
en Amérique du Nord», a indiqué la société mi-
nière samedi dans un communiqué. Le diamant
ne sera pas vendu sous sa forme brute. La pierre
sera taillée, polie et sa valeur sera évaluée. Le
Diavik Foxfire, qui détenait le précédent record
du plus imposant diamant sur le continent, a
été transformé en deux pierres et vendu pour
1.3 million de dollars américains. Le record ab-
solu dans le monde est détenu par un diamant
de plus de 3.100carats, le Cullinan, découvert
en Afrique du Sud en 1905.

APS
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ALIMENTATION :
Les bonnes habitudes à

prendre quand
on fait du sport

A quel moment s’alimenter, que
doit-on manger après une séance de
sport ? Olivia Meeus, diététicienne et
nutritionniste, nous dit tous sur les
pratiques à adopter quand on pra-
tique une activité physique.

Dois-je manger avant mon
entraînement ?

Dans le principe, si le dernier
repas s’est terminé 3 à 4 heures avant
la séance et qu’il était équilibré et suf-
fisant, il n’y a pas besoin de manger à
nouveau : les réserves d’énergie sont
suffisantes. Donc si l’on déjeune à 13
heures et que l’on s’entraîne à 17
heures, une collation est superflue.
En revanche, si l’entraînement se dé-
roule vers 19 ou 20 heures, après le
travail par exemple, on peut consom-
mer un laitage et quelques fruits secs.
Dans tous les cas, il ne faut pas se for-
cer à manger quelque chose par peur
de faire un malaise : la véritable hy-
poglycémie est rare. Mieux vaut re-
prendre doucement l’activité et
attendre de voir comment l’orga-
nisme se comporte face à l’effort.

Et si je m’entraîne entre 12
et 14 heures ?

En cas de séance pendant la pause
déjeuner, on peut prendre une légère
collation vers 11 heures (une pomme
et/ou un laitage nature, par exemple)
pour éviter les coups de barre si le
petit déjeuner est lointain ou insuffi-
sant. Dans tous les cas, on déjeune
après (avant, cela surcharge l’esto-
mac pendant l’exercice), d’un repas
complet pour faciliter la récupéra-
tion : légumes crus ou cuits, viande
ou poisson avec un peu de matière
grasse végétale, féculents complets,
fruits. Et l’on s’hydrate bien, pendant,
avant et après l’entraînement.

Puis-je prendre un en-cas
après ?

Cela dépend de l’horaire de l’en-
traînement ! Si le repas est plus de
4 heures après la séance, par exemple
si l’on s’entraîne en début d’après-
midi, on peut consommer un fruit
par exemple vers 16 ou 17 heures. En
revanche, si le repas intervient dans
les 2 heures qui suivent la séance, on
attend sagement !

Les aliments de l’effort sont-ils
tolérables ?

Boissons énergétiques, gels,
barres de céréales pour sportifs ap-
portent essentiellement des sucres
rapides en quantité et ne sont justifiés
éventuellement que dans le cadre
d’une activité intense quotidienne
sur plusieurs heures (entraînement
biquotidien en sport collectif, mara-
thon, trekking…) où l’on recherche
avant tout à réaliser des perfor-
mances. Quand on fait du sport pour
mincir, il faut à tout prix les éviter et
préférer les collations de type fruits,
laitages non sucrés, oléagineux,
tranche de jambon… couplées évi-
demment à de l’eau. Mais encore une
fois, si les repas sont équilibrés et ap-
portent suffisamment d’énergie à
l’organisme, il n’y a pas besoin d’en
rajouter !

Que faire en cas de rebond
d’appétit après la séance ?
Il faut enrichir son assiette en fi-

bres, c’est-à‑dire augmenter la ration
de légumes ou ajouter un petit bol de
céréales complètes, germes de blé,
mélanges de graines… qui vont avoir
un effet rassasiant immédiat et dura-
ble, sans faire exploser le compteur
calorique. 
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10 aliments indispensables
dans l'assiette des sportifs

Je rentre tard du sport, je mange quoi ?
Mon cours de Body attack se finit à 20 heures, je suis chez moi à 22 heures et, demain, je bosse. Qu'est-ce que je me prépare à dîner ?

La banane, la grande
spécialiste du potassium

Riche en glucides, la banane s'illustre par
sa teneur en potassium, un minéral néces-
saire à la récupération, que l'on perd pen-
dant l'effort, surtout lorsqu'il fait chaud. «
Avant un effort, préférez la banane pas trop
mûre. Plus riche en amidon, elle élève
moins la glycémie, explique Isabelle Mi-
schler. Après l'effort, optez au contraire pour
une banane très mûre, pour profiter rapide-
ment de ses glucides simples et de son index
glycémique plus élevé. »

Les baies, cocktail
d'antioxydants

Cassis, cranberry, goji, myrtilles… Leurs
atouts : les antioxydants, qui aident à tam-
ponner les radicaux libres produits pendant
l'effort, et la faible teneur en calories (pour
les baies fraîches). On achète cassis, myr-
tilles et mûres au rayon surgelés, et on les
consomme crus, après décongélation, en
smoothies ou en verrines avec du fromage
blanc.

Le poulet, 100 % protéines
Comme toutes les viandes blanches, il re-

présente un excellent rapport protéines/ca-
lories (après en avoir ôté la peau et le gras
apparent) ! Poulet, dinde, mais aussi jam-
bon blanc apportent des protéines essen-
tielles à la reconstruction des fibres
musculaires, et des vitamines B nécessaires
au métabolisme des protéines et des sucres.
Dans le poulet, le blanc est maigre, la cuisse
plus grasse mais aussi plus riche en zinc.

Les lentilles, spécial IG bas
Parfaits pour couvrir les besoins accrus

des sportifs en glucides, les légumes secs
(lentilles, pois chiches, haricots secs, pois
cassés…) apportent en plus des protéines,
des fibres et des minéraux (bien plus que les
pâtes), le tout avec un index glycémique (IG)
beaucoup plus bas. Tout bénef !

Les produits laitiers,
spécial récup'

Les protéines des produits laitiers (ca-
séine et lactosérum) favorisent la récupéra-
tion musculaire. À la fin d'une séance, un
yaourt à boire ou du fromage blanc, c'est
l'idéal ! On choisit ses laitages au lait demi-
écrémé : entiers, ils sont trop caloriques ;
écrémés, ils n'apportent plus de vitamine A,
liposoluble.

Les noix, multi concentrées
Protéines, fibres, vitamine E et acides

gras dont des omégas 3 : les noix ont tout
bon. Les oméga 3 ont des propriétés anti-
inflammatoires, protègent le muscle car-
diaque et l'intégrité des membranes des
cellules. On en parsème nos salades, mues-

lis… Sans oublier les amandes, noisettes,
pistaches et huiles de noix et de colza.

Les œufs, des protéines
faciles à transporter

Protéines de référence chez les sportifs,
ils apportent des vitamines A et D, ainsi
qu'une foule de minéraux, notamment du
phosphore, essentiel à la santé des os et à la
régénérescence des tissus, du zinc, pour la
cicatrisation. La bonne fréquence ? « Deux
œufs, à la coque ou durs, une à deux fois par
semaine », répond notre experte.

Le quinoa et le sarrasin, parce qu'il n'y a
pas que les pâtes

De bonnes alternatives aux pâtes et au riz,
à cuisiner en plats chauds ou en salades.
Puisqu'il ne s'agit pas de céréales à propre-

ment parler, mais plutôt de graines de
plantes, dépourvues de gluten et hautement
digestes. En outre, leurs protéines renfer-
ment tous les acides aminés essentiels, et
leur index glycémique est plus bas que celui
des céréales.

Le saumon, monsieur
oméga 3

Riche en protéines, il renferme surtout
des oméga 3, des acides gras essentiels au
bon fonctionnement du système cardio-vas-
culaire, et aux effets anti-inflammatoires.
Pour en tirer le maximum de bénéfices, on
préférera les saumons Label rouge, de qua-
lité, et les cuissons aussi courtes et douces
que possible (vapeur, papillote, voire
snacké).

J'ai la flemme de préparer quoique ce
soit, je zappe le dîner ?

Surtout pas ! Le risque est de compromettre la récupéra-
tion musculaire et de se blesser. En plus, l'organisme risque de
stocker davantage aux repas suivants. Alors, si on est du genre
flemmarde, on se fait cuire la veille ses légumes, sa viande et
ses féculents : il n'y aura plus qu'à les réchauffer le soir venu.
Ou à les manger froids en salade.

C'est quoi un bon plateau-repas «après
sport» ?

Après une séance de sport, le repas doit apporter des glu-
cides à index glycémique (IG) bas pour la récupération (cé-
réales complètes ou légumineuses), des légumes verts pour
compenser les pertes en vitamines et en minéraux, et des pro-
téines pour la reconstruction musculaire. En cas de grosse
faim, on peut augmenter un peu la part des glucides, ou celle
des légumes verts si on surveille sa ligne. En revanche, pas de
dessert (ni gâteau, ni même fruit), ou alors un fromage blanc.
Léger et digeste, ce repas ne reste pas sur l'estomac, permet de
se coucher rapidement après, et surtout, ne sera pas stocké.

« Au cours de la première heure après le sport, le corps va di-
rectement utiliser tous les nutriments ingérés pour récupérer
et reconstruire les muscles », explique Xavier Tresallet, coach
sportif. D'où aussi l'intérêt de manger rapidement quand on
rentre chez soi.

J'ai brûlé 600 cal,  je peux quand même
m'offrir un petit brownie ?

A voir... Car on sait que les pâtisseries apportent des calories
dites «vides», qui ne seront pas utilisées par l'organisme pour
la récupération, mais au contraire stockées. Néanmoins, si
cette petite douceur aide à se sentir mieux, à retourner au sport
le lendemain et à éviter de se venger sur le frigo en raison d'une
trop grosse frustration, alors ce brownie, on se l'offre !

Mon menu idéal, ce serait quoi ?
Deux pommes de terre moyennes cuites à la vapeur dans

leur peau, ou 100 g (poids avant cuisson) de riz complet, pâtes
complètes al dente, quinoa, légumes secs... Puis 150 g de vo-
laille, de poisson ou de tofu, ou des œufs brouillés (3 blancs et
1 œuf entier). Et pour finir, des légumes verts crus ou cuits à la
vapeur.

Pour se dépasser au quotidien, une bonne alimentation est indispensable, ça, on le sait. Mais certains aliments
sont particulièrement bénéfiques pour les sportifs. Notre top 10.

Manger des frites ne serait pas forcément
incompatible avec la ligne. Une nouvelle
étude américaine publiée dans ScienceDaily
précise que c'est surtout la portion qui se-
rait à surveiller et à équilibrer.
Envie de frites ce midi ? Surtout, ne vous en
privez pas. Une chercheuse de la Vanderbilt
University (USA) a constaté que l'important
dans un régime était de trouver un bon équi-
libre entre les aliments sains et moins sains.
Cette méthode sans privation permettrait
en effet d'obtenir de meilleurs résultats que
lors de régimes drastiques.
La scientifique a étudié ce qu'elle appelle «
le paquet vice-vertu » alimentaire : la pro-
portion d'aliments sains et moins sains au
sein de notre assiette.

Grâce à une série de quatre expériences,
elle a constaté que l'on avait en fait un «
point d'équilibre goût-santé », qui nous sa-
tisfait sans nous priver.
Et, pour la plupart des gens, cet équilibre
vice-vertu serait atteint lorsque l'assiette
comprend entre un quart et la moitié d'ali-
ments-plaisirs (les frites par exemple), et
l'autre moitié d'aliments sains, souvent
moins plaisants.
Pour Kelly Haws, la principale chercheuse
de l'étude, hors de question en somme de se
priver de ce qui nous fait envie. En petite
portion, garder des aliments plaisirs ne se-
rait pas nécessairement mauvais pour la
ligne, d'autant que les régimes drastiques
mènent souvent à une privation mal vécue.

Diminuer sa ration de « junk food » serait fi-
nalement la meilleure façon de ne pas cra-
quer, en contrebalançant l'assiette
d'aliments sains.
« En sachant que les consommateurs sont

attirés par les portions ‘vice-vertus', les di-
recteurs de marketing devraient ajouter des
portions ‘vice-vertus' à leurs gamme de pro-
duits » conseille Kelly Haws.
« Avec le bon marketing et les bons choix

établis, nous pensons que la notion de por-
tion ‘vice-vertus' pourraient servir à de nou-
velles recherches afin de favoriser
l'équilibre alimentaire, sans compromettre
pour autant le plaisir des aliments » conclut
la chercheuse.

Régime : manger des frites oui, mais en petites quantités

RÉGIME CRÉTOIS
Les bonnes raisons de l'adopter

Il réduit les risques de maladie cardiovasculaire et du cancer, prévient le diabète, favorise le tran-
sit... Le régime crétois a décidément tout bon. Comment profiter de ses vertus au quotidien ?

Les secrets du régime
crétois

Pourquoi la Crète présente-t-
elle le taux de mortalité le plus
faible et le nombre de décès dus
au cancer ou à des maladies coro-
nariennes le moins élevé de la
planète ? Beaucoup de cher-
cheurs se sont penchés sur la
question depuis les années 50.
Verdict : cela tient à leur régime
alimentaire, connu aussi sous le
nom de diète méditerranéenne.
D'ailleurs, cette dernière est si
saine et si savoureuse qu'elle est
inscrite depuis 2010 sur la liste du
patrimoine immatérielle de l'hu-
manité par l'UNESCO. Chez les
médecins aussi, elle fait l'unani-
mité. Les dernières analyses ras-
semblant les résultats obtenus
chez plus de deux millions d'indi-
vidus, l'ont confirmé : la diète mé-
diterranéenne diminue
significativement les risques de
mortalité. « Ce régime limite
considérablement les récidives
après un premier problème car-
diaque », précise le professeur
Jean-François Rossi, hémato-
logue au CHU de Montpellier. «
On sait aussi qu'il réduit le risque
de diabète de type 2. Et associé
aux recommandations habi-
tuelles sur le tabagisme et l'expo-
sition solaire, il réduit le risque de
cancers. »

Manger moins de
viande rouge

Traditionnellement, en Crète,
la consommation de viande rouge
était réservée aux évènements
festifs. Aujourd'hui encore, les
produits animaux ne représen-
tent que 20% du régime alimen-
taire, contre 40% dans le monde
anglo-saxon. Les Crétois ne man-
gent de la viande rouge que
quelques fois par mois, du poulet
et des œufs quelques fois par se-
maine, mais ils se régalent régu-
lièrement de poisson.

Varier les modes de
cuisson

Bien entendu, mieux vaut ne
pas manger trop souvent de fri-
tures. Et privilégier les cuissons à
basse température pour préser-
ver les qualités nutritives des ali-

ments. Mais ne pas oublier que le
mot d'ordre du régime crétois,
c'est la diversité. Alors variez les
plaisirs : faites bouillir, mijoter,
griller, frire, cuire à la vapeur...

Abuser des salades
composées

La part des fruits et des lé-
gumes est prédominante dans le
régime crétois. Faut-il encore
rappeler leurs multiples vertus
contre nombre de maladies chro-
niques ? Fait moins connu, il
semblerait que ce soient les sa-
lades composées, qui figurent en
entrée à tous les menus, qui rem-
portent la palme en termes de bé-
néfices santé. Les combinaisons
moléculaires obtenues en mélan-
geant des légumes, de l'ail, des oi-
gnons, de l'huile d'olive et du
fromage sont en effet optimales.

Cuisiner à l'huile d'olive
C'est sans doute l'un des se-

crets de la bonne santé cardio-
vasculaire des Crétois. Les acides
gras mono-insaturés de l'huile
d'olive font baisser le taux de LDL
cholestérol (mauvais cholestérol)
et augmenter le taux de HDL cho-
lestérol (bon cholestérol) tandis
que sa vitamine E et les polyphé-
nols jouent un rôle antioxydant
sur les parois artérielles. Le can-

cer du sein, le diabète ou la poly-
arthrite rhumatoïde pourraient
aussi bénéficier de ses vertus pro-
tectrices. Pour profiter de ses
bienfaits, consommez-en 2 à 3
cuillères à soupe par jour, pour
l'assaisonnement ou la cuisson,
d'une huile d'olive vierge 1ère ex-
traction à froid.

Privilégier les
produits locaux de
saison

Fruits et légumes n'ont pas les
mêmes vertus santé selon qu'ils
ont poussé sous serre à l'aide de
produits chimiques ou au soleil,
en pleine terre. Ainsi, la teneur en
lycopène des tomates, un puis-
sant antioxydant, varie beaucoup
suivant la façon dont elles sont
cultivées puis stockées. De la
même façon, les nutriments d'un
œuf de poule élevée en plein air
seront beaucoup plus intéres-
sants que ceux d'un œuf de batte-
rie. Mieux vaut donc privilégier
les produits de saison et de proxi-
mité.

Faire de vrais repas
Plats industriels, restauration

rapide... Les Crétois ont jusqu'ici
réussi à résister à l'invasion des
nouveaux modèles alimentaires.

La plupart continuent de prendre
des repas structurés, avec entrée,
plat et dessert, assis, en famille ou
entre amis. Imitez-les. Et même
si vous mangez seule, ne vous
laissez pas distraire par un écran.
Installez-vous à table, concen-
trez-vous sur votre assiette et pre-
nez le temps d'apprécier chaque
saveur.

Mettre des céréales
et des légumineuses
à tous les menus

Chaudes ou froides, elles figu-
rent à tous les menus de la diète
méditerranéenne. Rassasiantes,
les céréales évitent les grigno-
tages et les coups de fatigue. Pré-
férez-les complètes ou
semi-complètes, elles seront plus
riches en vitamines et en miné-
raux et plus efficaces sur le tran-
sit. Les légumineuses telles que
les lentilles, les haricots secs ou
encore les pois chiches sont elles
très riches en protéines. Et donc
parfaites quand on mange peu de
produits d'origine animale.

Préférer les laits de
brebis et de chèvre

Les laits de chèvre ou de brebis
renferment 4 à 10 fois plus d'anti-
oxydants que le lait de vache clas-
sique. L'idéal ? Les consommer
sous forme de fromages fermen-
tés, la fermentation augmentant
encore la concentration en bons
nutriments. Vous craignez pour
votre taux de cholestérol ? De-
mandez l'avis de votre médecin
avant d'augmenter votre ration de
fromages. Mais on sait que les
Crétois, qui en mangent énormé-
ment, n'ont pas pour autant un
taux de mauvais cholestérol plus
élevé. Les spécialistes l'expli-
quent par la composition de leur
alimentation dans sa globalité.

Sucrer avec du miel
Que ce soit pour sucrer les

boissons chaudes, les tartines, les
yaourts ou les pâtisseries, il est
conseillé de remplacer le sucre et
les confitures par du miel. Moins
calorique, il est par contre riche
en vitamines B et en minéraux et
ses enzymes régulent le transit.



SANTÉ
DK NEWS12 13

Mercredi 19 décembre 2018

DK NEWS

ALIMENTATION :
Les bonnes habitudes à

prendre quand
on fait du sport

A quel moment s’alimenter, que
doit-on manger après une séance de
sport ? Olivia Meeus, diététicienne et
nutritionniste, nous dit tous sur les
pratiques à adopter quand on pra-
tique une activité physique.

Dois-je manger avant mon
entraînement ?

Dans le principe, si le dernier
repas s’est terminé 3 à 4 heures avant
la séance et qu’il était équilibré et suf-
fisant, il n’y a pas besoin de manger à
nouveau : les réserves d’énergie sont
suffisantes. Donc si l’on déjeune à 13
heures et que l’on s’entraîne à 17
heures, une collation est superflue.
En revanche, si l’entraînement se dé-
roule vers 19 ou 20 heures, après le
travail par exemple, on peut consom-
mer un laitage et quelques fruits secs.
Dans tous les cas, il ne faut pas se for-
cer à manger quelque chose par peur
de faire un malaise : la véritable hy-
poglycémie est rare. Mieux vaut re-
prendre doucement l’activité et
attendre de voir comment l’orga-
nisme se comporte face à l’effort.

Et si je m’entraîne entre 12
et 14 heures ?

En cas de séance pendant la pause
déjeuner, on peut prendre une légère
collation vers 11 heures (une pomme
et/ou un laitage nature, par exemple)
pour éviter les coups de barre si le
petit déjeuner est lointain ou insuffi-
sant. Dans tous les cas, on déjeune
après (avant, cela surcharge l’esto-
mac pendant l’exercice), d’un repas
complet pour faciliter la récupéra-
tion : légumes crus ou cuits, viande
ou poisson avec un peu de matière
grasse végétale, féculents complets,
fruits. Et l’on s’hydrate bien, pendant,
avant et après l’entraînement.

Puis-je prendre un en-cas
après ?

Cela dépend de l’horaire de l’en-
traînement ! Si le repas est plus de
4 heures après la séance, par exemple
si l’on s’entraîne en début d’après-
midi, on peut consommer un fruit
par exemple vers 16 ou 17 heures. En
revanche, si le repas intervient dans
les 2 heures qui suivent la séance, on
attend sagement !

Les aliments de l’effort sont-ils
tolérables ?

Boissons énergétiques, gels,
barres de céréales pour sportifs ap-
portent essentiellement des sucres
rapides en quantité et ne sont justifiés
éventuellement que dans le cadre
d’une activité intense quotidienne
sur plusieurs heures (entraînement
biquotidien en sport collectif, mara-
thon, trekking…) où l’on recherche
avant tout à réaliser des perfor-
mances. Quand on fait du sport pour
mincir, il faut à tout prix les éviter et
préférer les collations de type fruits,
laitages non sucrés, oléagineux,
tranche de jambon… couplées évi-
demment à de l’eau. Mais encore une
fois, si les repas sont équilibrés et ap-
portent suffisamment d’énergie à
l’organisme, il n’y a pas besoin d’en
rajouter !

Que faire en cas de rebond
d’appétit après la séance ?
Il faut enrichir son assiette en fi-

bres, c’est-à‑dire augmenter la ration
de légumes ou ajouter un petit bol de
céréales complètes, germes de blé,
mélanges de graines… qui vont avoir
un effet rassasiant immédiat et dura-
ble, sans faire exploser le compteur
calorique. 
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10 aliments indispensables
dans l'assiette des sportifs

Je rentre tard du sport, je mange quoi ?
Mon cours de Body attack se finit à 20 heures, je suis chez moi à 22 heures et, demain, je bosse. Qu'est-ce que je me prépare à dîner ?

La banane, la grande
spécialiste du potassium

Riche en glucides, la banane s'illustre par
sa teneur en potassium, un minéral néces-
saire à la récupération, que l'on perd pen-
dant l'effort, surtout lorsqu'il fait chaud. «
Avant un effort, préférez la banane pas trop
mûre. Plus riche en amidon, elle élève
moins la glycémie, explique Isabelle Mi-
schler. Après l'effort, optez au contraire pour
une banane très mûre, pour profiter rapide-
ment de ses glucides simples et de son index
glycémique plus élevé. »

Les baies, cocktail
d'antioxydants

Cassis, cranberry, goji, myrtilles… Leurs
atouts : les antioxydants, qui aident à tam-
ponner les radicaux libres produits pendant
l'effort, et la faible teneur en calories (pour
les baies fraîches). On achète cassis, myr-
tilles et mûres au rayon surgelés, et on les
consomme crus, après décongélation, en
smoothies ou en verrines avec du fromage
blanc.

Le poulet, 100 % protéines
Comme toutes les viandes blanches, il re-

présente un excellent rapport protéines/ca-
lories (après en avoir ôté la peau et le gras
apparent) ! Poulet, dinde, mais aussi jam-
bon blanc apportent des protéines essen-
tielles à la reconstruction des fibres
musculaires, et des vitamines B nécessaires
au métabolisme des protéines et des sucres.
Dans le poulet, le blanc est maigre, la cuisse
plus grasse mais aussi plus riche en zinc.

Les lentilles, spécial IG bas
Parfaits pour couvrir les besoins accrus

des sportifs en glucides, les légumes secs
(lentilles, pois chiches, haricots secs, pois
cassés…) apportent en plus des protéines,
des fibres et des minéraux (bien plus que les
pâtes), le tout avec un index glycémique (IG)
beaucoup plus bas. Tout bénef !

Les produits laitiers,
spécial récup'

Les protéines des produits laitiers (ca-
séine et lactosérum) favorisent la récupéra-
tion musculaire. À la fin d'une séance, un
yaourt à boire ou du fromage blanc, c'est
l'idéal ! On choisit ses laitages au lait demi-
écrémé : entiers, ils sont trop caloriques ;
écrémés, ils n'apportent plus de vitamine A,
liposoluble.

Les noix, multi concentrées
Protéines, fibres, vitamine E et acides

gras dont des omégas 3 : les noix ont tout
bon. Les oméga 3 ont des propriétés anti-
inflammatoires, protègent le muscle car-
diaque et l'intégrité des membranes des
cellules. On en parsème nos salades, mues-

lis… Sans oublier les amandes, noisettes,
pistaches et huiles de noix et de colza.

Les œufs, des protéines
faciles à transporter

Protéines de référence chez les sportifs,
ils apportent des vitamines A et D, ainsi
qu'une foule de minéraux, notamment du
phosphore, essentiel à la santé des os et à la
régénérescence des tissus, du zinc, pour la
cicatrisation. La bonne fréquence ? « Deux
œufs, à la coque ou durs, une à deux fois par
semaine », répond notre experte.

Le quinoa et le sarrasin, parce qu'il n'y a
pas que les pâtes

De bonnes alternatives aux pâtes et au riz,
à cuisiner en plats chauds ou en salades.
Puisqu'il ne s'agit pas de céréales à propre-

ment parler, mais plutôt de graines de
plantes, dépourvues de gluten et hautement
digestes. En outre, leurs protéines renfer-
ment tous les acides aminés essentiels, et
leur index glycémique est plus bas que celui
des céréales.

Le saumon, monsieur
oméga 3

Riche en protéines, il renferme surtout
des oméga 3, des acides gras essentiels au
bon fonctionnement du système cardio-vas-
culaire, et aux effets anti-inflammatoires.
Pour en tirer le maximum de bénéfices, on
préférera les saumons Label rouge, de qua-
lité, et les cuissons aussi courtes et douces
que possible (vapeur, papillote, voire
snacké).

J'ai la flemme de préparer quoique ce
soit, je zappe le dîner ?

Surtout pas ! Le risque est de compromettre la récupéra-
tion musculaire et de se blesser. En plus, l'organisme risque de
stocker davantage aux repas suivants. Alors, si on est du genre
flemmarde, on se fait cuire la veille ses légumes, sa viande et
ses féculents : il n'y aura plus qu'à les réchauffer le soir venu.
Ou à les manger froids en salade.

C'est quoi un bon plateau-repas «après
sport» ?

Après une séance de sport, le repas doit apporter des glu-
cides à index glycémique (IG) bas pour la récupération (cé-
réales complètes ou légumineuses), des légumes verts pour
compenser les pertes en vitamines et en minéraux, et des pro-
téines pour la reconstruction musculaire. En cas de grosse
faim, on peut augmenter un peu la part des glucides, ou celle
des légumes verts si on surveille sa ligne. En revanche, pas de
dessert (ni gâteau, ni même fruit), ou alors un fromage blanc.
Léger et digeste, ce repas ne reste pas sur l'estomac, permet de
se coucher rapidement après, et surtout, ne sera pas stocké.

« Au cours de la première heure après le sport, le corps va di-
rectement utiliser tous les nutriments ingérés pour récupérer
et reconstruire les muscles », explique Xavier Tresallet, coach
sportif. D'où aussi l'intérêt de manger rapidement quand on
rentre chez soi.

J'ai brûlé 600 cal,  je peux quand même
m'offrir un petit brownie ?

A voir... Car on sait que les pâtisseries apportent des calories
dites «vides», qui ne seront pas utilisées par l'organisme pour
la récupération, mais au contraire stockées. Néanmoins, si
cette petite douceur aide à se sentir mieux, à retourner au sport
le lendemain et à éviter de se venger sur le frigo en raison d'une
trop grosse frustration, alors ce brownie, on se l'offre !

Mon menu idéal, ce serait quoi ?
Deux pommes de terre moyennes cuites à la vapeur dans

leur peau, ou 100 g (poids avant cuisson) de riz complet, pâtes
complètes al dente, quinoa, légumes secs... Puis 150 g de vo-
laille, de poisson ou de tofu, ou des œufs brouillés (3 blancs et
1 œuf entier). Et pour finir, des légumes verts crus ou cuits à la
vapeur.

Pour se dépasser au quotidien, une bonne alimentation est indispensable, ça, on le sait. Mais certains aliments
sont particulièrement bénéfiques pour les sportifs. Notre top 10.

Manger des frites ne serait pas forcément
incompatible avec la ligne. Une nouvelle
étude américaine publiée dans ScienceDaily
précise que c'est surtout la portion qui se-
rait à surveiller et à équilibrer.
Envie de frites ce midi ? Surtout, ne vous en
privez pas. Une chercheuse de la Vanderbilt
University (USA) a constaté que l'important
dans un régime était de trouver un bon équi-
libre entre les aliments sains et moins sains.
Cette méthode sans privation permettrait
en effet d'obtenir de meilleurs résultats que
lors de régimes drastiques.
La scientifique a étudié ce qu'elle appelle «
le paquet vice-vertu » alimentaire : la pro-
portion d'aliments sains et moins sains au
sein de notre assiette.

Grâce à une série de quatre expériences,
elle a constaté que l'on avait en fait un «
point d'équilibre goût-santé », qui nous sa-
tisfait sans nous priver.
Et, pour la plupart des gens, cet équilibre
vice-vertu serait atteint lorsque l'assiette
comprend entre un quart et la moitié d'ali-
ments-plaisirs (les frites par exemple), et
l'autre moitié d'aliments sains, souvent
moins plaisants.
Pour Kelly Haws, la principale chercheuse
de l'étude, hors de question en somme de se
priver de ce qui nous fait envie. En petite
portion, garder des aliments plaisirs ne se-
rait pas nécessairement mauvais pour la
ligne, d'autant que les régimes drastiques
mènent souvent à une privation mal vécue.

Diminuer sa ration de « junk food » serait fi-
nalement la meilleure façon de ne pas cra-
quer, en contrebalançant l'assiette
d'aliments sains.
« En sachant que les consommateurs sont

attirés par les portions ‘vice-vertus', les di-
recteurs de marketing devraient ajouter des
portions ‘vice-vertus' à leurs gamme de pro-
duits » conseille Kelly Haws.
« Avec le bon marketing et les bons choix

établis, nous pensons que la notion de por-
tion ‘vice-vertus' pourraient servir à de nou-
velles recherches afin de favoriser
l'équilibre alimentaire, sans compromettre
pour autant le plaisir des aliments » conclut
la chercheuse.

Régime : manger des frites oui, mais en petites quantités

RÉGIME CRÉTOIS
Les bonnes raisons de l'adopter

Il réduit les risques de maladie cardiovasculaire et du cancer, prévient le diabète, favorise le tran-
sit... Le régime crétois a décidément tout bon. Comment profiter de ses vertus au quotidien ?

Les secrets du régime
crétois

Pourquoi la Crète présente-t-
elle le taux de mortalité le plus
faible et le nombre de décès dus
au cancer ou à des maladies coro-
nariennes le moins élevé de la
planète ? Beaucoup de cher-
cheurs se sont penchés sur la
question depuis les années 50.
Verdict : cela tient à leur régime
alimentaire, connu aussi sous le
nom de diète méditerranéenne.
D'ailleurs, cette dernière est si
saine et si savoureuse qu'elle est
inscrite depuis 2010 sur la liste du
patrimoine immatérielle de l'hu-
manité par l'UNESCO. Chez les
médecins aussi, elle fait l'unani-
mité. Les dernières analyses ras-
semblant les résultats obtenus
chez plus de deux millions d'indi-
vidus, l'ont confirmé : la diète mé-
diterranéenne diminue
significativement les risques de
mortalité. « Ce régime limite
considérablement les récidives
après un premier problème car-
diaque », précise le professeur
Jean-François Rossi, hémato-
logue au CHU de Montpellier. «
On sait aussi qu'il réduit le risque
de diabète de type 2. Et associé
aux recommandations habi-
tuelles sur le tabagisme et l'expo-
sition solaire, il réduit le risque de
cancers. »

Manger moins de
viande rouge

Traditionnellement, en Crète,
la consommation de viande rouge
était réservée aux évènements
festifs. Aujourd'hui encore, les
produits animaux ne représen-
tent que 20% du régime alimen-
taire, contre 40% dans le monde
anglo-saxon. Les Crétois ne man-
gent de la viande rouge que
quelques fois par mois, du poulet
et des œufs quelques fois par se-
maine, mais ils se régalent régu-
lièrement de poisson.

Varier les modes de
cuisson

Bien entendu, mieux vaut ne
pas manger trop souvent de fri-
tures. Et privilégier les cuissons à
basse température pour préser-
ver les qualités nutritives des ali-

ments. Mais ne pas oublier que le
mot d'ordre du régime crétois,
c'est la diversité. Alors variez les
plaisirs : faites bouillir, mijoter,
griller, frire, cuire à la vapeur...

Abuser des salades
composées

La part des fruits et des lé-
gumes est prédominante dans le
régime crétois. Faut-il encore
rappeler leurs multiples vertus
contre nombre de maladies chro-
niques ? Fait moins connu, il
semblerait que ce soient les sa-
lades composées, qui figurent en
entrée à tous les menus, qui rem-
portent la palme en termes de bé-
néfices santé. Les combinaisons
moléculaires obtenues en mélan-
geant des légumes, de l'ail, des oi-
gnons, de l'huile d'olive et du
fromage sont en effet optimales.

Cuisiner à l'huile d'olive
C'est sans doute l'un des se-

crets de la bonne santé cardio-
vasculaire des Crétois. Les acides
gras mono-insaturés de l'huile
d'olive font baisser le taux de LDL
cholestérol (mauvais cholestérol)
et augmenter le taux de HDL cho-
lestérol (bon cholestérol) tandis
que sa vitamine E et les polyphé-
nols jouent un rôle antioxydant
sur les parois artérielles. Le can-

cer du sein, le diabète ou la poly-
arthrite rhumatoïde pourraient
aussi bénéficier de ses vertus pro-
tectrices. Pour profiter de ses
bienfaits, consommez-en 2 à 3
cuillères à soupe par jour, pour
l'assaisonnement ou la cuisson,
d'une huile d'olive vierge 1ère ex-
traction à froid.

Privilégier les
produits locaux de
saison

Fruits et légumes n'ont pas les
mêmes vertus santé selon qu'ils
ont poussé sous serre à l'aide de
produits chimiques ou au soleil,
en pleine terre. Ainsi, la teneur en
lycopène des tomates, un puis-
sant antioxydant, varie beaucoup
suivant la façon dont elles sont
cultivées puis stockées. De la
même façon, les nutriments d'un
œuf de poule élevée en plein air
seront beaucoup plus intéres-
sants que ceux d'un œuf de batte-
rie. Mieux vaut donc privilégier
les produits de saison et de proxi-
mité.

Faire de vrais repas
Plats industriels, restauration

rapide... Les Crétois ont jusqu'ici
réussi à résister à l'invasion des
nouveaux modèles alimentaires.

La plupart continuent de prendre
des repas structurés, avec entrée,
plat et dessert, assis, en famille ou
entre amis. Imitez-les. Et même
si vous mangez seule, ne vous
laissez pas distraire par un écran.
Installez-vous à table, concen-
trez-vous sur votre assiette et pre-
nez le temps d'apprécier chaque
saveur.

Mettre des céréales
et des légumineuses
à tous les menus

Chaudes ou froides, elles figu-
rent à tous les menus de la diète
méditerranéenne. Rassasiantes,
les céréales évitent les grigno-
tages et les coups de fatigue. Pré-
férez-les complètes ou
semi-complètes, elles seront plus
riches en vitamines et en miné-
raux et plus efficaces sur le tran-
sit. Les légumineuses telles que
les lentilles, les haricots secs ou
encore les pois chiches sont elles
très riches en protéines. Et donc
parfaites quand on mange peu de
produits d'origine animale.

Préférer les laits de
brebis et de chèvre

Les laits de chèvre ou de brebis
renferment 4 à 10 fois plus d'anti-
oxydants que le lait de vache clas-
sique. L'idéal ? Les consommer
sous forme de fromages fermen-
tés, la fermentation augmentant
encore la concentration en bons
nutriments. Vous craignez pour
votre taux de cholestérol ? De-
mandez l'avis de votre médecin
avant d'augmenter votre ration de
fromages. Mais on sait que les
Crétois, qui en mangent énormé-
ment, n'ont pas pour autant un
taux de mauvais cholestérol plus
élevé. Les spécialistes l'expli-
quent par la composition de leur
alimentation dans sa globalité.

Sucrer avec du miel
Que ce soit pour sucrer les

boissons chaudes, les tartines, les
yaourts ou les pâtisseries, il est
conseillé de remplacer le sucre et
les confitures par du miel. Moins
calorique, il est par contre riche
en vitamines B et en minéraux et
ses enzymes régulent le transit.
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Les électeurs appelés aux urnes
aujourd’hui pour le second tour 
de la présidentielle

Les deux concurrent  se sont
affronté âprement durant deux
semaines de campagne élec-
torale. Le palmarès des deux
hommes politiques est impor-
tant ce qui rend ces joutes des
plus concurrentielles. Elu chef
de l'Etat en 2002, M. Ravalo-
manana a  été contraint à la
démission sept ans plus tard
par une série de violentes ma-
nifestations soutenues par M.
Rajoelina. Maire de la capitale
Antananarivo, ce dernier avait
alors été installé par l'armée à
la tête d'une autorité de tran-
sition. Les deux rivaux ont été
interdits de candidature pour
l'élection de 2013, dans le cadre
d'un accord destiné à mettre
un terme aux crises à répétition
qui ont agité la Grande île de-
puis son indépendance en 1960.
Cinq ans plus tard, les revoici
face à face pour une confron-
tation politique finale. Lors du
premier tour le 7 novembre,
Andry Rajoelina, 44 ans, a pris
un léger avantage en recueillant
39,23% des suffrages, contre
35,35% à Marc Ravalomanana,
69 ans. Les deux hommes
jouissent de moyens financiers,
très important au point d'oc-

culter politiquement leurs 34
adversaires. Même le sortant
Hery Rajaonarimampianina a
été pulvérisé au premier tour,
crédité d'un score humiliant
de 8,82%. 

Un duel sur fond 
de concrétisation des 

promesses électorales 
A longueur de discours, le

premier a traité son rival de
«destructeur» et dénoncé ses
«provocations et sabotages». «Il
est temps pour l'autre de pren-
dre sa retraite et d'aller traire
ses vaches», a rétorqué le se-
cond. Mardi, les médias privés
des deux finalistes de la prési-
dentielle malgache ont observé
la traditionnelle trêve de veille
de scrutin. Les enjeux de cette
élection sont énormes. Les
deux candidats ont beaucoup
investi, y compris financière-
ment, dans ce scrutin», note
l'analyste Marcus Schneider,
de la fondation Friedrich Ebert.
«Si les résultats sont serrés, le
perdant pourrait contester les
résultats et replonger le pays
dans la crise». a-t-il pronosti-
qué. La concurrence entre les
deux candidats malgaches ne

s'est pas résumer au débats sul-
fureux puisque les deux
hommes se sont également af-
frontés sur le terrain caritatif
afin de rallier les maigres
troupes de leurs concurrents
du premier tour et, surtout les
abstentionnistes (45,7%). Les
deux ex-présidents ont distri-
bué des dons en tous
genres.Dans le sud du pays en
pleine crise alimentaire, des
partisans d'Andry Rajoelina
n'ont pas hésité à offrir à la po-
pulation du riz et de l'huile à
bas prix, ont rapporté des mé-
dias, en soulignant qu'il s'agit
là d'une action qui a pour but

d'aider la population» et que
«C'est la concrétisation avant
l'heure des promesses du pré-
sident Rajoelina pour les pau-
vres». Marc Ravalomanana n'est
pas non plus resté inactif en
matière de promesses. Dans
un stade d'Antananarivo sa-
medi, il a dévoilé le kit qu'il a
décidé d'offrir à tous les écoliers
du pays en cas de victoire. Le
Madagascar est une République
et un Etat insulaire d'Afrique
de 25 million d'habitants consti-
tué d'une grande ile de l'océan
indien que le canal de Mozam-
bique sépare du reste du conti-
nent.   

Les électeur Malgaches sont appelés mercredi pour le deuxième tour des élections pour élire
leur président dans un scrutin qui s'annonce des plus difficile d'autant qu'il oppose deux

grand ténors de la vie politique malgache, Marc Ravalomanana et Andry Rajoelina.

Le ministère français de la Défense a an-
noncé lundi que la France va fournir au Burkina
Faso 34 pick-up armés en 2019 afin de renforcer
ses forces armées dans leur lutte contre les
groupes terroristes, ont rapporté des médias
locaux. Cette annonce a été faite après la si-
gnature d'un accord par le président burkinabè,
Roch Marc Christian Kaboré, qui s'est entretenu
dans l'après-midi de lundi avec la ministre
française de la Défense, Florence Parly, ont
ajouté les médias locaux.

Le chef de l'Etat burkinabè a rencontré, au
palais de l'Elysée à Paris, le président français,
Emmanuel Macron, qui a assuré que «la France
resterait engagée avec le Burkina Faso jusqu'à
ce que la victoire soit complète contre les ter-
roristes», ont poursuivi les mêmes sources.

Les questions sécuritaires ont dominé l'en-
tretien entre les deux présidents alors que
Paris s'inquiète de l'aggravation de la situation
sécuritaire au Burkina Faso, en particulier
dans l'est.

«La France intervient en soutien du Burkina
Faso dans ses efforts de lutte contre le terro-
risme, y compris par un appui direct de la
force Barkhane», a précisé le ministère français
de la Défense dans un communiqué.

«Celui-ci s'est traduit par plusieurs opéra-
tions anti-terroristes menées en soutien aux
forces armées burkinabè», notamment aux
frontières nord du pays, a ajouté le commu-
niqué.

Le président Kaboré a souligné, de son
côté, «l'urgence» de la situation sécuritaire,

qui a provoqué la fermeture de «600 écoles»
dans le pays, d'où l'urgence d'agir en vue de
venir à bout de ce fléau, a-t-il précisé. Aupa-
ravant, le président burkinabè a affirmé à des
compatriotes vivant en France que des groupes
terroristes qui sévissent dans certaines régions
du Burkina Faso ont émis le v£u de «déposer
les armes» et de contribuer au retour de la
paix.

«Il y a des éléments terroristes qui ont écrit
pour dire qu'ils souhaitent déposer les armes
et contribuer à une solution», a indiqué le
président burkinabè, selon un communiqué
de la présidence. A cet effet, il a ajouté que les
autorités du pays sont à «la recherche de so-
lutions», notamment la mise en place d'un
«centre de déradicalisation».

Le Président de la Commission de l’Union africaine (CUA),
Moussa Faki Mahamat, a décidé de déployer une Mission d’ob-
servation électorale en République du Togo dans le cadre des
élections législatives du 20 décembre courant. La Mission d’Ob-
servation Electorale de l’Union africaine (MOEUA) est conduite
par l’ancien Premier ministre de la République Démocratique
du Congo (RDC), Augustin Matata Ponyo Mapon. Elle est composée
de trente observateurs de court terme issus du Comité des Re-

présentants Permanents, du Parlement Panafricain, des Organes
de Gestion des Elections, des Organisations de la Société Civile,
des médias et des institutions académiques du continent, in-
dique-t-on auprès de l’UA. Dans le cadre de la Mission, les ob-
servateurs auront des entretiens avec les différentes parties pre-
nantes y compris, les officiels du gouvernement et ceux en
charge des élections, les candidats et partis politiques, les re-
présentants de la société civile et des médias. 

Le recensement électoral en Guinée-
Bissau, entamé le 20 septembre dernier,
prendra fin mercredi, a annoncé lundi le
gouvernement dans un communiqué pu-
blié à l'issue d'un Conseil des ministres
extraordinaire.

Cette décision a été prise par le Premier
ministre, Aristides Gomes après une réu-
nion tenue le même jour avec les partis
politiques et des représentants de la com-
munauté internationale consacrée au re-
censement électoral.

Selon le communiqué, la réunion avec
les partis et la communauté internationale
a également permis de présenter les trois
propositions de programme d'activité pour
les prochaines élections législatives, qui
seront soumises à l'examen du président
José Mario Vaz.

A cet égard, le gouvernement a appelé
tous les membres des équipes chargées
du recensement à redoubler d'efforts avant
le délais de clôture afin que tous les ci-
toyens, notamment dans les zones éloi-

gnées, puissent être enregistrés. Plus de
95% des électeurs ont déjà été recensés, a
précisé le gouvernement.

Ce recensement a été suspendu début
décembre sur décision du procureur à la
suite de la dénonciation d'irrégularités
par un groupe de partis politiques. La
prolongation du recensement a entraîné
le report sine die des élections législatives
prévues le 18 novembre, qui devaient per-
mettre de mettre un terme à trois ans de
crise politique.

CENTRAFRIQUE: 
Les vols
humanitaires du
PAM menacés faute
de fonds

Les vols humanitaires opérés par le Pro-
gramme alimentaire mondial (PAM) de
l'ONU en Centrafrique sont menacés si trois
millions de dollars ne sont pas débloqués
en urgence par les bailleurs de fonds, a af-
firmé mardi le PAM dans un communiqué.

«Le Service aérien d'aide humanitaire
des Nations unies (UNHAS), géré par le
PAM, qui permet aux travailleurs humani-
taires d'assister des dizaines de milliers de
personnes dans le besoin et dans les endroits
les plus reculés» de Centrafrique, «risque
de mettre fin à ses activités après janvier
pour manque de fonds», indique ce com-
muniqué reçu à Libreville.

«A l'heure actuelle, il n'a pas été possible
de réunir le financement pour l'année pro-
chaine», ajoute-t-il en rappelant que l'UN-
HAS «dépend entièrement des contributions
volontaires de donateurs internationaux
pour financer le coût de ses opérations».
Le service aérien du PAM «a un besoin
urgent de 3 millions de dollars pour main-
tenir son service pendant les trois prochains
mois», selon Hervé Verhoosel, porte- parole
du PAM. «Ce serait une véritable tragédie
pour les opérations humanitaires» si ce
service «devait être interrompu», a de son
côté affirmé Gian Carlo Cirri, directeur du
PAM en Centrafrique, cité dans le commu-
niqué.

La Centrafrique, dont 80% du territoire
est occupé par des groupes armés, est en
conflit depuis 2013 et les violences y sont
régulières. Le PAM rappelle que dans ce
pays, «les routes sont impraticables et des
régions entières sont souvent complètement
coupées de la capitale Bangui, laissant UN-
HAS comme  principal moyen de transport
pour accéder aux endroits difficiles».

«Au cours du seul mois de novembre, à
la suite d'affrontements dans le centre, le
nord-ouest, l'est et le sud-est du pays, UN-
HAS a assuré le transport de plus de 2.000
travailleurs humanitaires - un record pour
un seul mois depuis le début de ses opéra-
tions en RCA en 2006», selon le PAM. Le
PAM ajoute que «de janvier à novembre
2018», il a fourni une assistance alimentaire
«à plus de 1,2 million de personnes, y compris
les enfants de 6 à 23 mois soutenus par un
programme de prévention de la malnutri-
tion».

BURKINA FASO : 
La France va fournir 34 pick-up armés
aux forces armées

GUINÉE BISSAU

Le recensement électoral en Guinée-Bissau
prendra fin aujourd’hui

SOMALIE: 
Plus de 60 éléments
«Shebab» tués 
dans des frappes
américaines

Quelque 62 éléments du groupe terroriste
«Shebab», affilié à Al Qaida, ont été tués dans
des frappes menées durant le week-end par
l'armée américaine dans le sud de la Somalie,
annonce le commandement militaire américain
pour l'Afrique (Africom) dans un communiqué,
relayé par les médias locaux.

La même source précise que 34 «Shebab»
ont été tués dans quatre frappes menées samedi
dans la région de Gandarshe (sud de la Somalie),
alors que 28 autres ont été abattus dans deux
autres frappes menées dimanche dans la même
région. «Nous estimons à ce stade que ces
frappes n'ont tué ou blessé aucun civil», a in-
diqué le commandement militaire américain.
Ces frappes sont les plus importantes, conduites
par Washington contre les shebab, depuis
celles du 21 novembre 2017, qui a fait 100 morts
parmi les «terroristes», selon l'armée. Ces nou-
velles opérations portent à 45 le nombre de
frappes américaines menées depuis le début
de l'année contre les shebab en Somalie, a in-
diqué un porte-parole du Pentagone, le colonel
Rob Manning. Les Etats-Unis soutiennent la
lutte contre les shebab, menée par le gouver-
nement fédéral somalien et par les 20.000 sol-
dats de l'Union africaine en Somalie (Amisom),
présente dans le pays depuis 2007.

APS

TOGO: 

L'UA déploie une Mission d’observation électorale
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ONU-CORÉE DU NORD

L'ONU «profondément préoccupée»
par la situation des droits humains 
en Corée du Nord

Même si la résolution de
l'ONU, adoptée lundi par
consensus sans vote, ac-
cueille favorablement les ef-
forts diplomatiques pour
une fin de crise dans la pé-
ninsule coréenne, elle sou-
ligne cependant que les
membres de l'ONU «sont
profondément préoccupés
par la situation grave des
droits humains» en Corée
du Nord.

Selon l'ONU, «plus de 10
millions de personnes se-
raient sous-alimentées»
dans ce pays. La résolution
dénonce aussi le recours «à
la torture», à des «conditions
inhumaines de détention»,
«au viol» et «aux exécutions
publiques». Elle critique en-
fin «l'existence d'un système
étendu de camps de prison-
niers politiques». 

Dans un communiqué
lundi, la mission nord-co-
réenne auprès de l'ONU s'en

prend à la volonté des Etats-
Unis de vouloir organiser
au Conseil de sécurité une
réunion sur les droits hu-
mains en Corée du Nord.

Début décembre, Wash-
ington avait renoncé à de-
mander cette réunion tenue
chaque année depuis 2014,
n'étant pas sûr du soutien
que les Etats-Unis obtien-
draient de leurs partenaires.
Il faut les voix d'au moins
neuf des quinze membres
du Conseil pour s'affranchir
d'un éventuel vote de pro-
cédure - que pourrait de-
mander la Chine - afin d'em-
pêcher la réunion. Les Etats-
Unis n'avaient l'appui cer-
tain que de sept pays. Wash-
ington espère toutefois tenir
cette réunion en janvier
grâce à l'arrivée de nouveaux
membres non permanents
au sein du Conseil qui pour-
raient être plus favorables
(Afrique du Sud, Indonésie,

République Dominicaine,
Belgique et Allemagne).

«Le Conseil de sécurité
n'est ni un lieu pour discuter
des droits humains ni une
plate-forme où le traitement
politisé de la question des
droits humains conduit à
une confrontation», a sou-
ligné dans son communiqué
la mission diplomatique
nord-coréenne à l'ONU.

L'échec des Etats-Unis début
décembre «montre que no-
tre réclamation est légi-
time», ajoute-t-elle. «Le
Conseil de sécurité ne de-
vrait pas être à nouveau uti-
lisé à mauvais escient
comme une plate-forme où
prévaudraient des pratiques
arbitraires des Etats-Unis»,
insiste la mission dans son
communiqué. 

L'Assemblée générale de l'ONU s'est dit préoccupée dans une résolution par la situation des
droits humains en Corée du Nord évoquant «des violations systématiques, généralisées et

flagrantes des droits humains commises depuis longtemps» dans ce pays.

AFGHANISTAN: 
Une équipe de négociation du gouvernement à Abou
Dhabi pour entamer un dialogue avec les Talibans

Une équipe de négociation du gou-
vernement afghan a annoncé sa pré-
sence mardi à Abou Dhabi pour enta-
mer un dialogue avec les talibans, en
vue de mettre un terme au conflit en
Afghanistan.

«L'équipe de négociation afghane
est à Abou Dhabi pour entamer un
dialogue de proximité avec la déléga-
tion talibane et préparer une rencontre
en face-à-face entre les deux parties»,
a tweetté mardi le porte-parole de la
présidence afghane, Haroon Chakhan-
suri.

Cette équipe de négociation de
douze personnes avait été dévoilée fin
novembre par le président afghan Ahs-
raf Ghani. Les talibans avaient jusqu'ici
refusé tout contact direct avec des re-
présentants du gouvernement afghan.
Lundi ils avaient encore répété n'avoir
«aucune rencontre prévue avec les

employés de l'administration de Ka-
boul» et que «des pourparlers ne se
tiendront qu'avec les Etats-Unis en
présence de certains autres pays».

Dans un nouveau message publié
mardi, les talibans ont indiqué avoir
«tenu une série de réunions appro-
fondies avec les hauts responsables
de l'Arabie saoudite, du Pakistan et
des Emirats arabes unis». «Les pour-
parlers ont porté sur le retrait des
forces d'occupation de l'Afghanistan,
mettant fin à l'oppression exercée par
les Etats-Unis et leurs alliés, et des
échanges de vues ont eu lieu sur la
paix et la reconstruction de l'Afgha-
nistan», indique un porte-parole tali-
ban, Zabihullah Mujahid, soulignant
que «les réunions se poursuivront au-
jourd'hui».

Les talibans affirment en outre avoir
tenu des «pourparlers préliminaires

avec le représentant spécial du dépar-
tement d'état, M. Zalmay Khalilzad».
Lundi, le département d'Etat américain
a confirmé le déroulement de réunions
à Abou Dhabi qui «s'inscrivent dans
le cadre des efforts déployés par les
Etats-Unis dans leur stratégie en Asie
du Sud pour promouvoir un dialogue
intra-afghan visant à mettre un terme
au conflit en Afghanistan». Selon la
présidence afghane, son équipe de né-
gociation devrait rencontrer M. Kha-
lilzad ainsi que les représentants des
Emirats arabes unis et d'Arabie saou-
dite.

Le président pakistanais, Imrah
Khan, a indiqué sur Twitter que «le
Pakistan fera tout ce qui est en son
pouvoir pour faire avancer le processus
de paix» et a dit espérer la «fin de près
de trois décennies de souffrances du
courageux peuple afghan».

Le président chinois, Xi
Jinping a déclaré mardi à
Pékin que «personne ne
peut dicter au peuple chi-
nois ce qu'il doit faire ou ne
pas faire».

M. Xi s'exprimait dans
un discours consacré aux
progrès économiques et so-
ciaux de la Chine depuis les
réformes lancées en 1978.
Par ailleurs, le président chi-
nois a souligné que la réus-

site économique des 40 der-
nières années justifiait la
voie prise par son pays d'un
«socialisme aux caractéris-
tiques chinoises» sous la di-
rection du Parti commu-
niste.

Il a assuré que la Chine
continuerait sur ce chemin
de l'ouverture et du déve-
loppement, mais selon son
propre tempo. «Nous chan-
gerons résolument ce qui

peut être réformé et nous
ne changerons pas, résolu-
ment, ce qui ne peut pas
l'être».

Car si ouverture et ré-
formes restent les maîtres
mots, elles doivent être as-
sorties du maintien de la
«stabilité» du pays et per-
mettre à la Chine de monter
en qualité, d'innover, et de
répondre aux défis contem-
porains comme la lutte

contre la pollution, a-t-il ex-
pliqué.

«Dans un pays comme la
Chine avec 5.000 ans d'his-
toire et une population de
plus de 1,4 milliard de per-
sonnes, aucun manuel ne
peut être considéré comme
règle d'or et il n'y a pas non
plus de maître qui puisse
commander au peuple», a-
t-il dit. 

XI JINPING: 
«Personne ne peut dicter au peuple chinois 
ce qu'il doit faire ou ne pas faire»

Près de 2.000 per-
sonnes ont été condam-
nées à la prison à vie en
Turquie lors de procès liés
au putsch manqué de juil-
let 2016 contre le président
Recep Tayyip Erdogan,
ont rapporté les médias
locaux mardi.

Ankara impute le coup
d'Etat manqué au prédi-
cateur Fethullah Gülen,
qui vit en exil aux Etats-
Unis depuis une vingtaine
d'années et nie toute im-
plication dans la tentative
de putsch.

Depuis le coup de
force, les autorités turques
ont lancé des purges d'une
ampleur sans précédent,
visant notamment les par-
tisans présumés de M. Gü-
len.

Plus de 55.000 per-
sonnes ont été arrêtées et
140.000 limogées ou sus-
pendues. Sur 289 procès
ouverts depuis le putsch
avorté à travers le pays,
239 se sont d'ores et déjà
achevés, donnant lieu à
1.934 condamnations à la
prison à vie, selon l'agence

de presse Anadolu. En ou-
tre, 1.123 personnes ont
été condamnées à des
peines allant d'une à vingt
années de prison, selon
la même source.

L'une des dernières
personnes à être condam-
nées est un neveu de M.
Gülen, Selman Gülen, qui
s'est vu infliger mardi une
peine de sept ans et demi
de prison par un tribunal
qui l'a reconnu coupable
d'«appartenance à un
groupe terroriste armé»,
a indiqué Anadolu. Les
purges en Turquie ne
connaissent pas de répit
plus de deux ans après le
putsch manqué, avec de
nouveaux coups de filet
annoncés chaque semaine
ou presque. Au-delà des
personnes liées, ou soup-
çonnées de l'être, au mou-
vement du prédicateur
Gülen, les purges ont éga-
lement visé des opposants
pro-kurdes et des médias,
suscitant les critiques des
pays européens et d'orga-
nisations de défense des
droits de l'Homme.

TURQUIE: 
Près de 2.000
condamnations 
à vie depuis le 
putsch manqué

ESPAGNE: 
Première session du
tribunal chargé de juger
les indépendantistes
catalans

La chambre de la Cour suprême espagnole chargée
de juger l'année prochaine 18 leaders indépendantistes
catalans pour leur rôle dans la tentative en 2017 de
sécession de la Catalogne s'est réunie pour la première
fois mardi à Madrid pour une audience technique, rap-
portent les médias locaux.

«L'ouverture du procès est attendue pour la fin janvier
ou février. La sentence ne devrait pas être prononcée
avant l'été», ajoute-t-on. Les sept juges désignés pour ce
qui s'annonce comme un des procès les plus controversés
d'Espagne, avec quatre accusés en grève de la faim depuis
début décembre, doivent se prononcer sur la compétence
de la Cour. La défense soutient que les délits dont ils sont
accusés (rébellion, sédition, malversation et désobéissance)
devraient être jugés par un tribunal en Catalogne et pas
par la Cour suprême nationale. Les juges devraient rejeter
ces arguments, dans une décision attendue dans la se-
maine.

Le procès ne concerne pas sept autres cadres indé-
pendantistes, dont l'ancien président de Catalogne Carles
Puigdemont, qui se sont exilés pour échapper aux pour-
suites, l'Espagne ne jugeant personne en son absence.
Neuf des accusés, membres du noyau dur indépendantiste
ayant piloté la marche vers la sécession, sont en détention
provisoire et poursuivis pour rébellion. Le parquet a
requis contre eux de lourdes peines pouvant aller jusqu'à
25 ans de prison dans le cas de l'ancien vice-président ca-
talan Oriol Junqueras.

Quatre d'entre eux ont entamé début décembre une
grève de la faim pour sensibiliser l'opinion sur leur sort,
dans un contexte de contestations du gouvernement in-
dépendantiste catalan pour sa gestion de la région.

Le gouvernement japonais a approuvé mardi
un plan de défense quinquennal comprenant
l'entrée dans l'arsenal de deux porte-avions,
une première depuis la fin de la Deuxième
guerre mondiale. Deux bâtiments initialement
conçus pour des manoeuvres d'hélicoptères vont
être modifiés pour permettre également les dé-
collages courts et atterrissages verticaux de chas-
seurs. Il ne s'agira toutefois pas de porte-avions
ayant toutes les capacités d'un porte-avion clas-
sique en particulier du fait que les appareils ne

resteront pas stationnés sur ces navires, a ce-
pendant indiqué un fonctionnaire du ministère
de la Défense. Par ailleurs, le gouvernement
prévoit l'acquisition sur la prochaine décennie
de 42 avions furtifs compatibles avec ces des-
troyers (les modèles F35B sont favoris), ainsi
que l'achat de 105 F35A, des commandes qui, si
elles se confirment, devraient en partie satisfaire
le souhait de rééquilibrage des échanges com-
merciaux nippo-américains maintes fois exprimé
par le président Donald Trump. Le Japon dispose

déjà d'un important arsenal militaire et d'une
armée forte d'environ 250.000 hommes. Le plan
de défense quinquennal, qui englobe aussi des
mesures pour la cyber-sécurité et la surveillance
spatiale, est assorti jusqu'à mars 2024 d'un budget
de l'ordre de 27.470 milliards de yens (environ
215 milliards d'euros). L'équipe du Premier mi-
nistre Shinzo Abe juge nécessaire que le Japon
se dote de moyens plus performants face à
d'eventuelles menaces de l'extérieur. 

APS

DÉFENSE
Le Japon 

va se doter 
de 2 porte-

avions
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L’histoire de la lettre
arabe dans les   collections
muséales fait l'objet d'une
exposition, inaugurée
mardi au   musée public
national «Ahmed Zabana»
à l’occasion de la célébra-
tion de la   journée mon-
diale de la langue arabe. 

Le visiteur découvre,
dans cette exposition inti-
tulée «La lettre arabe à   tra-
vers des collections de mu-
sées», la beauté de cette
langue qui confère   une
touche artistique aux objets
archéologiques conservés
dans cet   établissement
muséal, ainsi que le génie
de calligraphes arabes et
algériens. 

Cette manifestation,
inaugurée par les autorités
locales en présence   d’in-
tellectuels, d'artistes et de
chercheurs, met en exergue
des   collections où est uti-
lisé le caractère arabe dont
des numismatiques en or,
argent, cuivre et bronze,

gravures rupestres portant
des informations et   des
noms de princes arabes et
musulmans, des plantes et
des sites durant le   moyen
âge et l’âge moderne.  Sont
exposés également des ob-
jets d’art remontant aux 18
et 19èmes   siècles, d’artistes
en calligraphie, dessin,
sculpture sur cuivre et   cé-
ramique et broderie sur
cuir et tissu en soie de ma-
nière envoutante   reflétant
la magie de la langue arabe. 

Cette exposition, qui se
poursuivra jusqu’au 31 dé-
cembre en cours, a   consa-
cré un pavillon à des ta-
bleaux d’enseignement du
Coran, à la   calligraphie de
El Agha Mazari (fin du 19e
siècle), la sculpture arabe
de   Boukerche Mohamed
et à des toiles en calligra-
phie arabe de Kour Nou-
reddine.  Dans le cadre de
cette manifestation, l’en-
seignant Yahiaoui Ammari
de   l’université «Aboubekr

Belkaid» de Tlemcen a
animé une conférence sur
les   types et l'évolution de
la calligraphie arabe à tra-
vers des monuments
arabo-musulmans et algé-
riens.  De son coté, Boubaya
Abdelkader de l’université
«Ahmed Benbella» d'Oran
a   abordé le manuscrit et
les contributions d’univer-
sitaires algériens devenus
des références historiques
pour de nombreux cher-
cheurs du pays et de
l’étrange.  Le programme
de cette manifestation, or-
ganisée par le musée na-
tional   «Ahmed Zabana»
d’Oran, comporte deux ate-
liers sur la calligraphie
arabe   l'un destiné aux étu-
diants de l’école régionale
des beaux arts et encadré
par l’artiste plasticien Kha-
led Khaldi et le deuxième
aux élèves du CEM   «Cheikh
El Moran» par Ouramdane
Wafa du musée «Ahmed Za-
bana». 

Le Festival natio-
nal du théâtre pro-
fessionnel   (Fntp)
prévu à Alger du 22
au 31 décembre a
programmé 18 spec-
tacles en   compéti-
tion pour sa 13ème
édition dédiée à la
mémoire de la
grande   comé-
dienne Sonia, ont
indiqué mardi à Al-
ger les organisa-
teurs.   Sonia, une
des icônes de la cul-
ture algérienne dis-
parue en mai 2018,
a   voué toute sa vie
au 4e Art dont elle

demeure une des fi-
gures les plus   mar-
quantes.  

Outre le Théâtre
national Mahied-
d i n e - B a c h t a r z i
(Tna), en lice avec
la   pièce «Macbett»,
16 théâtres régio-
naux et une associa-
tion (Issers,   Bou-
merdès) participent
à cette 13e édition
qui compte 16 pièces
sur   l'ensemble des
spectacles en com-
pétition, montées
sur des textes algé-
riens.          «Juba II»,
de Tizi Ouzou,

« M a â r o u d h
lel'Haoua» d'Oran,
«Ya lil, ya   aïn», de
Constantine, «Kaât
intidhar» (salle d'at-
tente), de Batna,
«H'Zem   el Ghoula»
de Bejaïa et
«Fel'Haït» (dans le
mur), de Sidi Bel Ab-
bès,   figurent parmi
les pièces en com-
pétition lors de l'édi-
tion 2018.    Huit Prix
sanctionnant les
meilleurs, spectacle,
mise en scène, texte,
scénographie, créa-
tion musicale, et
rôles masculin et fé-

minin devront être
décernés. 

Six spectacles se-
ront présentés hors
compétition au
théâtre   municipal
d'Alger-Centre.   Pa-
rallèlement aux re-
présentations, les
organisateurs ont
programmé des
conférences consa-
crées aux études et
à la recherche sur le
théâtre algérien
ainsi que des ateliers
de formation sur
l'éclairage et le mé-
tier de   comédien.
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L’histoire de la lettre arabe
à l'honneur à Oran 
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Les sacrifices des algériens depuis le colonialisme, a été payé
par des millions de victimes qui sont tombés aux champs

d'honneur juste pour que l'Algérie reste musulmane et libre.

13E FESTIVAL DU THÉÂTRE PROFESSIONNEL: 

18 spectacles en compétition, 
une édition à la mémoire de Sonia 
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Le spectacle tenu à la
Basilique Notre Dame
d’Afrique, laquelle en of-
frant son bel espace acous-
tique aux 23 choristes de
différents âges et nationa-
lités, a vibré au rythme
d’un récital de chants li-
turgiques, dédié à l’amour,
la paix et la tolérance.

Près d’une heure et de-
mie de temps, l’ensemble
«The Algiers Singers», a
enchanté le public, qui, li-
bretto à la main, sur lequel
les textes de la trentaine
de pièces rendues étaient
transcrits, suivait, sur in-
vitation de la Cheffe de
ch£urs Victoria Seifert, le
déroulé de chaque chan-
son et reprenait ses re-
frains.Ouvrant la soirée
avec la soprano, Sophie
Harutunian et le basse Vic-
tor Brynning, deux voix
bien présentes sur deux
pupitres opposés qui ont
interprété, «In the Bleak
Mid-Winter», le ton de la
soirée a été donné avec un
intervalle de notes consti-
tuant une large tessiture
qui contient de belles op-
portunités d’harmonisa-
tion.

Djamel Ghazi, actuel-
lement, maître-assistant
au département de mu-
sique de l’Ecole normale
supérieure de Kouba, et
sa «narratrice de flûte», a
convié l’assistance à une
belle randonnée onirique
à travers l’agilité et la dou-
ceur de son doigté de maî-
tre, interprétant, «The Hu-
ron Carol», une pièce ins-

crite dans la tradition ca-
nadienne.

Plusieurs escales en,
Espagne, Royaume Uni,
Pays Bas, Allemagne,
France, Italie, Arménie,
Etats Unis d’Amérique,
Brésil, Venezuela où en-
core en «Orient» de ma-
nière générale, ont été de
ce grand voyage proposé
par cette belle fusion de
voix internationales, qui,
à chaque pièce interprétée
qui renvoyait à une origine
donnée, semait le bonheur
et dessinait des sourires
sur tous les visages.

Un bel ensemble repré-
sentant de l’humanité et
présentant plusieurs fa-
cettes dans ses différents
et nombreux tours de
chants, rendus dans des
formules diversifiées, en
solo, en duo, en trio ou en

quartet, entre autres, à
l’instar de la pièce austra-
lienne, «Still, Still, Still»,
rendue par LaSean Knox-
Brown (basse), Victoria
Seifert (soprano), Chris
Fenoglio (guitare) et Na-
than Seifert (Violon), ou
encore «Jingle Bells» et
«We wish you a Merry
Christmas», chantée par
l’ensemble.

Epoustouflante de tech-
nique et de musicalité,
donnant de l’assurance
aux autres, Nadia Mécheri,
professeure de piano à
l’Institut national supé-
rieur de musique (Insm),
a brillé de virtuosité, lais-
sant tout l’amour des va-
riations rythmiques et mo-
dales des différentes cul-
tures, s’échapper de ses
partitions, pour ressortir
sur son visage embelli au

sourire radieux. Soutenue
par son époux Nathan, Vic-
toria Seifert a réussi à
monter, à Alger, avec un
groupe de gens de tous
âges, un spectacle dédié
aux fêtes de fin d’année,
une opportunité pour la
communauté chrétienne,
selon elle, d’entretenir
avec les autres religions,
l’»échange et le vivre en-
semble» dans «le socle de
la paix et de la fraternité».
«Belle manière d’orner le
silence», de l’avis unanime
des spectateurs, le concert
de la chorale internatio-
nale anglophone «The Al-
giers Singers», entre, selon
le recteur de la basilique
Notre-Dame d'Afrique,
père José Maria Cantal Ri-
vas, dans le cadre du «pro-
gramme régulier, initié
par l'église».
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La chorale internationale, 
«The Algiers Singers», 
anime un concert à Alger

La chorale internationale anglophone, «The Algiers Singers», soutenue par les
Algériens, Djamel Ghazi à la flûte et Nadia Mecheri au piano, a animé lundi soir à Alger,
un concert spirituel dans une ambiance festive, devant un public nombreux et recueilli.

BOUIRA
13 wilayas participent 
au salon national 
de la photographie 

Treize (13) wilayas du pays
prennent part lundi   à la pre-
mière édition du salon na-
tionale de la photographie
qu’organise la   maison de la
culture «Ali Zaâmoum» de
Bouira et qui s’étalera
jusqu’au 20   décembre en
cours, ont indiqué les orga-
nisateurs. 

Selon les détails fournis à
l’APS par la directrice de la
maison de la   culture, Saliha
Cherbi, ce premier salon na-
tional enregistre la   partici-
pation de 31 photographes ve-
nus de 13 wilayas du pays à
savoir   notamment Bouira,
Djelfa, Naâma, Gherdaia,
Bordj Bou Arréridj, Alger, Tizi
Ouzou, Béjaia, Khenchla,
Oum El-Bouagui, Relizane
Blida et Médéa.  «Cette ma-
nifestation se veut une occa-
sion pour promouvoir le tou-
risme   local et national via la
photographie. Il s’agit aussi
d’un évènement   important
car il regroupe plusieurs an-
ciens et nouveaux photo-
graphes du   pays, ce qui leur
permettra d’échanger des
idées et des expériences», a
souligné Mme Cherbi. 

Au premier jour de ce sa-
lon inauguré dans la matinée
par les autorités   locales de
la wilaya, les anciens photo-
graphes de la wilaya en l’oc-
currence   Graichi Mohamed
Boualam, Ouchène Slimane
et Zoughdani Lamara ont été
honorés à cette occasion par
les responsables de la maison
de la culture en   guise d’en-
couragement pour leurs ef-
forts consentis pour la pro-
motion du   métier de la pho-

tographie.  «Ces trois an-
ciennes figures de la photo-
graphie de Bouira ont été   ho-
norées, et elles sont présentes
au salon via leurs travaux de
qualité,   ainsi que leur ancien
matériel présentés aux visi-
teurs», a expliqué la même
responsable.  

Depuis son ouverture, le
salon continue de drainer un
grand nombre de   visiteurs
venus de Bouira et même des
autres wilayas du pays.  Une
exposition de photographies
se tient au hall de la maison
de la   culture, où ils devront
se tenir également des ateliers
et des conférences   sur la
photo. Le salon est placé cette
année sous le slogan «La
Photographie, au c£ur de la
communication touristique». 

«Ce salon national de la
photographie de Bouira dédié
aux professionnels   et ama-
teurs de la photographie, a
pour objectif de promouvoir
la culture du   8ème Art et sa
diversité notamment à travers
des expositions, stages,
concours et autres manifes-
tations Artistiques», a encore
souligné la   directrice de la
maison de la culture.  La ma-
nifestation vise également à
valoriser la photographie no-
tamment   comme support
éducatif pour le jeune public,
ainsi qu’à créer des   passe-
relles entre les artistes de dif-
férentes wilayas et le public.
«De   nombreux photographes
talentueux à l’image de Yacine
Hamdaoui, seront   présents
pour exposer leurs travaux et
rencontrer le public», a ajouté
Mme  Cherbi.

CINÉMA
Spider-Man se hisse en haut 
du box-office nord-américain

Le film d'anima-
tion, Spider-Man a
survolé le box-office
nord-américain ce
week-end, selon les
chiffres définitifs
publiés lundi par la
société spécialisée
Exhibitor Relations.

« S p i d e r - M a n :
New Generation»,
qui met en scène un
nouvel homme arai-
gnée à la fois noir et
latino, Miles Mo-
rales, a convaincu

les spectateurs.Ce
film, salué par la cri-
tique et les specta-
teurs, a généré 35,4
millions de dollars
de recettes pour ses
trois premiers jours
d'exploitation. Réa-
lisé par Peter Ram-
sey, Bob Persichetti
et Rodney Rothman,
«Spider-Man: New
Generation» veut
rendre hommage à
la bande-dessinée
originale en adop-

tant un style léger
mais en phase avec
la société moderne.
C'est la première
adaptation d'un su-
per-héros Marvel à
sortir depuis le dé-
cès du scénariste et
père de nombreux
super-héros, Stan
Lee. Il devance au
classement le nou-
veau film de Clint
Eastwood, «La
Mule».

APS

ORAN
Forum sur l'animation 
socioculturelle le 
25 décembre 

Un Forum sur l'ani-
mation socioculturelle
est   prévu du 25 au 27 dé-
cembre à Oran dans le
cadre d'un programme
inter-associatif dédié à la
vitalisation des quartiers
populaires, a-t-on   appris
mardi des organisateurs.
Les activités de ce forum
se dérouleront au niveau
des trois quartiers de
«Sidi El-Houari», «Es-Sa-
bah» et «Ibn Sina», a pré-
cisé à l'APS Assia   Bra-
himi, vice-présidente de
l'association «Santé Sidi
El-Houari» (SDH)   por-
teuse de ce programme
intitulé «Houmti» (ma
cité).  Lancé en janvier
dernier en partenariat
avec les associations lo-
cales   «El-wouroud Oua
El-hayet» (WOH), et
«Jeunes talents, jeune es-
poir» ( JTJE),   «Houmti»
a pour but «d'impulser
une nouvelle dynamique
à la vie   socioculturelle
dans les quartiers popu-

laires», a-t-on expliqué.
Ce programme a notam-
ment permis de renforcer
les capacités d'une
soixantaine d'animateurs
qui ont été ensuite mo-
bilisés dans l'organisation
d'une quarantaine d'ac-
tivités culturelles et spor-
tives au profit de quelque
3.000 jeunes des trois
quartiers indiqués.  Des
ateliers thématiques met-
tant en relief la notion
«d'éducation à la   citoyen-
neté» seront animés au
prochain Forum qui don-
nera également   visibilité
aux actions menées dans
les trois pôles sociocul-
turels des cités   considé-
rées.  «Houmti» est mis
en oeuvre avec le soutien
de la Direction de la jeu-
nesse   et des sports (DJS)
et du Programme natio-
nal concentré pluri ac-
teurs (PCPA)   «Joussour»
portant appui aux projets
associatifs.

APS

NÂAMA : 
Des artistes plaident
pour la promotion du
patrimoine de la région

Des artistes de la wilaya de Nâama ont fait
part, samedi, au président du Conseil national
des arts et des lettres, de leurs préoccupations
concernant la promotion du patrimoine artistique
et culturel local. Lors d'une rencontre avec Ab-
delkader Bendaamache, consacrée à la remise
de 51 cartes professionnelles à des artistes de la
wilaya, des intervenants du monde des arts et de
la culture ont évoqué plusieurs préoccupations
concernant notamment l'absence du soutien des
projets artistiques, la nécessité de valoriser, de
promouvoir et de commercialiser des genres ar-
tistiques locaux. Les intervenants ont proposé
l'organisation de festivals nationaux pour faire
découvrir le legs artistique local, la création d'une
annexe de l'Office national des droits de l'auteur
et droits voisins (ONDA) au chef-lieu de la wilaya,
outre l'ouverture d'écoles artistiques dans la ré-
gion, la protection de certaines £uvres de poètes
du Melhoun locaux contre le plagiat et le piratage
artistique. En réponse à certaines questions, M.
Bendâamache a abordé l'importance de la question
du droit du travail de l'artiste, la défense de ses
intérêts moraux et matériels ainsi que son statut.
Il a également présenté des propositions émises
au ministère de la Culture pour instaurer des
traditions et la pérennité du projet de relance du
livre, du théâtre, du cinéma et autres activités
artistiques en vue de protéger le patrimoine im-
matériel que recèlent plusieurs régions du pays.
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Programme de la soirée

Perry Gahalowood et Marcus
Goldman se rendent chez le
révérend Kellergan. Il leur
confirme certaines informa-
tions et leur montre des let-
tres écrites à Nola par Harry
Quebert, et qui figurent dans
son célèbre roman à succès, «
Les Origines du mal ». L'offi-
cier et le jeune romancier
continuent d'échafauder des
hypothèses sur les circons-
tances qui ont conduit au
meurtre de Nola et à celui de
Debbie Cooper, le 30 août
1975. Par ailleurs, Gahalo-
wood reçoit une confession
surprenante.

21:00
La vérité sur

l'affaire Harry
Quebert

21:00 21:00 21:00

Victoire Missonnier, étu-
diante en droit à la Sorbonne,
à Paris, est accusée du meur-
tre d'un éminent professeur.
La police mène une enquête à
charge. La jeune fille désespé-
rée demande de l'aide à l'un
de ses enseignants en droit
pénal, César Garbot, ancien
ténor du barreau. Accompa-
gnés de deux camarades de
promotion, Victoire et César
s'engagent dans une véritable
course contre la montre et
fouillent dans le passé de la
victime... qui se révèle pour le
moins atypique.

Mystère à la
Sorbonne

Les Marseillais misent sur
les coupes nationales pour
espérer décrocher un titre
cette saison. Les coéquipiers
de Dimitri Payet et Valère
Germain s'attendent toute-
fois à une opposition difficile
lors de ce 8e de finale de
coupe de la Ligue face aux
Strasbourgeois. Lors de la 7e
journée de Ligue 1, les Pho-
céens s'étaient imposés de
justesse au Stade Vélodrome
(3-2) à l'issue d'une rencon-
tre débridée. Emmenés par
Nuno Da Costa et Jonas
Martin, les Alsaciens vien-
nent en Provence avec l'am-
bition de faire un coup. Les
hommes de Thierry Lauret
espèrent notamment tenir
jusqu'aux tirs au but pour
tenter de décrocher leur bil-
let pour les quarts de finale.

Football / Coupe
de la Ligue BKT

Pour fêter Noël, Liliane et José
reçoivent leur fils Manu et sa
femme, Bao, qui arrivent de
Chine. Camille organise un
Noël caritatif dans un cirque,
au grand dam de Philippe.
Raymond et Huguette vont
chercher Marcel, un ami qui
est coincé dans sa maison de
retraite, pour passer le ré-
veillon ensemble. Emma et
Fabien ont, quant à eux, ob-
tenu un stand sur le marché
de Noël pour écouler leurs
produits. Mais l'espace de
vente est mal placé et ils ne
font pas leurs affaires. Leslie
embarque Léo pour un petit
réveillon improvisé...

Scènes de
ménages

Réalisateur : Jean-Jacques Annaud
Avec : Patrick Dempsey , Ben

Schnetzer 

21:05

Jean-Paul Gaultier délaisse un
temps les podiums des défilés de
mode pour mettre en scène sa
première revue, le "Fashion
Freak Show". Ce spectacle s'ins-
talle durant cinq mois sur la
scène mythique des Folies Ber-
gères, à Paris. Largement ins-
piré de la carrière du styliste, ce
show revisite ainsi un demi-siè-
cle de mode et de culture pop. A
travers les tableaux et les choré-
graphies, l'artiste évoque no-
tamment ses expériences chez
Pierre Cardin, Jacques Esterel
ou encore chez Jean Patou et
rend hommage aux personnes
qui l'ont influencées à l'instar
de Joséphine Baker. Pendant six
mois, Yann L'Hénoret a suivi la

préparation de ce spectacle.

Jean Paul Gaultier :
Freak & Chic

Réalisateur : François Basset
Avec : Julie Depardieu , Bernard

Yerlès 

Réalisateur : Léa Fazer
Avec : Mélanie Bernier, Pascal

Elbé 

Samouraï-Sudoku n°2046
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Il n'y a rien à gagner parfois
à attendre. 

Citation de Paul Claudel ;
Lettre à son fils Henri, le 7

novembre 1932.

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Pas bien calculés
2 - Restaurant pour poids lourds - Egal à zéro
3 - Propre aux paysans - Irascible
4 - Bovidés pour les anciens - Bien relevé
5 - Cantine à vaches - Célébrent
6 - Métier qui permet de toucher des coupons -
Cours des audomarois
7 - Petite bourguignonne - Se trouvèrent soulagés
8 - Matière à vans - Echange intéressant
9 - Refus trés net - Mot de diplôme - Electrode po-
sitive
10- Prendrais de haut - Habitudes du pays

Mots croisés n°2046

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Entrées brutales
B - Jeune amateur de produits laitiers
C - Bien nettoyées - Nounou de Dionysos
D - Extirpas - Donc bien apprise
E - Grand fleuve - Renforcée par pose de métal
F - Pointe de rose - Disparu - Il vaut bien le stron-
tium
G - Qui peut provoquer des réactions brutales
H - Occasionnerai
I - Créons
J - Frappent du fer - Ecrivain italien
K - Choisit - Quatre saisons - A payer
L - Bien racontées 

DÉCOUVERTES
Scènes de ménages



Solution 19 Décembre
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°2046

Su
d

ok
u

 n
°2

0
46

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°746

Grille géante n°746
19 décembre 1154 : Henri Plantagenêt devient roi d'Angleterre
Le comte d'Anjou Henri Plantagenêt ceint la couronne d'Angleterre
le 19 décembre 1154 à la suite d'un incroyable concours de circons-
tances et prend le nom d'Henri II. Son règne sera marqué par d'inces-
santes querelles avec sa propre femme, Aliénor d'Aquitaine, et ses fils,
Henri Court-Mantel, Richard Coeur de Lion, Jean sans Terre, ainsi
qu'avec l'évêque Thomas Becket, assassiné par sa faute, et bien sûr le
roi de France Louis VII Le Jeune, premier mari de sa femme...
19 décembre 1946 : Première guerre d'Indochine
Le 19 décembre 1946, le parti communiste vietnamien de Hô Chi
Minh, le Vietminh, lance une insurrection générale contre le coloni-
sateur français à Hanoi et dans tout le Tonkin. C'est l'échec de la re-
prise en main négociée par Jean Sainteny et l'amiral Thierry
d'Argenlieu et le début de la première guerre d'Indochine...
19 décembre 1964 : Jean Moulin au Panthéon
Le 19 décembre 1964, les cendres de Jean Moulin sont transférées au
Panthéon, à Paris, à l'initiative du général de Gaulle et du ministre des
Affaires culturelles, André Malraux. Ce dernier prononce à cette oc-
casion un flamboyant discours en hommage à Jean Moulin et à tous
les résistants à l'occupation allemande.
19 décembre 1974 : Le dernier voyage du paquebot France
Le 19 décembre 1974, le paquebot France accomplit son dernier
voyage - quelques centaines de mètres seulement - jusqu'au quai du
Havre où il va attendre une incertaine résurrection.
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NATATION/HOMMAGE 
Le doyen des nageurs
d’Oran, le moudjahid
Mohamed Benaboura
honoré

Le doyen des nageurs d’Oran, le moudjahid et auteur
Mohamed Benaboura, a été honoré à Oran, lors d’une
cérémonie à laquelle ont été conviés d’anciennes figures
de la natation et des moudjahidines. La cérémonie a été
organisée, lundi soir, en collaboration avec l’APC d’Oran
et la ligue d e wilaya de natation. 

Elle s’est déroulée dans une ambiance conviviale et
fraternelle. Les retrouvailles ont été mises à profit pour
évoquer les souvenirs et mettre en exergue la contribution
des nageurs dans le combat libérateur du pays. Si les co-
lonisateurs français avaient la main mise sur ce sport
avant le recouvrement de l’indépendance nationale, des
algériens avaient réussi à s’imposer lors de nombreuses
compétitions et à faire entendre la voix de l’Algérie com-
battante, a souligné le moudjahid Benaboura en saluant
cette initiative. 

Pour sa part, Mohamed Affane, initiateur de cette cé-
rémonie, a souligné que cet hommage est une consécration
de la culture de reconnaissance et de glorification des
combattants saluant la contribution du moudjahid Be-
naboura dans le développement de la natation à Oran
avant et après l’indépendance. 

M. Affane, un ancien nageur de la région et un des dis-
ciples du moudjahid Benaboura, a ajouté que cette
initiative est une occasion pour réunir la famille sportive
et faire la promotion des Jeux méditerranéens qu’abritera
Oran en 2021. Le nageur international Salim Ilès, détenteur
de plusieurs titres olympiques et internationaux, a salué
cette initiative qui a permis de rendre hommage à cette
discipline et ses anciens champions. 

« C’est un message aux jeunes nageurs pour s’inspirer
de l’exemple de leurs ainés afin qu’ils déploient tous les
efforts pour réaliser de nouveaux succès sur la scène in-
ternationale «, a-t-il indiqué. Mohamed Benaboura est
l’une des gloires de la natation algérienne. 

Il a été l’un des fondateurs de la ligue de natation de la
wilaya d’Oran en 1962. Né au quartier mythique de Médina
Djedida en 1932, il a adhéré au combat libérateur dès
1954, avant d’être arrêté et emprisonné de 1957 à 1961 par
l’armée coloniale. 

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS
ARABES 2019 : 

La Fédération
algérienne revoit
ses minima à la
baisse 

Les minima de participation aux prochains Cham-
pionnats arabes d'athlétisme, prévus du 28 mars au 1er
avril 2019 en Egypte, ont été revus à la baisse par la Fédé-
ration algérienne de la discipline (FAA), considérant que
«le manque de temps» ne permettra «peut-être pas» aux
athlètes de faire mieux. 

«Vu la programmation précoce des prochains Cham-
pionnats arabes d'athlétisme, prévus du 28 mars au 1er
avril au Caire, la participation se fera sur la base de
minima qui ont été revus à la baisse» a indiqué la FAA
dans un communiqué, publié mardi sur son site officiel. 

Cependant, «la sélection sera soumise à l'appréciation
de la Direction technique nationale (DTN)» a tenu a pré-
ciser l'instance fédérale, ajoutant «que l'état de forme
des athlètes sera également pris en compte, tout comme
leurs performances» techniques. 

Les minima qui seront pris en compte dans cette sé-
lection seront prélevés à partir des résultats obtenus
entre la saison 2017-2018 et le 9 mars 2019, selon la même
source. 

En effet, la sélection finale pour les prochains Cham-
pionnats arabes d'athlétisme sera arrêtée par la DTN à
l'issue du Championnat national hivernal, prévu les 8 et
9 mars 2019, en se basant aussi bien sur les résultat tech-
niques des athlètes que «l'état de forme» qu'il afficheront
à ce moment-là. 

«Pour le 10.000m, les minima du 5000 seront acceptés,
tout comme pour le 20.000m marche, dont les minima
seront acceptés pour le 20 km marche (messieurs)» a
poursuivi la FAA, en précisant que même chez les dames
«les minima du 10.000m marche seront acceptés pour
l'épreuve du 10 km».

APS

SPORTS DE BOULES: 
18 arbitres au séminaire 
national de formation à Jijel

Organisée par la ligue
de Jijel sous l’égide de la
FASB, la rencontre a en-
registré la présence de
sept ligues de wilayas de
l'Est (Tébessa, Khen-
chela, Batna, M'sila, Jijel,
Skikda et Sétif ), sur les
quatorze prévues, avec
l'absence de celles d'An-
naba, Souk Ahras,
Constantine, Guelma,
Biskra, Bordj Bou Arré-
ridj et El-Tarf. 

Le stage a concerné
les stagiaires titulaires
d'une licence fédérale en
cours de validité, âgés de
18 à 55 ans, ayant un ni-
veau d’instruction de 1re
année secondaire ou plus
et au moins 5 ans de pra-
tique de pétanque. Les
participants devaient au
préalable avoir suivi par
le passé un stage d’arbi-
trage organisé par la fé-
dération et arbitré des
compétitions nationales
durant les trois dernières
saisons 2016/2017/2018. 

Le sémi-
naire tech-
nique na-
tional de
formation
d'arbitres
est prévu en
q u a t r e
étapes (Est,
C e n t r e ,
Ouest et
Sud), afin
de permet-
tre à l'en-
semble des
ligues affi-
liées à la
FASB, assez
nombreuses, de faire
profiter leurs arbitres
d'un apprentissage
adapté aux nouveaux rè-
glements internationaux
régissant la pétanque. 

«La FASB accorde une
importance particulière
aux volets formation et
développement dans les
différents domaines et
qui représentent des axes
primordiaux dans son

plan d’action. Que ce soit
en pétanque ou jeu long,
la solution réside dans
l'organisation de stages
à longueur d'année afin
de permettre la mise à
niveau des ressources
humaines», a-t-on expli-
qué au niveau de la fé-
dération. Pour cette der-
nière, «des efforts en ma-
tière de formation ont été
consentis afin de rattra-

per le retard mais beau-
coup reste à faire dans
ce domaine pour résor-
ber le déficit dans l'en-
cadrement qualifié». Il
est à rappeler que la FASB
s'est dotée récemment
d'une nouvelle DTN pré-
sidée par Ameziane Ame-
ziane, conseiller en sport
et ex-Directeur technique
national de la Fédération
algérienne de voile. 

Le MC Oran, qui a réussi à se
refaire une santé après son départ
raté en championnat de Nationale
1 de handball (Gr. Centre-Ouest),
est retombé dans ses travers suite
à sa défaite samedi passé à domicile
face au voisin du MC Oued Tlélat
(27-24). Ce revers a eu pour effet
de plonger à nouveau le club dans
la crise, après la montée au créneau
du président Tayeb Mehiaoui, qui
menace de prendre des mesures
coercitives à l’encontre de certains
joueurs ainsi que du staff tech-
nique, selon ses déclarations à la
presse. 

Très critiqué après la relégation
du MCO en Nationale 1 en fin de
saison passée, Mehiaoui avait,
contre toute attente, réussi à passer
le test de l’assemblée générale du
Club sportif amateur (CSA), tenue
en début de saison, au cours de

laquelle il s’était engagé à remettre
le train sur les rails et surtout ré-
habiliter les catégories jeunes
mouloudéennes de la seule section
dont dispose le CSA/MCO. 

Mais en s’inclinant devant le
leader, le CROT, les «Hamraoua»
reculent à la troisième place et
voient l’écart les séparant des voi-
sins passer à quatre unités, sachant
que seul le champion accèdera en
fin de saison en Excellence. 

Revenant sur le derby perdu,
l’entraineur du MCO, Kouider Atal-
lah, en poste depuis l’été passé, a
imputé la défaite des siens à l’ar-
bitrage «qui n’a pas été à la hau-
teur». Il a, en outre, assuré que
cette contre-performance inter-
venant avant deux journées de la
fin de la phase aller, «ne va pas
décourager l’équipe qui conti-
nuera à batailler pour retrouver

l’élite de la petite balle algérienne
dès la fin de cet exercice», a-t-il
insisté. 

Le technicien oranais a rappelé,
au passage, que le directeur tech-
nique, Mekki Djilali, et lui, sont
revenus au MCO cet été pour «re-
mettre le Mouloudia sur les rails
après tant d’années de dérive». 

Le club-phare de la capitale de
l’Ouest, jadis fierté du handball
algérien, souffre le martyre depuis
plusieurs années. 

Relégué en fin de saison passée
en Nationale 1, il a trouvé toutes
les peines du monde pour redé-
marrer cet exercice. 

Les préparatifs d’intersaison
avaient d’ailleurs commencé avec
un retard sensible, d’où les mau-
vais résultats enregistrés lors des
premières journées de compéti-
tion. 

Dix-huit (18) arbitres de pétanque issus des ligues de la région Est, ont pris
part au séminaire technique national de formation qui s'est tenu durant trois
jours à Jijel et a été dirigé par la nouvelle Direction technique nationale (DTN)
de la Fédération algérienne des sports de boules (FASB), a-t-on appris de
l'instance fédérale.

HAND / NATIONALE 1 (GR. CENTRE-OUEST) : 
Le MC Oran retombe dans ses travers

La paire marocaine
composée de Mahasine
Assayad et Imane Zeroual
a remporté le tournoi in-
ternational féminin de
Beach-volley, qui s’est
achevé dimanche soir au
jardin de Sidi M’hamed
d’Oran. Le duo marocain
M a h a c i n e - Z e r o u a l ,
grand favori du tournoi,
a dominé en finale son
homologue russe Gavri-
lova-Korchagova sur le
score deux sets a zéro 25-
12 et 25-16 devant un pu-
blic nombreux venu as-
sister a cette manifesta-
tion sportive. 

La troisième place du
tournoi est revenue au
duo de l’Ile Maurice com-
posé Lisa Bone et Leten-
drie Nathalie, qui s’est
imposé face à la paire
russe Ligacheva-Plato-
nova sur le score de 2 sets
0 (25-20, 25-18. Le prési-
dent de la Ligue wilaya
d’Oran de volley-ball,
Kazi Tani Sidi Mohamed
a estimé que ce tournoi
est une «grande réussite»
vu le nombre de clubs
participant et l’engoue-
ment du public oranais
pour le beach-volley. 

A l’issue de matchs

plaisants et d'un niveau
technique appréciable et
très apprécié par un pu-
blic nombreux. Beau-
coup de familles ont ex-
primé leur satisfaction
d’assister à une telle ani-
mation sportive avec des
matchs très spectaculaire
sur un terrain en sable
aménage avec des tri-
bunes et des projecteurs
au niveau du jardin pu-
blic «Sidi M'hamed»
d’Oran. Les lauréats de
ce tournoi international
féminin ont été récom-
pensés par des cadeaux,
lors d’une cérémonie de

clôture en présence du
directeur de la jeunesse
et des sports de la wilaya
d’Oran, de membres de
la FAVB et d'anciennes
joueuses. Ce tournoi in-
ternational d’Oran, orga-
nise durant deux jours
par la ligue wilaya de vol-
ley-ball en collaboration
avec la DJS d’Oran dans
le cadre des préparatifs
pour la 19è édition des
Jeux méditerranéens
2021, a vu la participation
de douze paires repré-
sentant la Russie, l’Ile
Maurice, le Maroc et l’Al-
gérie. 

TOURNOI INTERNATIONAL DE BEACH-VOLLEY : 
La paire marocaine Mahacine et Zeroual 
sacrée à Oran 
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CHAMPIONNATS
D’ALGÉRIE DE VOLLEY: 
Les clubs refusent
d'entamer la
compétition avec
une nouvelle
formule

Les clubs des Championnats d’Algérie de
Super-Division (messieurs) et Nationale Une
(dames) de volley-ball, qui s'étaient dit prêts
à entamer la compétition après plusieurs se-
maines de contestation, ont une nouvelle fois
décidé de boycotter le championnat après la
publication d'une nouvelle formule de com-
pétition par la Fédération algérienne (FAVB). 

Contacté par l'APS, le porte-parole de l’Ami-
cale des présidents de club, Farès Kabla, a in-
diqué qu'il leur était «impossible d'entamer
la compétition avec une formule qui n'a pas
été approuvée, ni lors du Collège technique,
ni lors du Bureau fédéral, encore moins lors
de l'assemblée générale». 

«Avec sa décision, la FAVB fait tout pour ne
pas qu'on entame la compétition. Même la ré-
partition des équipes dans les deux groupes
n'est pas logique. J'avais déjà déclaré qu'on
était prêts à jouer, mais pas le mardi, il y a
beaucoup de choses à remettre dans l'ordre
après une très longue intersaison», a ajouté
le président du NC Béjaïa. 

La FAVB a publié samedi sur son site officiel
une nouvelle formule de compétition pour le
Championnat d’Algérie de Super-Division
(messieurs), avec deux groupes (Centre-Est
et Centre-Ouest), histoire d'alléger les dépenses
des clubs, en proie à une grave crise financière,
alors que la formule initiale regroupait tous
les clubs dans une seule poule avec l'objectif
d'avoir, dans quelques années, un championnat
de huit équipes seulement. 

Kabla a également fait savoir que deux
clubs, à savoir le GS Pétroliers et le NR Bordj
Bou Arréridj, se présenteraient mardi sur le
terrain, alors que les autres boycotteront une
nouvelle fois la reprise de la compétition. 

«Si on joue c'est sans pressions, si on ne
joue pas c'est sans pressions aussi. On n'est
pas responsables de cette crise financière, on
ne veut pas entrer en conflit avec le ministère
de tutelle qui tente de nous aider, mais ça
reste insuffisant», a-t-il conclu. 

Réunis vendredi dernier à Tichy (Béjaïa),
les présidents des 24 clubs composant les
Championnats masculin et féminin s'étaient
dit prêts à entamer la saison 2018-2019 vendredi
prochain mais sous conditions. 

Pour rappel, cela fait plusieurs semaines
que les présidents de club ont décidé de boy-
cotter l’entame des championnats jusqu’à la
satisfaction de leurs revendications par la tu-
telle. La Fédération algérienne de volley-ball
a tenté à plusieurs reprises de désamorcer la
crise, en vain. Elle a même essayé de mettre
les clubs devant le fait accompli en program-
mant la journée inaugurale des championnats
mais le GSP, parrainé par Sonatrach, s’est re-
trouvé tout seul sur le terrain, avant de rallier
la cause des «contestataires» à qui il apporte
désormais son soutien. 

TENNIS / CLASSEMENT MONDIAL FÉMININ : 
Une chute de 124 places pour
l'Algérienne Inès Ibbou 

Un coup dur pour l'Algé-
rienne de 20 ans, qui avant
sa blessure était en constante
progression, ce qui lui avait
entre autres permis de se
hisser au 637e rang mondial,

début mai 2018. En re-
vanche, sa compatriote
Amira Benaïssa (28 ans), qui
elle jouit de toutes ses ca-
pacités physiques actuelle-
ment et qui reste sur un as-

sez bon parcours dans un
tournoi à 15.000 USD à Mo-
nastir (Tunisie), elle, a gagné
deux places dans le nouveau
classement mondial fémi-
nin, et se positionne désor-

mais au 1139e rang. La hié-
rarchie est toujours dominé
par la Roumaine Simona
Halep, devant l'Allemande
Angelique Kerber, et la Da-
noise Caroline Wozniacki. 

Les mini-olympiades, qui seront
organisées à partir de samedi pro-
chain à Saida, verront la participation
de 1640 sportifs de catégories minimes
de la wilaya dans plusieurs disciplines,
a-t-on appris lundi du directeur de
la jeunesse et des sports. 

Les participants seront en com-
pétitions dans 15 sports dont le foot-

ball, le handball, le basket-ball, la
boxe, le karaté, la gymnastique, la
natation et l'athlétisme, a indiqué Ba-
chir Mebarki. 

Pour la réussite de ces mini-olym-
piades organisées pour la première
fois dans la wilaya de Saida, toutes
les conditions nécessaires sont réu-
nies (encadrement, structures et équi-

pements). La salle omnisports de hai
El Badr du chef-lieu de wilaya abritera
l’ouverture officielle de ce rendez-
vous sportif parrainé par le wali de
Saida. Cette manifestation sportive
vise à détecter de jeunes talents au
niveau local et impulser un nouveau
souffle au sport dans la wilaya, a-t-
on souligné. 

La joueuse de tennis algérienne Inès Ibbou, sans compétition depuis plusieurs
semaines à cause d'une blessure, a perdu 124 places dans le nouveau classement
mondial féminin, reculant ainsi au 962e rang, suivant la dernière publication de la
World Tennis Association (WTA).

SAIDA: 
Plus de 1600 sportifs aux mini-Olympiades 
à partir de samedi  

La salle omnisports Cha-
hid Alouet-Tayeb de Tis-
semsilt abritera, mardi, un
tournoi national de boxe
dans les catégories juniors
et seniors, a-t-on appris
lundi des organisateurs. 

Initiée par la ligue de wi-
laya en collaboration avec
la Fédération algérienne de

boxe (FAB) et la direction
de la jeunesse et des sports
à l’occasion de la célébration
du 46e anniversaire de la
police arabe, cette manifes-
tation verra la participation
de plus de 30 pugilistes de
neuf wilayas en plus de
l’équipe nationale militaire,
a indiqué le président de la

ligue, Mohamed Guettou. 
Cet événement sportif,

premier du genre au niveau
de la wilaya de Tissemsilt,
sera marqué par la présence
de noms célèbres aux ni-
veaux national et interna-
tional dont l'ancien déten-
teur de la ceinture WBB des
poids lourds-légers, Moha-

med Benguesmia, le mé-
daillé de bronze olympique
à Sydney-2000, Mohamed
Allalou et l'ancien pugiliste
Abdelaziz Touiblini. 

Cette manifestation vise
à relancer le noble art dans
la wilaya de Tissemsilt et
encourager les jeunes à sa
pratique, a-t-on souligné. 

TISSEMSILT: 
Tournoi national de boxe hier 

CHAMPIONNAT ARABE DES CLUBS CHAMPIONS DE HANDBALL : 
La JSE Skikda s’envole pour la Tunisie avec l’ambition 
d'atteindre les demi-finales

L'équipe de la Jeunesse Spor-
tive Espérance de Skikda ( JSES)
s’est envolée lundi pour la ville
de Sfax (Tunisie) pour prendre
part à la 34e édition du cham-
pionnat arabe des clubs cham-
pions de handball, dont le coup
d’envoi est prévu mercredi pro-
chain, avec l’ambition «d’attein-
dre les demi-finales de cette
compétition», a déclaré à l’APS
le président de ce club, Yacine
Aliout. 

Composée de handballeurs,
âgés entre 19 et 34 ans, la for-

mation sénior de la JSE Skikda,
qui participe pour la deuxième
fois à cette compétition arabe,
regroupe des joueurs talentueux
qui pourront qualifier leur
équipe à la demi-finale du cham-
pionnat arabe. 

La mission de la JSES dans
cette compétition sera «difficile»
face aux clubs adverses qui ont
des joueurs professionnels étran-
gers, a estimé le même respon-
sable, assurant qu’il met toute
sa confiance dans les joueurs de
son équipe, qui détient plusieurs

titres et qui a «démontré à
maintes occasions ses grandes
capacités». 

La plupart des joueurs de
l'équipe de Skikda, qui «se
connaissent très bien», ont re-
joint ce club à l'âge de sept ans,
a fait savoir le président de ce
club, assurant que «l’harmonie
au sein du groupe est en mesure
de permettre au JSES d’atteindre
le podium de ce tournoi». 

Il a dans ce sens rappelé que
son club avait atteint la finale
lors de sa première participation

au championnat arabe des clubs
champions en 2007 tenu à à
Dammam (Arabie Saoudite). 

Créée en 1995, la JSES a dé-
croché depuis l’année 2007 pas
moins de trois (3) trophées na-
tionaux chez les séniors et 13 ti-
tres chez les jeunes catégories,
a-t-on souligné, précisant que
13 joueurs de ce club ont été
convoqués en équipe nationale,
dont cinq ayant joués en équipe
A. 

Le président du club de la
JSES a appelé le public algérien

à encourager les joueurs du
coach Habib Khraifia qui repré-
sentent l'Algérie dans ce tournoi
arabe aux côtés de l'équipe de
la jeunesse de Ouargla. 

Il est à signaler que les dix
(10) équipes participantes, issues
de la Tunisie, du Koweït, du Qa-
tar, de l'Algérie, de la Libye et
de l'Arabie saoudite, connaitront
leur adversaire lundi soir après
le tirage au sort des rencontres
de cette compétition.

APS
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LIGUE 2/ASM ORAN : 
Les dettes fixées à
14 millions DA,
plusieurs joueurs sur
le départ

L’ASM Oran, menacée par la relégation en
amateur, devra épurer ses dettes de l’ordre de
14 millions DA pour pouvoir renforcer ses rangs
par de nouveaux joueurs à l’occasion de l’actuel
mercato hivernal comme promis par la direction
de cette formation de Ligue deux Mobilis. 

Cet épineux problème menace sérieusement
l’opération de recrutement des Oranais même
si la Fédération algérienne de football autorise
les clubs à engager de nouveaux joueurs si leurs
dettes ne dépassent pas les 10 millions DA. Mais
pour l’heure, la direction oranaise n’a pas encore
réussi à réduire ses dettes envers d’anciens
joueurs à ce seuil fixé par l’instance footballis-
tique nationale, retardant davantage son entrée
en lice dans le marché des transferts. 

Pis, l’effectif de la formation de «M’dina
J’dida» est sérieusement exposé à une véritable
saignée, prédise-t-on dans les milieux du club,
en raison de l’incapacité des dirigeants à régu-
lariser la situation financière de leurs joueurs,
un état de fait qui perdure depuis le début de
cet exercice. 

Et pour calmer les ardeurs de leurs poulains,
ces mêmes dirigeants viennent de leur remettre
des chèques représentant un seul salaire, ce
qui n’est pas fait pour rassurer les protégés de
l’entraineur Sid Ahmed Slimani, qui n’ont pas
été payés depuis le début de cette saison. Tout
cela plonge les amoureux de l’ASMO dans le
doute, non sans multiplier leurs appels en di-
rection des autorités locales pour intervenir. 

Des appels qui perdurent du reste depuis la
saison passée, étant donné que plusieurs actions
de protestation réclamant le départ des actuels
responsables du club avaient été entreprises
tout au long de l’exercice écoulé qui avait vu les
«Asémites» patienter jusqu’aux dernières jour-
nées du championnat pour assurer leur maintien
en Ligue 2. L’ASMO affrontera ce mardi l’USM
Alger, champion d’automne de la Ligue 1, en
match comptant pour les 32es de finale de la
Coupe d’Algérie, avec un effectif décimé, puisque
plusieurs joueurs n’ont pas effectué le dépla-
cement à Alger pour diverses raisons. 

PREMIER LEAGUE : 
Mourinho quitte
Manchester United

Le Portugais José Mourinho n'est plus l'en-
traîneur de Manchester United, a annoncé mardi
le club de Premier League anglaise de football.
«Mourinho a quitté Manchester United avec
effet immédiat», a précisé la direction des «Red
Devils» dans un bref communiqué, au surlen-
demain d'une défaite (3-1) dans le «derby d'An-
gleterre» contre Liverpool. 

«Un nouvel entraîneur par intérim sera dé-
signé prochainement, et il aura la charge de di-
riger l'équipe jusqu'à la fin de la saison. Par ail-
leurs, la direction va mener un processus de
recrutement pour trouver un nouveau manager»,
a encore précisé le club. Malgré les importants
investissement faits par le club mancunien,
Mourinho (55 ans) n'a pas réussi à réaliser le
parcours espéré par les fans et ses employeurs.
C'était même le pire début de saison de MU en
championnat d'Angleterre depuis 1990. Man-
chester United pointe actuellement à la 6e place
au classement général de la Premier League
avec 19 points de retard sur l'actuel leader, Li-
verpool, et à 11 longueurs de la 4e et dernière
place qualificative pour la prochaine Ligue des
champions. 

Outre les mauvais résultats techniques, Mou-
rinho entretenait des relations conflictuelles
avec certaines stars de l'équipe, comme le milieu
de terrain français Paul Pogba, cantonné sur le
banc de touche depuis plusieurs rencontres
malgré un transfert pour plus de 100 millions
d'euros en 2016. Le seul point positif pour ManU
en ce début de saison a été sa qualification pour
les 8es de finale de la Ligue des champions.

APS

LE MINISTRE DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS,
MOHAMED HATTAB : 
«Une rencontre nationale sur les états
généraux du sport national en janvier»

«C’est une rencontre na-
tionale prévue lors de la
première semaine de jan-
vier 2019, pour traiter de la
situation générale du sport
algérien, aussi bien dans
les disciplines collectives
qu’individuelles. Un ren-
dez-vous qui va nous per-
mettre de réfléchir com-
ment gérer au mieux le
sport en Algérie et réfléchir
également comment il le
sera à l’avenir», a indiqué
le premier responsable du
département ministériel au
cours d’une allocution pro-
noncée au Centre de presse
du Complexe olympique
Mohamed-Boudiaf. Moha-
med Hattab s’exprimait à
l’occasion de la réception
du document final relatif
au Symposium sur le re-
nouveau du football algé-
rien, tenu les 11 et 12 dé-
cembre 2017. 

«Cette initiative est
unique en son genre dans
l’histoire du football natio-
nal. Les recommandations
prises à l’issue du sympo-
sium vont certainement ser-
vir la discipline et la remet-

tre sur les
bons rails
pour un
m e i l l e u r
avenir. C’est
une étape
importante
et incon-
tournable»,
a indiqué
Hattab. De
son côté, le
p r é s i d e n t
de la Fédé-
ration algé-
rienne de
f o o t b a l l
(FAF), Kheï-
r e d d i n e
Zetchi, a
vanté le do-
cument fi-
nal, le qualifiant de «guide»
de toutes les actions qui se-
ront menées par l’instance
fédérale. 

«Ce document final
constitue un guide de toutes
les actions qui seront me-
nées par la FAF, dans l’ob-
jectif de voir notre football
se jouer dans les conditions
que nous voulons. Plusieurs
recommandations ont été

déjà réalisées. Le sympo-
sium a été une véritable
réussite», s'est-il félicité.
Quelque 500 personnes
(techniciens, experts et an-
ciens joueurs toutes géné-
rations confondues) avaient
participé au Symposium sur
le renouveau du football al-
gérien. 

Durant deux jours de tra-
vaux, les huit ateliers ins-

tallés ont préconisé 156 re-
commandations, notam-
ment sur le football amateur
et professionnel, son orga-
nisation, sa refonte, l’arse-
nal juridique à mettre en
place, l’arbitrage, l’éradi-
cation de la violence, la ra-
tionalisation de l’utilisation
des infrastructures ainsi
que la médecine sportive et
la lutte contre le dopage. 

Cinquante-sept (57) % des recom-
mandations prises à l'issue du Sym-
posium sur le renouveau du football
algérien, tenu les 11 et 12 décembre
2017, ont été concrétisées sur le terrain,
a affirmé hier Réda Abdouche, mem-
bre de la commission de suivi du Sym-
posium. 

«89 sur 156 recommandations ont
été concrétisées, soit 57%. Tous les
dossiers simples relevant de l’autorité
du Bureau fédéral et de l’assemblée
générale de la Fédération algérienne
(FAF) ont été concrétisés. Il y a des
dossiers que je qualifie de lourds qui
demandent une collaboration avec
les différents ministères et qui seront
traités ultérieurement», a indiqué à
l’APS Abdouche. 

La commission de suivi du Sym-
posium a présenté, par le biais du
président de la FAF Kheïreddine Zet-
chi, le document final relatif au ren-
dez-vous, au ministre de la Jeunesse
et des Sports, Mohamed Hattab, au
cours d’une cérémonie tenue au Cen-
tre de presse du Complexe olympique
Mohamed-Boudiaf d’Alger. 

«Concernant les dossiers +légers+,
on peut citer l’organisation et le fonc-
tionnement des clubs conformément
à la réglementation algérienne, no-
tamment l’arrêté du 1er juillet 2010
portant sur le cahier des charges du
professionnalisme qui fixe l’organi-
gramme des clubs professionnels»,
a-t-il ajouté. Selon Abdouche, «aucun
club des deux paliers professionnels
n’a appliqué entièrement cet organi-
gramme qui prévoit notamment un
responsable de la sécurité et un res-
ponsable des médias, ainsi que la
vidéo surveillance dans les stades
pour la sécurité dans les enceintes

sportives. 
Le Bureau fédéral a décidé d’im-

poser, pour la saison à venir, cette or-
ganisation aux clubs qui nous a été
imposée à son tour par la CAF et la
FIFA. Aucun stade ne sera homologué
pour les compétitions internationales
s’il ne remplit pas les conditions re-
quises». 

Des recommandations en attente
de concrétisation 

Si aujourd’hui, plus de la moitié
des recommandations ont été appli-
quées, plusieurs autres, et pas des
moindres, sont dans l’attente d’être
concrétisées, concernant notamment
la lutte contre la violence et la cor-
ruption. 

«Pour la lutte contre la violence
dans les stades, nous avons établi un
document dans lequel il est mentionné
ce qui peut être interdit dans un stade
et tout ce qui doit être fait pour amé-
liorer le confort et la sécurité des sup-
porters mais également des joueurs»,
a précisé Abdouche. Avant d’enchaîner
: «Au niveau de l’assemblée générale,
il y a eu une décision qui a été prise
qui confère un caractère juridictionnel
à la commission de l’éthique qui a
été créée et est gérée par un spécialiste
en droit, un magistrat de haut niveau.
Là, nous avons un juge qui peut pren-
dre une décision uniquement selon
des faits avérés et des preuves tangi-
bles. 

Quand on traite par exemple du
comportement d’un dirigeant, la
preuve, c’est une déclaration télévisée
ou radiodiffusée, on pourra alors l’ac-
cuser de diffamation. C’est de cette
manière qu’on arrivera à lutter contre
la corruption». L’organisation des

supporters en comités constitue l’un
des points importants traités par l’in-
terlocuteur qui, selon ses propos,
reste un élément important pour la
lutte contre la violence, de plus en
plus visible dans le championnat. 

«La mise en place d’un comité de
supporters, prévue par l’arrêté mi-
nistériel du 23 décembre 2014 qui
n’est pas appliqué, cela donne un ca-
ractère formel à l’activité des suppor-
ters qui sont régis par des statuts, une
association, où les gens sont claire-
ment identifiés. Cette disposition entre
dans le cadre de la lutte contre la vio-
lence. Il s’agit d’opérations mitoyennes
qui concourent à plusieurs aspects». 

Réda Abdouche a également fait
part de «la révision du rôle de la Di-
rection technique nationale (DTN)
qui sera la colonne vertébrale de la
formation des athlètes, entraîneurs,
arbitres et même des médecins. 

Ca se fera en coordination avec les
différentes commissions fédérales et
les collèges qui vont être installés
pour défendre les intérêts des diffé-
rentes corporations». Evoquant les
dossiers dit «lourds», Réda Abouche
explique : «Ils sont relatifs aux infra-
structures sportives, ça ne dépend
pas directement de la FAF, mais des
investisseurs privés, publics, des mi-
nistères des Finances, des Travaux
publics et de la Jeunesse et des Sports. 

On peut tracer une feuille de route
car la FAF est une partie prenante.
C’est un dossier assez lourd qui de-
mande de la coordination, seul le Pre-
mier ministre peut convoquer des
ministres ou des représentants des
ministères pour mettre en place une
stratégie», a-t-il conclu. 

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Mohamed Hattab, a annoncé, hier à Alger, le
déroulement en janvier prochain d’une rencontre nationale sur les «états généraux»
du sport algérien.

SYMPOSIUM SUR LE RENOUVEAU DU FOOTBALL ALGÉRIEN: 
Abdouche : «57% des recommandations
concrétisées»



Le tirage au sort de la Ligue des
champions qui avait lieu ce lundi
a donc livré son verdict, et c’est
Manchester United qui va se

dresser sur la route du Paris Saint-
Germain en huitième de finale.

Mais bien que le PSG semble partir
favori de cette double confrontation,

Paulo Dybala (l'attaquant de la
Juventus) avertit les Parisiens. En
effet l'attaquant argentin a été
confronté aux Red Devils lors des
phases de poules de la Ligue des

Champions. Si ils ont gagné à
Old Trafford, les Turinois se

sont inclinés sur leur
terrain. 

En effet alors que les
joueurs de la Vieille

Dame dominaient
tous les
compartiments
du jeu, ils se
sont fait

surprendre dans les dix dernières
minutes par une équipe de
Manchester United retrouvée.
Les joueurs de la capitale
seraient donc bien inspirés de se

méfier de cette équipe de
Manchester United bien qu'elle

aille mal en ce moment. Gianluigi
Buffon a également déclaré se

méfier des Mancuniens qui, en
deux mois, peuvent se refaire
une santé.

Isco est en pleine tempête au Real Madrid.
Depuis son arrivée en juillet 2018, le milieu of-
fensif n’a jamais aussi peu joué sous le maillot
blanc que cette saison. Il a été titularisé qu'à
deux reprises sous les ordres de Santiago
Solari.

Sa prestation insipide lors de la défaite
de son équipe face au CSKA Moscou (3-
0) en Ligue des Champions n’a pas ar-
rangé sa situation. Au milieu du nau-
frage, il a été pris en grippe par une
partie des supporters. Des sifflets qui
ont d’ailleurs fait dégoupiller l’inter-
national ibérique, qui n’a pas tardé à
réagir en lançant des invectives
vers les tribunes. Frustré, il a
même refusé de porter le bras-
sard de capitaine à la sortie de
Marcelo.

Des tensions qui pousseraient
un peu plus le joueur de 26 ans
vers la porte de sortie. Conscient
des difficultés actuelles de l’Anda-
lou, Manchester City aimerait l’attirer. Il faut dire qu’Isco
est un vieux rêve de Pep Guardiola. Déjà en 2013, le coach
souhaiterait l’avoir sous ses ordres, mais l’attaquant ma-
drilène a refusé.

L’ex-entraineur barcelonais serait donc revenu à la
charge dans ce dossier. Et selon The Sun, les Cityzens se-
raient prêts à mettre le parquet, soit 86 M€ pour sa venue.
Suffisant pour convaincre Florentino Pérez à laisser filer
son joueur ? Affaire à suivre…
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Le jackpot pour
Mourinho ? 

S'il est réellement limogé, José Mou-

rinho va percevoir une indemnité de 25

millions d'euros. Selon les informations

relayées par le Daily Mail, le technicien

portugais va être indemnisé à auteur de 25

millions d'euros, s'il s'avère bien qu'il a été

licencié par ses dirigeants pour les mauvais

résultats de Manchester United. Pour rappel,

Mourinho a pris en mains l'équipe mancunienne

lors de l'été 2016. Il a depuis dépensé la baga-

telle de 466 millions d'euros pour renforcer

son équipe.

Marcos Llorente a su saisir les opportunités
qui s’offraient à lui. Avec la blessure de Casemiro

et certaines performances en demi-teinte de
Ceballos, Llorente a pu démontrer à Solari

qu’il méritait plus que ce qu’il n’avait ob-
tenu jusqu’à présent. Equilibre, sécurité
et grosse débauche physique sont les
éléments que Llorente a apporté au Real
Madrid, éléments qui ont profondément
manqué lors du déplacement à Eibar.
Mais ce n’est pas tout. Aussi invraisem-
blable que cela puisse paraître, Marcos
Llorente est le joueur du Real Madrid qui

dispose cette saison du meilleur pourcen-
tage de passes réussies, devant même Toni

Kroos, pourtant réputé imbattable dans ce
domaine. L’Espagnol dispose d’un pour-
centage de 94,58% de réussite dans ses
passes. En comparaison, Casemiro, avec le-
quel il est théoriquement en concurrence,
est à 89.88%. Personne n’arrive à la cheville
du canterano dans ce domaine.

En analysant bien les chiffres, on re-
marque que son aisance est présente tant
dans son propre camp que dans le camp ad-
verse. Llorente a délivré 95.45% de ses passes
en zone défensive et 93.13% en zone adverse.
Des chiffres très flatteurs. En effet, jusqu’ici,
Llorente était connu surtout pour ses qualités
défensives. Il y a deux saisons, l’Espagnol était

le joueur qui récupérait le plus de ballons en
Liga. Désormais, il s’affirme également
comme un organisateur.

MANCHESTER
CITY INSISTE
POUR ISCO

NEDVED : «LE PIRE
ADVERSAIRE»

Pour les huitièmes de finale de la Ligue
des champions, la Juventus a hérité de

l'Atlético Madrid. Un tirage très
compliqué selon Pavel Nedved. Alors

que le PSG pouvait craindre de tomber
sur l’Atlético Madrid lors du tirage au

sort des huitièmes de finale de la Ligue
des champions lundi, les Parisien ont
pluôt été épargnés avec Manchester

United. C’est tout le contraire de la
Juventus Turin qui affrontera les

Colchoneros.

Paulo Dybala
prévient

le PSG

Marcos
Llorente, l’as

de la passe

Face à la situation compli-
quée de Mario Balotelli à Nice,
la Fiorentina aurait décidé de
passer à l'action dès le mois de
janvier, annonce La Reppu-
blica. L'attaquant internatio-
nal italien a disputé 10
matches de Ligue 1 (752 mi-
nutes) mais n'a pas encore
trouvé le chemin des filets
cette saison. 

La Viola aurait égale-
ment des vues sur San-
sonse (Villarreal) et Mu-
riel (Séville).

La Fiorentina
s'intéresse
à Balotelli

La situation d’ Isco devient de plus en plus
difficile au Real Madrid. En manque de
temps de jeu, l’international espagnol s’est
mis à dos une partie des supporters
merengues. De quoi rendre son départ
inévitable ? Manchester City, à l’affût,
insisterait pour le récupérer.
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ANNIVERSAIRE DE L'ACCESSION AU POUVOIR DU

CHEIKH JASSEM BEN MOHAMMED AL THANI
Le Président Bouteflika 

félicite l'Emir du Qatar Cheikh
Tamim Ben Hamad Al Thani...

Le président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz Boute-
flika a adressé un message
de félicitations à l'Emir du
Qatar, Cheikh Tamim Ben
Hamad Al Thani, à l'occasion
de l'anniversaire de l'acces-
sion au pouvoir du défunt
Cheikh Jassem Ben Moham-
med Al Thani, dans lequel il
lui a renouvelé sa volonté
d'œuvrer ensemble au raf-
fermissement des relations
bilatérales. «Il me réjouis, au
moment où le peuple qatari
frère célèbre l'anniversaire
de l'accession au pouvoir du
défunt Cheikh Jassem Ben
Mohammed Al Thani, que
Dieu le comble de sa grâce,
d'exprimer à votre majesté,
au nom du peuple et gouver-
nement algériens et en mon
nom personnel, mes chaleu-
reuses félicitations et mes
meilleurs vœux, priant Dieu,
Tout Puissant, de vous accor-
der santé et bien être ainsi
que davantage de progrès et
de prospérité au peuple qa-

tari frère, sous votre direc-
tion éclairée», a écrit le Pré-
sident Bouteflika dans son
message. «Ce glorieux anni-
versaire m'offre l'occasion de
saluer le niveau du progrès
et du développement atteint
par votre pays, sous votre di-
rection clairvoyante, grâce
aux efforts consentis par ses
enfants, lui permettant ainsi
de s'adjuger une place de
choix dans le concert des
pays», a poursuivi le chef de
l'Etat. «Je saisis cette heu-
reuse occasion pour saluer le
niveau privilégié des rela-
tions fraternelles et de coo-
pération liant nos deux pays
frères et vous réitérer notre
profond attachement et
notre volonté d'œuvrer avec
vous,  à leur renforcement et
à leur promotion au plus
haut niveau, au mieux des
intérêts suprêmes de nos
deux pays et peuples frères et
en réponse à leurs aspira-
tions à davantage de progrès
et de prospérité». 

Le président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika
a adressé un message de féli-
citations au Vice Emir du
Qatar, Cheikh Abdallah Ben
Hamad Al Thani, à l'occasion
de l'anniversaire d'accession
au pouvoir du défunt Cheikh
Jassem Ben Mohammed Al
Thani, dans lequel il a salué
le niveau du progrès et du dé-
veloppement atteint par son
pays. «Il m'est agréable au
moment où le peuple qatari
frère célèbre l'anniversaire
d'accession au pouvoir du dé-
funt Cheikh Jassem Ben Mo-
hammed Al Thani, que Dieu
lui accorde Sa Sainte miséri-
corde, de présenter à votre

Altesse mes sincères félicita-
tions et mes meilleurs vœux,
priant Dieu, Tout-Puissant,
de vous accorder santé et
bonheur ainsi que davantage
de progrès et de prospérité
au peuple qatari frère», a
écrit le président de la Répu-
blique dans son message. «Je
saisis cette heureuse occa-
sion pour saluer le niveau du
progrès et du développement
atteint par votre pays, qui a
pu, sous votre direction éclai-
rée et grâce aux efforts
consentis par ses enfants dé-
voués, atteindre les plus
hauts niveaux dans différents
domaines», a conclu le Chef
de l'Etat. 

Le président de la Répu-
blique, Abdelaziz Bouteflika, a
adressé un message de félici-
tations à son homologue nigé-
rien, Issoufou Mahamadou, à
l'occasion de la célébration du
60e anniversaire de la procla-
mation de la République du
Niger, dans lequel il lui a réi-
téré son «entière disponibi-
lité» à œuvrer, avec lui, au
raffermissement de la coopé-
ration bilatérale, au «bénéficie
mutuel des deux peuples
frères». '«Au moment où la Ré-
publique du Niger célèbre le
60ème anniversaire de sa pro-
clamation, il m'est particuliè-
rement agréable de vous
adresser, au nom du peuple et
du gouvernement algériens
ainsi qu'en mon nom person-
nel, nos chaleureuses félicita-
tions auxquelles je joins mes

meilleurs vœux de santé et de
bonheur pour vous-même, de
progrès et de prospérité pour
le peuple nigérien frère», a
écrit le Président Bouteflika
dans son message «Je voudrais
saisir cette heureuse opportu-
nité pour relever avec satisfac-
tion la qualité des relations
d'amitié et de solidarité qui
unissent l'Algérie et le Niger,
et vous réitérer mon entière
disponibilité à œuvrer, avec
vous, au raffermissement de la
coopération bilatérale, au bé-
néfice mutuel de nos deux
peuples frères», a ajouté le
chef de l'Etat «Je me félicité,
également, de l'esprit de
concertation qui anime nos
deux pays sur les menaces
multiformes qui pèsent sur
notre sous-région», a souligné
le Président de la République.

... et le Vice Emir du Qatar
Cheikh Abdallah Ben 

Hamad Al Thani

CÉLÉBRATION DE LA PROCLAMATION 
DE LA RÉPUBLIQUE DU NIGER

Le Président Bouteflika 
félicite le Président nigérien

Issoufou Mahamadou

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD
Le Premier ministre sud-coréen
achève une visite officielle de

trois jours en Algérie
Le Premier ministre de la République de Corée, Lee Nak-yon, a achevé hier une visite

officielle de trois jours en Algérie, durant laquelle il a coprésidé avec le Premier mi-
nistre, Ahmed Ouyahia, la 5e édition du Forum d'affaires algéro-sud coréen.

Le Premier ministre sud-coréen
a été salué à son départ à l'aéroport
international Houari Boumediene
par M. Ouyahia et des membres du
gouvernement. Durant cette visite
M. Nak-yon s'est entretenu avec no-
tamment le président du Conseil de
la nation, Abdelkader Bensalah, et
son homologue algérien, M. Ouya-
hia. Cette visite a été couronnée par
la signature de cinq mémorandums
d'entente portant sur la coopération
dans les domaines de l'environne-
ment, les douanes, la mise en
conformité et de l'accréditation, l'in-
vestissement, ainsi que le domaine
des énergies renouvelables.

AFFAIRES RELIGIEUSES : 
Le ministère vise 

à «institutionnaliser 
le fonds de la Zakat» 

Le ministère des Af-
faires religieuses et des
Waqfs ambitionne d'ins-
titutionnaliser le fonds
de la Zakat dans le cadre
de ses programmes de
modernisation du sec-
teur, a indiqué, hier à
Bouira, le président de la
Commission nationale
du fonds de la Zakat,
Khaled Younci. Au cours
d'une rencontre avec les
imams de la wilaya de
Bouira, M. Younci, éga-
lement conseiller du mi-
nistre des Affaires
religieuses et des Waqfs,
Mohamed Aissa, a expli-
qué que l'appel au retrait
du fonds de la Zakat des
mosquées visait à l'insti-
tutionnaliser et à préser-
ver la dignité des imams,
ainsi que l'image des
institutions religieuses.

«Notre objectif est d'ins-
titutionnaliser ce fonds
de la Zakat et de le déve-
lopper davantage de
façon à préserver
l'image des imams et des
mosquées», a-t-il souli-
gné, lors d'une
deuxième rencontre
tenue à l'école coranique
de la ville de Bouira dans
le cadre de la 17ème
campagne nationale du
fonds de la zakat. «Cette
institutionnalisation est
liée au développement
du processus de collecte
qui doit se faire via un
compte courant postal
(CCP), ce qui nous per-
mettra aussi de docu-
mentaliser et de
comptabiliser la Zakat»,
a expliqué M. Younci. Ce
dernier a fait savoir que
le ministère des Affaires

religieuses et des wakfs
avait établi un site élec-
tronique contenant une
base de données et
toutes les informations
relatives à la Zakat en Al-
gérie. «Ce site électro-
nique entre dans le
cadre des démarches
entreprises afin d'insti-
tutionnaliser cette opé-
ration à travers le pays».
«Nous devons être au
diapason de la moderni-
sation afin de mieux ser-
vir et développer les
institutions religieuses»,
a affirmé M. Younci. Par
ailleurs, le conseiller du
ministre a relevé que le
montant collecté dans le
cadre de la 16ème cam-
pagne nationale de la
zakat était de l'ordre de
145 milliards de cen-
times.

Une délégation parlementaire
prendra part au séminaire algéro-tu-
nisien consacré à l'échange d'exper-
tises et de bonnes pratiques sur le
système horizontal de quotas, qui
sera organisé par l'ONU Femmes (Bu-
reau du Maghreb), les 19 et 20 décem-
bre 2018, dans la capitale tunisienne,
a indiqué hier un communiqué du

Conseil de la nation. La délégation est
composée du Vice-président du
Conseil de la nation, Mme Nouara
Saadia Djaafar et du membre de l'As-
semblée populaire nationale (APN),
Mme Kheira Djalil, a précisé la même
source. Le programme comprend
plusieurs questions dont «la repré-
sentation politique de la femme, le

régime électoral en Tunisie et en Al-
gérie depuis 2000», «l'application de
la loi sur les quotas: méthodologie,
mesures incitatives et mécanismes
de suivi et de contrôle», outre «le rôle
des institutions, des partis politiques
et des ONG dans l'appel à l'adoption
et à l'application des lois» et «Relever
les défis et aplanir les entraves».

ALGÉRIE-TUNISIE
Une délégation parlementaire au séminaire 

algéro-tunisien sur le système horizontal de quotas

FOIRE INTERNATIONALE DE DAKAR: 
L'Algérie reçoit le prix de la meilleure participation  

L'Algérie a été honorée du prix de la
«meilleure   participation officielle» à la
27e édition de la Foire internationale de
Dakar (FIDAK), qui s'est tenue du 29 no-
vembre au 16 décembre, indique le   mi-
nistère des Affaires Etrangères dans un
communiqué.  La distinction a été décer-
née à l'Algérie à l'occasion de la cérémo-

nie de   clôture de cette manifestation, qui
a eu lieu au salon VIP du Centre   Interna-
tional du Commerce Extérieur du Séné-
gal (CICES) pour «sa   participation
régulière à cette importante manifesta-
tion économique»,   précise le communi-
qué.  Quarante-six (46) entreprises
algériennes opérant dans divers secteurs

d'activités économiques, ont pris part à
cette plus grande manifestation   écono-
mique et commerciale de l'Afrique de
l'Ouest, organisée cette année   sous le
thème de «la compétitivité des petites et
moyennes entreprises des   pays en déve-
loppement, face aux défis de la mondia-
lisation», ajoute la même  source. 

COUPE D'ALGÉRIE 
DE FOOTBALL 

(32ES DE FINALE) : 
Exploit de

Ghriss devant
la  JS Kabylie

(2-0) 
L'Amel Ghriss, club évoluant en

division   inter-régions de football
(Groupe Centre-Ouest) a réalisé un
retentissant   exploit en battant la JS
Kabylie (Ligue 1) sur le score de (2-0,
mi-temps   (0-0) en match comptant
pour les 32es de finale de la Coupe
d'Algérie   (2018-2019) disputé hier à
Ghris.  Daoudi a été l'auteur du dou-
blé de son équipe qui réalise le plus
grand   exploit de son histoire en sor-
tant un géant du football algérien fi-
naliste   de l'édition (2017-2018) et
auteur d'un palmarès impression-
nant sur le   double plan national et
continental.  Trois paliers séparent
la JSK actuel second de Ligue 1 Mo-
bilis de l'AB   Griss, qui occupe une
modeste 10e place au championnat
inter-régions après   13e journées.
Au prochain tour, l'AB Ghriss se dé-
placeront à Sétif  pour affronter
l'USM   Sétif vainqueur du SA Mo-
hammadia (1-0). 


